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 1 

ACTA 23- 2025 2 

SESIÓN ORDINARIA 3 

  4 

LUNES CATORCE DE ABRIL DEL DOS MIL VEINTICINCO A LAS DIECISIETE 5 

HORAS EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS.  6 

ASISTENCIA. – 7 

MIEMBROS PRESENTES: 8 

 9 

REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Raquel Tatiana Marín Cerdas 10 

(Presidente Municipal), Sergio Chaves Acevedo (Vicepresidente Municipal), Anadis 11 

Huertas Méndez, Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Luisa María Chacón Caamaño, 12 

Melvin López Sancho, Julia Patricia Romero Barrientos, Esteban Rodríguez Murillo, 13 

Jorge Antonio Rodríguez Miranda. -- 14 

 15 

REGIDORES SUPLENTES, SEÑORES (AS): Álvaro Ignacio Esquivel Castro, 16 

Marianela Murillo Vargas, Flor de María Blanco Solís, Marco Aurelio Sirias Víctor, 17 

Amalia Salas Porras, Juan Pablo Rodríguez Acuña, Mariam Torres Morera.-- 18 

 19 

SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES (AS): Carlos Mario González Rojas, 20 

Alejandra Marín Alpízar, Yerlin Melania Rodríguez Navarro, Luis Ángel Hidalgo Rojas, 21 

María Zoraida Pérez Acuña, Alberto Vargas Rodríguez, Carmen Lidia Quirós Corrales, 22 

Alexis Araya Rojas, José Alejandro Carvajal Araya, Efrén Zúñiga Pérez, Julio César 23 

Araya Murillo, Fidel Rodríguez Zamora, José Luis Mora Sibaja. --  24 

 25 

SÍNDICOS SUPLENTES, SEÑORES (AS): Alice Corrales Calvo, Juan Pablo Gamboa 26 

Miranda, Manuel Enrique Salas Matarrita, Emma Patricia Rojas Chaves, Eduard 27 

Andrey Salas Sancho, Susan María Araya Blanco, Verónica Rodríguez Rodríguez, 28 

Priscila Rodríguez Sánchez. -- 29 

 

 

MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS, 
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL 

APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS 
TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75 
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 1 

VICEALCALDE MUNICIPAL: Pilar Porras Zúñiga. – 2 

 3 

SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL: Ana Patricia Solís Rojas. – 4 

 5 

ASISTENTES POR INVITACIÓN: ***NO***. — 6 

 7 

VISITANTES: Medios de comunicación. – 8 

 9 

MIEMBROS AUSENTES (SIN EXCUSA): Luzana María Maradiaga Jiménez, Lucía 10 

Corrales Arias. - 11 

 12 

MIEMBROS AUSENTES (CON EXCUSA): Jorge Luis Zapata Arroyo (motivos de 13 

salud), Eduardo Salas Rodríguez (motivos personales), Lourdes Rocío Alvarado 14 

Alpízar (por asuntos personales), Hellen María Chaves Zamora (comisión). - 15 

 16 

ARTICULO I. 17 

LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 18 

 19 

La Presidente Municipal, Raquel Tatiana Marín Cerdas, procede a dar lectura al orden 20 

del día, el cual se detalla a continuación: 21 

 22 

1. COMPROBACION DEL QUÓRUM. – 23 

 24 

2. LECTURA DEL ORDEN DEL DÍA. – 25 

 26 

3. ORACIÓN. –  27 

4. LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS N°20, N°21 Y N°22 DEL 2025.-  28 

 29 
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5. LECTURA Y APROBACIÓN DE LICENCIAS PROVISIONALES DE LICOR. – 1 

 2 

6. NOMBRAMIENTO DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 3 

EDUCACIÓN. – 4 

 5 

7. JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 6 

EDUCACIÓN. -  7 

 8 

8. CONVOCATORIA SESIÓN EXTRAORDINARIA VIERNES 25 ABRIL 2025.- 9 

 10 

9. ATENCIÓN SOLICITUDES DE APROBACIÓN DE LICENCIAS DE LICOR. - 11 

 12 

10. INFORME DE CORRESPONDENCIA. –  13 

 14 

11. NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. –   15 

 16 

12. INFORMES DE COMISIÓN.- 17 

 18 

13. RENDICIÓN DE CUENTAS DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO: 19 

MONTERREY Y POCOSOL.- 20 

 21 

14. ASUNTOS DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO. –   22 

 23 

15. MOCIONES.-     24 

 25 

16. ASUNTOS DE LA ALCALDÍA. – 26 

 27 

ARTÍCULO II. 28 

ORACIÓN. - 29 
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 1 

El señor Manuel Enrique Salas Matarrita, Síndico del Distrito de Venecia, dirige la 2 

oración. – 3 

 4 

ARTÍCULO III. 5 

LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS N°20, N°21 Y N°22 DEL 2025.- 6 

 7 

➢ Acta N°20 del 2025. – 8 

 9 

La Presidente Municipal Raquel Tatiana Marín Cerdas, presenta para su análisis y 10 

aprobación el Acta N°20-2025, al no haber comentario u objeción con respecto al Acta 11 

N°20-2025, somete a votación la misma y se da por aprobada. Votación unánime. – 12 

 13 

➢ Acta N°21 del 2025. – 14 

➢  15 

La Presidente Municipal Raquel Tatiana Marín Cerdas, presenta para su análisis y 16 

aprobación el Acta N°21-2025, al no haber comentario u objeción con respecto al Acta 17 

N°20-2025, somete a votación la misma y se da por aprobada. Votación unánime. – 18 

 19 

➢ Acta N°22 del 2025. – 20 

 21 

La Presidente Municipal Raquel Tatiana Marín Cerdas, presenta para su análisis y 22 

aprobación el Acta N°22-2025, al no haber comentario u objeción con respecto al Acta 23 

N°22-2025, somete a votación la misma y se da por aprobada. Votación unánime. – 24 

 25 

ARTÍCULO IV. 26 

ATENCIÓN CORREO ELECTRÓNICO JUSTIFICACIÓN DE AUSENCIA DEL 27 

SEÑOR ALCALDE DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS. - 28 

 29 
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➢ Justificación de ausencia del señor Juan Diego González Picado, Alcalde 1 

Municipal, en la sesión ordinaria del Concejo Municipal. – 2 

 3 

Se recibe correo electrónico de fecha 14 de marzo 2024, emitido por el señor Juan 4 

Diego González Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, el cual se detalla 5 

a continuación: 6 

 7 

Les saludo cordialmente. Por este medio, les informo que no podré asistir a la sesión 8 

ordinaria del día de hoy. En mi lugar, estará presente la Vicealcaldesa Pilar Porras 9 

Zúñiga, quien dará el debido seguimiento a los temas en discusión. 10 

 11 

Agradezco su comprensión y quedo atento a cualquier asunto que requiera mi 12 

atención. 13 

 14 

Saludos cordiales. 15 

 16 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, le da la bienvenida a 17 

la señora Pilar Porras Zúñiga, Vicealcaldesa Municipal, y le brinda el uso de la palabra. 18 

 19 

La señora Pilar Porras Zúñiga, Vicealcaldesa Municipal, brinda un saludo al Honorable 20 

Concejo Municipal, a los presentes en el salón de sesiones y a todas las personas 21 

que siguen la transmisión de la sesión por las redes sociales, poniéndose a las 22 

ordenes en lo que peda colaborar. 23 

ARTÍCULO V. 24 

LECTURA Y APROBACIÓN DE LICENCIAS TEMPORALES DE LICOR. – 25 

 26 

Para esta sesión no se presentaron solicitudes de Licencias Temporales de Licor por 27 

parte de las Asociaciones de Desarrollo Integral, para ser aprobadas por el Concejo 28 

Municipal. - 29 
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 1 

ARTÍCULO VI. 2 

LECTURA Y APROBACIÓN DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE EDUCACIÓN. - 3 

 4 

➢ Lectura y aprobación de Juntas Administrativas y de Educación: 5 

 6 

A petición de los directores de las Escuelas y Colegios que a continuación se detallan, 7 

quienes cuentan con el visto bueno de sus Supervisores, así como del Concejo de 8 

Distrito   del lugar, se nombran a los nuevos integrantes de las Juntas de Educación y 9 

Administrativas que se detallan a continuación: 10 

 11 

ESCUELA EL BURÍO-VENADO. - 12 

 13 

➢ Jennsy Espino Marín…….……….....…cédula………….....................207380261 14 

 15 

ESCUELA LA LEGUA-PITAL. - 16 

 17 

➢ Miguel Ángel Hernández González…….….…cédula…...................206510452 18 

➢ Dalinsky Aisha Gurdian Valle……………………………………..…155825641429 19 

➢ María Luisa Araya Quesada…………………………………………….206260927 20 

➢ Marlen Vallejos Brenes………………………………………………..…206480541 21 

➢ Laura Patricia Pérez Madrigal…………………………………….….….702270486 22 

 23 

ESCUELA SANTA FE-AGUAS ZARCAS. - 24 

 25 

➢ Araceli Alemán Quesada…….……......…...cédula….........................207520558 26 

➢ Hellen Adriana Cañas Castro…………………………………….…......206120222 27 

➢ Silvia Paola Castro Solano……………………………..…………...155845782134 28 

 29 
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ACUERDO N°01.- 1 

 2 

Aprobar a los nuevos integrantes de las Juntas de Administrativas y de Educación 3 

anteriormente descritas. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 4 

APROBADO. – 5 

 6 

ARTÍCULO VII. 7 

JURAMENTACIÓN DE MIEMBROS DE JUNTAS ADMINISTRATIVAS Y DE 8 

EDUCACIÓN.- 9 

➢ Juramentación de miembros de Juntas Administrativas y de Educación. – 10 

La Presidente Municipal, Raquel Tatiana Marín Cerdas, procede a realizar la debida 11 

juramentación de los miembros de las Juntas Administrativas y de Educación, que se 12 

detallan a continuación: 13 

ESCUELA LA LEGUA, PITAL. - 14 

 15 

➢ Miguel Ángel Hernández González……....…cédula….......................206510452 16 

➢ Dalinsky Aisha Gurdian Valle……………………………………..…155825641429 17 

➢ María Luisa Araya Quesada…………………………………….……….206260927 18 

➢ Marlen Vallejos Brenes………………………………………………..…206480541 19 

 20 

ESCUELA SANTA FE-AGUAS ZARCAS. - 21 

 22 

➢ Araceli Alemán Quesada……….........…...cédula…...........................207520558 23 

➢ Hellen Adriana Cañas Castro………………………………….……......206120222 24 

➢ Silvia Paola Castro Solano……………………………..……….…..155845782134 25 

 26 

ESCUELA MORAZÁN-POCOSOL. - 27 

 28 

➢ Manuel Francisco Cubillo Chavarría.…………cédula…………..........205150832 29 
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➢ Ronald Rodríguez Bolaños................................................................204650200 1 

➢ Hellen Méndez Carvajal.....................................................................205290774 2 

➢ Ana Yanci Durán Venegas..................................................................109200816 3 

 4 

ESCUELA RON RON ABAJO – CIUDAD QUESADA. - 5 

 6 

➢ Ana Yancy Cruz Arias....…….………..cédula……........….................207750322 7 

➢ Candida del Carmen Torrez Miranda........................................... 155850639615 8 

➢ Edwin José Gutiérrez Hernández.......................................................207710447 9 

 10 

ARTÍCULO VIII. 11 

CONVOCATORIA SESIÓN EXTRAORDINARIA VIERNES 25 ABRIL 2025.- 12 

 13 

➢ Convocatoria Sesión Extraordinaria Viernes 25 de abril 2025.- 14 

 15 

La señora Ana Patricia Solís Rojas, Secretaria del Concejo Municipal, da lectura a la 16 

propuesta de convocatoria para la sesión extraordinaria que se llevará a cabo el 17 

próximo viernes 25 de abril 2025. 18 

 19 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, Consulta sobre el tema del 20 

Ministerio de Obras Públicas y los Transportes ¿A Quién se está invitando? ¿Si es al 21 

Ministro y si ya eso está coordinado? 22 

 23 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, señala: La indicación 24 

está en que ellos iban a quedar pendientes de confirmar, pero que estaban en teoría 25 

anuentes a esa fecha. Decidimos que mejor se incluyeran en la convocatoria, porque 26 

luego decían que sí y no estaba la convocatoria de sesión extraordinaria como nos 27 

pasó en algún momento con una solicitud que había hecho Regidor Melvin López. 28 

Eventualmente si ellos nos llegan a cancelar o nos llegan a decir que no pudieron 29 
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coordinar se estaría solamente atendiendo el primer tema. Así mismo, al no haber más 1 

comentarios u objeciones al respecto, somete a votación la convocatoria a sesión 2 

extraordinaria. 3 

 4 

ACUERDO N°02.- 5 

 6 

Convocar a Sesión Extraordinaria a realizarse el viernes 25 de abril del presente año, 7 

a partir de las 05:00 p.m. en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.  8 

 9 

Temas a tratar: 10 

• Atención a representantes del Comité de Caminos Altos de La Llanada, asunto: 11 

Deterioro de los caminos 2-10-237 y 2-10-1143. 12 

 13 

• Atención a representantes del Ministerio de Obras Públicas y Transportes, 14 

asunto: Temas varios sobre el estado actual de la carretera Florencia- Naranjo. 15 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

ARTÍCULO IX. 21 

ATENCIÓN SOLICITUDES DE APROBACIÓN DE LICENCIAS DE LICOR. - 22 

 23 

Para esta sesión no se presentaron solicitudes de aprobación de Licencias de Licor. 24 

 25 

ARTÍCULO X. 26 

INFORME COMISIÓN MUNICIPAL ESPECIAL DE CORRESPONDENCIA. – 27 

 28 

➢ Informe Comisión Municipal Especial de Correspondencia. - 29 
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 1 

Se recibe informe de correspondencia MSCCM-CMEC-014-2025, emitido por el 2 

Regidor Jorge Luis Zapata Arroyo, el cual se detalla a continuación: 3 

 4 

14 de abril de 2025 5 

  6 

Al ser las 08:03 horas con la presencia del regidor Sergio Chaves Acevedo y de la 7 

regidora Raquel Marín Cerdas; se inicia la sesión de la Comisión Especial de 8 

Correspondencia. 9 

 10 

Ausentes:  11 

• Jorge Zapata Arroyo  12 

•  13 

Artículo 1. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por la señora Floribeth 14 

Ugalde Pérez, ciudadana, asunto, queja Formal en virtud de la insuficiente presión y 15 

volumen de agua que se recibe en casa de habitación. SE RECOMIENDA AL 16 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar documento sin número de oficio, 17 

emitido por la señora Floribeth Ugalde Pérez, ciudadana, queja Formal en virtud 18 

de la insuficiente presión y volumen de agua que se recibe en casa de 19 

habitación; a la Alcaldía Municipal, para que en el plazo de ley correspondiente 20 

puedan dar atención a esta queja presentada por una ciudadana y se informe al 21 

Concejo Municipal de San Carlos, las acciones gestionadas por la 22 

Administración Municipal.  23 

 24 

Artículo 2. Se recibe el oficio CM-SM-10-20-2025, emitido por la señora Tanya Soto 25 

Hernández, Secretaria de la Municipalidad de Desamparados, asunto, Acuerdo N°10 26 

Manifestación en contra del Proyecto de Ley N°24.585 Traslado del Concejo Nacional 27 

de la Persona Adulta Mayor al Ministerio de Salud. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 28 

MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 29 
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 1 

Artículo 3. Se recibe el oficio MLU-SM-238-25-2024/2028, emitido por la señora 2 

Vivian Leandro Figueroa, Secretaria Municipalidad de Alvarado, asunto, voto apoyo 3 

moción contra el Acoso Escolar y Solicitud de Intervención ante el Ministerio de 4 

Educación Pública, el Patronato Nacional de la Infancia, Fuerza Pública y Gobiernos 5 

Locales. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto 6 

y tomar nota.  7 

 8 

Artículo 4. Se recibe el oficio 2241-M-2025- TSE, emitido por la señora Eugenia María 9 

Zamora Chavarria, Tribunal Supremo de Elecciones, asunto, Nombramiento Concejal 10 

del Distrito de Quesada San Carlos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 11 

ACORDAR: Dar por recibido y convocar al nuevo concejal del distrito Quesada 12 

al señor Carlos Jiménez Quesada, cédula de identidad N.° 203760272, para que 13 

se presente a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de San Carlos del lunes 14 

21 de abril del presente año para su juramentación, su designación rige desde 15 

su juramentación y hasta el 30 de abril de 2028.  16 

Artículo 5. Se recibe el oficio MSC-AM-0702-2025, emitido por el señor Juan Diego 17 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador 18 

convenio de cooperación con la Junta de Educación Escuela Dulce Nombre Norte San 19 

Carlos, “Pintura del Centro Educativo Escuela Dulce Nombre Norte de Ciudad 20 

Quesada”. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el 21 

oficio MSC-AM-0702-2025, emitido por el señor Juan Diego González Picado, 22 

alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio 23 

de cooperación con la Junta de Educación Escuela Dulce Nombre Norte San 24 

Carlos, “Pintura del Centro Educativo Escuela Dulce Nombre Norte de Ciudad 25 

Quesada”; a la Comisión de Jurídicos para su análisis y recomendación.  26 

 27 

Artículo 6. Se recibe el oficio MSC-AM-0703-2025, emitido por el señor Juan Diego 28 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador 29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.12                                 Sesión Ordinaria 
 
 
 
 
 
 
 

 

convenio cooperación con la Junta Administrativa Liceo de Florencia San Carlos, 1 

“Pintura para el Liceo de Florencia”. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 2 

ACORDAR: Trasladar el oficio MSC-AM-0703-2025, emitido por el señor Juan 3 

Diego González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, 4 

traslado borrador convenio cooperación con la Junta Administrativa Liceo de 5 

Florencia San Carlos, “Pintura para el Liceo de Florencia”; a la Comisión de 6 

Jurídicos para su análisis y recomendación. 7 

 8 

Artículo 7. Se recibe el oficio AL-CPEMUN-0364-2025, emitido por la señora Guiselle 9 

Hernández Aguilar, Departamento de Comisiones Legislativas de la Asamblea 10 

Legislativa, asunto, Expediente Nº24.241 Ley para Garantizar la Transparencia en la 11 

Elección de la Presidencia del Concejo Municipal. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 12 

MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. (Proyecto dictaminado por 13 

la Comisión de Asuntos Municipales de la Asamblea Legislativa).  14 

 15 

Artículo 8. Se recibe el oficio MSC-AM-0704-2025, emitido por el señor Juan Diego 16 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador 17 

convenio de cooperación con la Asociación de Desarrollo Integral de la Luisa de 18 

Pocosol, “Colocación de Verjas, Laminas Tipo Zincor, Tapicheles, Vigas de Refuerzo 19 

y Portones de Acceso en el Salón Multiuso de La Luisa de Pocosol”. SE 20 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el oficio MSC-21 

AM-0704-2025, emitido por el señor Juan Diego González Picado, alcalde de la 22 

Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio de 23 

cooperación con la Asociación de Desarrollo Integral de la Luisa de Pocosol, 24 

“Colocación de Verjas, Laminas Tipo Zincor, Tapicheles, Vigas de Refuerzo y 25 

Portones de Acceso en el Salón Multiuso de La Luisa de Pocosol”; a la Comisión 26 

de Jurídicos para su análisis y recomendación. 27 

 28 
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Artículo 9. Se recibe el oficio MSC-AM-0705-2025, emitido por el señor Juan Diego 1 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador 2 

convenio de cooperación con la Asociación de Desarrollo Integral de San José de la 3 

Tigra, “Instalación de módulo infantil en San José de la Tigra”. SE RECOMIENDA AL 4 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el oficio MSC-AM-0705-2025, 5 

emitido por el señor Juan Diego González Picado, alcalde de la Municipalidad 6 

de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio de cooperación con la 7 

Asociación de Desarrollo Integral de San José de la Tigra, “Instalación de 8 

módulo infantil en San José de la Tigra”; a la Comisión de Jurídicos para su 9 

análisis y recomendación. 10 

 11 

Artículo 10. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por el señor Lester 12 

Jose Sánchez Robleto, Tecnología Express S.A, asunto, autorización para el uso de 13 

espacio público Parque Ciudad Quesada del 12 al 20 mayo 2025. SE RECOMIENDA 14 

AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  15 

• Trasladar documento sin número de oficio, emitido por el señor Lester 16 

Jose Sánchez Robleto, Tecnología Express S.A, asunto, autorización para el uso 17 

de espacio público Parque Ciudad Quesada del 12 al 20 mayo 2025; a la Alcaldía 18 

Municipal para su valoración e informe al Concejo Municipal sobre la atención a 19 

esta solicitud.  20 

• Solicitarle formalmente a la Administración Municipal, que informe al 21 

Concejo Municipal de San Carlos, cuál es el procedimiento que siguen este tipo 22 

de trámites y los plazos que se requieren.  23 

 24 

Artículo 11. Se recibe el oficio CDQ-073-2025, emitido por el señor Carlos Mario 25 

González Rojas, Concejo Distrito Quesada, asunto, seguimiento a solicitud Asociación 26 

Adultos Mayores San Martin Ciudad Quesada. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 27 

MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el oficio CDQ-073-2025, emitido por el señor 28 

Carlos Mario González Rojas, Concejo Distrito Quesada, asunto, seguimiento a 29 
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solicitud Asociación Adultos Mayores San Martin Ciudad Quesada; a la 1 

Comisión de Jurídicos del concejo municipal y a la Alcaldía Municipal; para que 2 

puedan dar atención oportuna a esta solicitud realizada por el Concejo de 3 

Distrito de Quesada. 4 

 5 

Artículo 12. Se recibe el oficio #14-MSC-CDLP-2025, emitido por la señora Gaudi 6 

Jiménez Mora, Concejo de Distrito La Palmera, asunto, respuesta al oficio MSCCM-7 

SC-0466-2025 Grabación de Audio y Video de las Sesiones realizadas por los 8 

Concejos de Distrito.  SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: 9 

Trasladar el oficio #14-MSC-CDLP-2025, emitido por la señora Gaudi Jiménez 10 

Mora, Concejo de Distrito La Palmera, asunto, respuesta al oficio MSCCM-SC-11 

0466-2025 Grabación de Audio y Video de las Sesiones realizadas por los 12 

Concejos de Distrito; a la Alcaldía Municipal para que pueda dar atención al 13 

requerimiento del Concejo de Distrito La Palmera en atención al cumplimiento 14 

del Artículo 59 del Código Municipal. 15 

 16 

Artículo 13.  Se recibe el oficio CM-SM-11-20-2025, emitido por la señora Tanya Soto 17 

Hernández, Secretaria Municipalidad de Desamparados, asunto,  dar voto de apoyo 18 

positivo al expediente N°24.512 Ley de Fomento de la Lactancia Materna del 14 19 

septiembre 1994 y sus reformas. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 20 

ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 21 

 22 

Artículo 14. Se recibe el oficio 24-00004-1879-PE, emitido por el señor Rafael Arias 23 

Hidalgo, Fiscalía Adjunta de Probidad, Transparencia y Anticorrupción, asunto, 24 

Prórroga en causa penal 24-00004-1879-PE. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 25 

MUNICIPAL ACORDAR:  26 

• Reiterar a la Secretaría del Concejo Municipal de San Carlos y al Comité 27 

Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos que el Concejo Municipal de 28 

San Carlos el lunes 31 de marzo de 2025; les dio un plazo de 5 días hábiles para 29 
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remitir la información solicitada en el documento sin número de oficio, sobre la 1 

causa penal 24-00004-1879-PE, emitido por el señor Rafael Gerardo Arias 2 

Hidalgo, Fiscalía adjunta de Probidad, Transparencia y Anticorrupción Sede San 3 

Carlos, asunto, incumplimiento de deberes de la función pública, contra Juan 4 

Bautista Zamora Chaves. 5 

• Autorizar a la Secretaría del Concejo Municipal de San Carlos para que, 6 

una vez que disponga de la información completa, según el plazo otorgado por 7 

el Concejo Municipal de San Carlos, brinde respuesta al documento sin número 8 

de oficio relacionado con la causa penal 24-00004-1879-PE, emitido por el señor 9 

Rafael Gerardo Arias Hidalgo, de la Fiscalía Adjunta de Probidad, Transparencia 10 

y Anticorrupción, sede San Carlos, sobre el presunto incumplimiento de 11 

deberes en la función pública por parte de Juan Bautista Zamora Chaves; y 12 

proceda a copiar en dicha respuesta, a todos los miembros del Concejo 13 

Municipal de San Carlos. 14 

 15 

Artículo 15. Se recibe el oficio CARTA-MTSS-DMT-DVAL-DNI-RHN-OISCA-4-2025, 16 

emitido por la señora Natalia Mora Boza, Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, 17 

asunto, respuesta al oficio MSCCM-SC-0563-2025 Inspección de Personal de 18 

Enfermería Hospital San Carlos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 19 

ACORDAR: Informar a los miembros del Concejo Municipal de San Carlos, que 20 

se recibió respuesta al oficio MSCCM-SC-0563-2025 Inspección de Personal de 21 

Enfermería Hospital San Carlos; en el cual se indica lo siguiente: Se recibió la 22 

solicitud de denuncia. La misma se traslada para atención y está siendo 23 

procesada por el equipo del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. La 24 

denuncia ingresa con número de expediente SC-IC-0032726- 25. Para el 25 

seguimiento puede contactarse con la suscrita • Licda. Natalia Mora Boza oficina 26 

San Carlos, correo: natalia.mora@mtss.go.c 27 

 28 

mailto:natalia.mora@mtss.go.c
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Artículo 16. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por la señora Guiselle 1 

Sánchez Camacho, Unión Nacional de Gobiernos Locales, asunto, reglamento 2 

Prototipo a la Ley N° 10.594 Del 5 De Noviembre De 2024 Que Reforma Los Artículos 3 

88 Del Código Municipal Y 29 De La Ley De Planificación Urbana. SE RECOMIENDA 4 

AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 5 

 6 

Artículo 17. Se recibe el oficio AL-CPEMUN-0366-2025, emitido por el señor Arturo 7 

Aguilar Cascante, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.865 Modificación 8 

del inciso A) del artículo 13 del Código Municipal Ley Nª7794 del 30 abril de 1998 y 9 

sus reformas. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar 10 

el oficio AL-CPEMUN-0366-2025, emitido por el señor Arturo Aguilar Cascante, 11 

Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.865 Modificación del inciso A) 12 

del artículo 13 del Código Municipal Ley Nª7794 del 30 abril de 1998 y sus 13 

reformas; a la Comisión de Jurídicos para su análisis y recomendación. 14 

 15 

Artículo 18. Se recibe el oficio AL-CPEMUN-0380-2025, emitido por la señora 16 

Guiselle Hernández Aguilar, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº 24.447 Ley 17 

para la Modernización del trámite Presupuestario Municipal por medio de la reforma 18 

de los artículos 99,104,105,106,111 del Código Municipal. SE RECOMIENDA AL 19 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el oficio AL-CPEMUN-0380-2025, 20 

emitido por la señora Guiselle Hernández Aguilar, Asamblea Legislativa, asunto, 21 

Expediente Nº 24.447 Ley para la Modernización del trámite Presupuestario 22 

Municipal por medio de la reforma de los artículos 99,104,105,106,111 del Código 23 

Municipal; a la Comisión de Hacienda y Presupuesto para su análisis y 24 

recomendación.  25 

 26 

Artículo 19. Se recibe el oficio AL-CEE23168-00101-2025, emitido por la señora 27 

Noemy Montero Guerrero, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.858 Ley 28 
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para el aprovechamiento de la energía Geotérmica. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 1 

MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 2 

 3 

Artículo 20. Se recibe el oficio MSC-AM-0709-2025, emitido por el señor Juan Diego 4 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado de 5 

Alcaldía a Departamento servicios Jurídicos conciliación y homologación suscrita por 6 

el Tribunal Penal de Hacienda. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 7 

ACORDAR: Solicitar a la Secretaría del Concejo Municipal de San Carlos 8 

reenviar el acuerdo tomado con respecto a los dos recursos de revocatoria y 9 

apelación que ingresaron al Concejo Municipal de San Carlos, con relación a la 10 

conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de Hacienda. 11 

 12 

Artículo 21. Se recibe el oficio DVT-DGIT-TC-2025-211, emitido por la señora 13 

Marianela Diaz Fallas, Ministerio de Obras Públicas y Transporte, asunto, traslado de 14 

Correspondencia DVT-DGIT-TC-2025-211, asignado a la Ing. Alejandra Acosta 15 

Gómez, jefe, Departamento de Regionales, DGIT. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 16 

MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 17 

 18 

Artículo 22. Se recibe el oficio PGR-C-077-2025, emitido por el señor Jorge Oviedo 19 

Álvarez, Procuraduría General de la República, asunto, respuesta Oficio MSCCM-SC-20 

2235-2024, con respecto a los Concejos de Distrito. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 21 

MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el oficio PGR-C-077-2025, emitido por el señor 22 

Jorge Oviedo Álvarez, Procuraduría General de la República, asunto, respuesta 23 

Oficio MSCCM-SC-2235-2024, con respecto a los Concejos de Distrito; a los 24 

Concejos de Distrito del cantón San Carlos para su debido conocimiento.  25 

 26 

Artículo 23. Se recibe el oficio AL-CPGOB-0232-2025, emitido por la señora Mariana 27 

Zamora Guzmán, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente N.24.898 Autorización a 28 

la Municipalidad del cantón de San Carlos para la Condonación de Deudas, Intereses 29 
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y Multas sobre Impuestos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 1 

ACORDAR: Trasladar el oficio AL-CPGOB-0232-2025, emitido por la señora 2 

Mariana Zamora Guzmán, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente N.24.898 3 

Autorización a la Municipalidad del cantón de San Carlos para la Condonación 4 

de Deudas, Intereses y Multas sobre Impuestos; a la Comisión de Hacienda y 5 

Presupuesto para su análisis y recomendación.  6 

 7 

Artículo 24. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por el señor Alberto 8 

Cabezas Villalobos, Confederación Unitaria de Trabajadores, asunto, solicitud de 9 

colaboración para realizar evento educativo, turístico y comunitario con expositor 10 

internacional. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar 11 

el documento sin número de oficio, emitido por el señor Alberto Cabezas 12 

Villalobos, Confederación Unitaria de Trabajadores, asunto, solicitud de 13 

colaboración para realizar evento educativo, turístico y comunitario con 14 

expositor internacional; a la Alcaldía Municipal afín de que pueda determinar la 15 

posibilidad de colaboración de la presente solicitud.  16 

 17 

Artículo 25. Se recibe el oficio MSC-AM-0748-2025, emitido por el señor Juan Diego 18 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, solicitud de 19 

construcción de bahía de parada de autobuses. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 20 

MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota.   21 

 22 

Artículo 26. Se recibe el oficio AL-CPEAMB-259-2025, emitido por la señora Cinthia 23 

Diaz Briceño, Asamblea Legislativa, asunto, expediente N°24.678 Creación de 24 

régimen especial de incentivos a las actividades productivas de valorización de 25 

Residuos. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Trasladar el 26 

oficio AL-CPEAMB-259-2025, emitido por la señora Cinthia Diaz Briceño, 27 

Asamblea Legislativa, asunto, expediente N°24.678 Creación de régimen 28 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.19                                 Sesión Ordinaria 
 
 
 
 
 
 
 

 

especial de incentivos a las actividades productivas de valorización de 1 

Residuos; a la Comisión de Sociales para su análisis y recomendación. 2 

 3 

Artículo 27. Se recibe el oficio AL-CPASOC-0489-2025, emitido por la señora Ana 4 

Julia Araya Alfaro, Asamblea Legislativa, asunto, reforma de los artículos N°7 y 8 de 5 

la Ley autorización para el cambio de nombre de la Junta de Protección Social y 6 

establecimiento de la distribución de rentas de las loterías nacionales. SE 7 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 8 

 9 

Artículo 28. Se recibe el oficio MSC-AM-0745-2025, emitido por el señor Juan Diego 10 

González Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, solicitud de 11 

inclusión calle en Red Vial Cantonal. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL 12 

ACORDAR: Dar por visto y tomar nota. 13 

 14 

Artículo 29. Se recibe documento sin número de oficio, emitido por el señor Clemente 15 

Centeno Mesen, ciudadano, asunto, solicitud de espacio en audiencia. SE 16 

RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  17 

• Atender al señor Clemente Centeno Mesén, ciudadano que ha solicitado 18 

un espacio en audiencia, en la sesión ordinaria del Concejo Municipal de San 19 

Carlos, a celebrarse el lunes 5 de mayo de 2025. 20 

• Se le recuerda al señor Centeno Mesén que dispondrá de un máximo de 21 

10 minutos para exponer la problemática planteada. En caso de utilizar una 22 

presentación en PowerPoint, deberá remitirla con antelación a la Secretaría del 23 

Concejo Municipal y contar con el equipo necesario para su exposición. 24 

 25 

Artículo 30. Se recibe el oficio MSCAM-JVC-0012-2025, emitido por el señor Cristian 26 

Agüero Pérez, Junta Vial Cantonal, asunto, solicitud de inclusión en la lista de 27 

prioridades del 2025 camino del distrito de la Tigra. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 28 

MUNICIPAL ACORDAR: Aprobar la inclusión en la lista de prioridades 2025, los 29 
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caminos públicos sin inventariar ubicados en San Pedro conocidos como Elías 1 

Araya y en La Tigra conocido como Calle Vásquez para atender en 2 

Mantenimiento Rutinario, Mantenimiento Periódico y Rehabilitación, además del 3 

camino 2-10-856 de la comunidad de Barrio Lindo para intervenir únicamente en 4 

rehabilitación; según el oficio MSCAM.JVC-0012-2025 emitido por el señor 5 

Cristian Agüero Pérez Secretario de la Junta Vial Cantonal de la Municipalidad 6 

de San Carlos. 7 

 8 

Artículo 31. Se recibe el oficio MSCAM-JVC-0010-2025, emitido por el señor Cristian 9 

Agüero Pérez, Junta Vial Cantonal, asunto, solicitud de inclusión en la lista de 10 

prioridades del 2025 camino de La Palmera. SE RECOMIENDA AL CONCEJO 11 

MUNICIPAL ACORDAR: Aprobar la inclusión en la lista de prioridades 2025, los 12 

siguientes caminos: 2-10-747 y 2-10-736, para atender en las actividades de 13 

Mantenimiento Rutinario, Mantenimiento Periódico, Rehabilitación y para el 2-14 

10-762 para atender en mantenimiento periódico y rehabilitación; según el oficio 15 

MSCAM.JVC-0010-2025 con fecha del 09 de abril del 2025, emitido por el señor 16 

Cristian Agüero Pérez, Secretario de la Junta Vial Cantonal de la Municipalidad 17 

de San Carlos.  18 

 19 

Artículo 32. Se recibe el oficio MSCAM-ALCM-0023-2025, emitido por la señora 20 

Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, 21 

asunto, recurso de revocatoria interpuesto contra acuerdo de aceptación de propuesta 22 

de conciliación. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  23 

1. Acoger de manera parcial el recurso de revocatoria 24 

planteado por el señor Luis Ramón Carranza Cascante, portador de la cédula de 25 

identidad número 2-409-052, contra el acuerdo tomado por el Concejo Municipal 26 

de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, 27 

acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20, en los términos relativos a la petitoria 28 

planteada, determinándose:  29 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.21                                 Sesión Ordinaria 
 
 
 
 
 
 
 

 

a. revocar en todos sus extremos el acuerdo tomado por 1 

el Concejo Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 31 2 

de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20 mediante el cual se 3 

aprobó la aceptación de la propuesta de conciliación según los términos 4 

establecidos en la audiencia de conciliación y homologación suscrita por el 5 

Tribunal Penal de Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito 6 

Judicial de San José de las nueve horas cincuenta y cinco minutos del 7 

veintisiete de marzo del año dos mil veinticinco, así como el informe rendido por 8 

parte de la Dirección de Servicios Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-0498-9 

2025, dentro del proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-10 

000029-0951-PE.  11 

b. autorizar la creación de una comisión especial que 12 

tendrá a su cargo la realización de un nuevo proceso de valoración del acuerdo 13 

de conciliación propuesto dentro de la causa judicial instruida bajo el 14 

expediente judicial No. 23-000029-0951-PE, a fin de garantizar el respeto al 15 

debido proceso en todas las actuaciones por realizar por parte del Concejo 16 

Municipal con la presente causa penal.  17 

c. solicitar a la Presidencia del Concejo Municipal que 18 

lleve a cabo la integración de la comisión especial que tendrá a cargo la 19 

realización de un nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación 20 

propuesto dentro del proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 21 

23-000029-0951-PE.  22 

2. Notificar el presente acuerdo al señor Luis Ramón 23 

Carranza Cascante, portador de la cédula de identidad número 2-409-052, en el 24 

lugar o medio señalado para los efectos.  25 

3. Señalar como medios para recibir notificaciones por 26 

parte del Concejo Municipal de San Carlos el correo electrónico: 27 

notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como medio subsidiario el correo: 28 

secretariaconcejo@munisc.go.cr 29 
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Artículo 33. Se recibe el oficio MSCAM-ALCM-0028-2025, emitido por la señora 1 

Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, 2 

asunto, recurso de revocatoria interpuesto contra acuerdo de aceptación de propuesta 3 

de conciliación. SE RECOMIENDA AL CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  4 

1. Acoger de manera parcial el recurso de revocatoria planteado por el señor 5 

Juan Carlos Bolaños Montero, portador de la cédula de identidad número 2-389-6 

510, contra el acuerdo tomado por el Concejo Municipal de San Carlos en su 7 

sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo 8 

N° V, acta N° 20, en los términos relativos a la petitoria planteada, 9 

determinándose: 10 

a) revocar en todos sus extremos el acuerdo tomado por el Concejo 11 

Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo 12 

del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20 mediante el cual se aprobó la 13 

aceptación de la propuesta de conciliación según los términos establecidos en 14 

la audiencia de conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de 15 

Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito Judicial de San José de 16 

las nueve horas cincuenta y cinco minutos del veintisiete de marzo del año dos 17 

mil veinticinco, así como el informe rendido por parte de la Dirección de 18 

Servicios Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-0498-2025, dentro del proceso 19 

judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 20 

b) autorizar la creación de una comisión especial que tendrá a su cargo la 21 

realización de un nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación 22 

propuesto dentro de la causa judicial instruida bajo el expediente judicial No. 23 

23-000029-0951-PE, a fin de garantizar el respeto al debido proceso en todas las 24 

actuaciones por realizar por parte del Concejo Municipal con la presente causa 25 

penal. 26 

c) solicitar a la Presidencia del Concejo Municipal que lleve a cabo la 27 

integración de la comisión especial que tendrá a cargo la realización de un 28 
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nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación propuesto dentro del 1 

proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 2 

2. Notificar el presente acuerdo al señor Juan Carlos Bolaños Montero, 3 

portador de la cédula de identidad número 2-389-510, en el lugar o medio 4 

señalado para los efectos. 5 

3. Señalar como medios para recibir notificaciones por parte del Concejo 6 

Municipal de San Carlos el correo electrónico: 7 

notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como medio subsidiario el correo: 8 

secretariaconcejo@munisc.go.cr 9 

 10 

Artículo 34. Se recibe el oficio MSCAM-ALCM-0027-2025, emitido por la señora 11 

Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal de San Carlos, 12 

asunto, recurso de revocatoria interpuesto contra acuerdo referente al ajuste tarifario 13 

para el quinquenio 2025-2029 del Mercado Municipal. SE RECOMIENDA AL 14 

CONCEJO MUNICIPAL ACORDAR:  15 

1. Rechazar el recurso de revocatoria planteado por el señor Kevi Alberto 16 

Barboza Sánchez, representante de la Asociación de Inquilinos del Mercado 17 

Municipal, contra el artículo No. XVI, acuerdo No. 56 del acta No. 17 adoptado en 18 

sesión ordinaria del Concejo Municipal de San Carlos celebrada el lunes 17 de 19 

marzo del 2025. 20 

2. Elevar ante el Tribunal Contencioso Administrativo el recurso de 21 

apelación planteado por el señor Kevi Alberto Barboza Sánchez, representante 22 

de la Asociación de Inquilinos del Mercado Municipal, contra el artículo No. XVI, 23 

acuerdo No. 56 del acta No. 17 adoptado en sesión ordinaria del Concejo 24 

Municipal de San Carlos celebrada el lunes 17 de marzo del 2025. 25 

3. Notificar el presente acuerdo al señor Kevi Alberto Barboza Sánchez, 26 

representante de la Asociación de Inquilinos del Mercado Municipal, en el lugar 27 

o medio señalado para los efectos.  28 

mailto:secretariaconcejo@munisc.go.cr
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4. Señalar como medios para recibir notificaciones por parte del Concejo 1 

Municipal de San Carlos el correo electrónico: 2 

notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como medio subsidiario 3 

secretariaconcejo@munisc.go.cr 4 

 5 

La sesión finaliza al ser las 08:27 horas  6 

 7 

La señora Amalia Salas Porras, Regidora Municipal, manifiesta: Sobre el artículo 27. 8 

El documento AL-CPASOC-0489-2025, Está como dar visto bueno y recibido nada 9 

más, y conociendo bastante sobre el tema, considero que se debería a comisión de 10 

sociales. Es el de donde solicitan el cambio de un hombre y una modificación de un 11 

artículo en la justa de protección social. Se debería de analizar bien el asunto, tengo 12 

información que les puedo pasar para ver si dan el no voto de apoyo a ese proyecto. 13 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Solamente para ver si 14 

el artículo 30 podemos discutirlo y votarlo por separado. 15 

 16 

La señora Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Regidora Municipal, expresa: En el artículo 17 

20, en la recomendación dice solicitar a la Secretaría del Concejo Municipal de San 18 

Carlos reenviar el acuerdo tomado y en el resto de la recomendación, pero no dice 19 

reenviarlo a quien. Es el oficio MSC-AM-0709-2025. 20 

 21 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, al respecto indica: Sí, 22 

es se omitió, pero sería al Alcaldía Municipal, porque en ese se nos traslada la 23 

respuesta del documento de conciliación del Concejo y ya después de eso fue que se 24 

indicó el otro acuerdo del recurso de revocatoria. Para que no se diera por visto y se 25 

tomara nota, porque se podría caer un error, es que se les solicita la Secretaría que lo 26 

vuelvan a reenviar. Para efectos de todos sería enviar al Alcaldía Municipal. 27 

 28 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, manifiesta:  Quisiera 29 

mailto:secretariaconcejo@munisc.go.cr
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en el punto 14 que es sobre un caso también judicializado sobre el Comité Cantonal 1 

de Deportes. Veo que se tienen cinco días hábiles, parece que para responder. La 2 

Comisión muy atentamente está pidiendo que por favor nos compartan todos los 3 

detalles del expediente. Sin embargo, por ser los días santos, etcétera, cinco días a 4 

habilidades, será que nos va a dar tiempo para ver este tema bien informado. Lo que 5 

no quisiera es que se vote hoy, no tenemos todos los elementos o que se vote la 6 

siguiente semana y tampoco tengamos suficiente tiempo como para analizar el fondo, 7 

inclusive hasta la señora Asesora Legal, que me imagino que maneja ¿Cuál es el 8 

fondo del asunto?, por lo cual este señor está acusado, que si nos explica. 9 

 10 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal,  indica: Nada más que 11 

con este documento ya se votó. Aquí lo que es, es que nos llega el documento donde 12 

la Fiscalía nos da la prórroga. Este documento como tal es indicando a la Secretaría 13 

que en el primer acuerdo que ya votamos se les ha dado un plazo de cinco días a 14 

habilidades, que la Secretaría ya tenía según los efectos o el acuerdo tomado por este 15 

Concejo ya la Secretaría tendría que haber notificado la Fiscalía. Esto ya lo votamos, 16 

aquí por eso dice reiterar a la Secretaría del Concejo Municipal que en el acuerdo que 17 

ya había votado este Concejo se le dio un plazo de cinco días hábiles para que dieran 18 

respuesta. Y se vuelve a agregar el punto de autorización al Concejo Municipal de San 19 

Carlos, pero este acuerdo de esa autorización ya iba en el informe de correspondencia 20 

que se aprobó la semana pasada. Esto es como recordatorio para la Secretaría del 21 

Concejo Municipal. 22 

 23 

El señor Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Regidor Municipal, expresa: Iba a hacer 24 

algunas observaciones con relación al punto 34 del Recurso de Revocatoria del 25 

Mercado Municipal, pero al tener yo cierta relación comercial con algunos inquilinos 26 

del Mercado me voy a recusar del asunto, no voy a poder hacer las aclaraciones que 27 

tenía pendientes. Por recomendación de la Asesora Legal, solicito que el punto 28 

número 34, se vote también por separado.  29 
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La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, 1 

manifiesta: Muy respetuosamente le solicito en el punto 22 con relación al criterio que 2 

remite la Procuraduría con respecto a los Concejos de Distrito, que se considere tratar 3 

copia a la Asesoría Legal del Concejo, en razón de que ustedes mediante un acuerdo 4 

solicitaron a esta Asesoría que elaborara el reglamento de los Concejos de Distrito y 5 

este documento sirve y valioso como insumo para la elaboración de ese reglamento. 6 

Si lo tienen a bien, además de la recomendación que está dando la comisión, se me 7 

traslade copia para conocimiento y poder utilizar dicho documento como insumo en la 8 

elaboración del reglamento que mencioné anteriormente. 9 

 10 

La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, indica: Quisiera saber 11 

doña Alejandra si se solicitó la prórroga para lo del recurso de revocatoria de apelación 12 

sobre la conciliación, que son dos recursos que los ciudadanos presentaron. La sesión 13 

pasada hablamos de solicitar una prórroga al Tribunal Penal Administrativo. Quisiera 14 

saber si se solicitó y si hay respuesta. 15 

 16 

El señor Sergio Chaves Acevedo, Regidor Municipal, manifiesta: Quisiera solicitar 17 

también que el artículo número 14, sea visto por aparte por quisiera ausentarme en 18 

esa votación. 19 

 20 

La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, indica: 21 

Con respecto al tema de la prórroga si ustedes recuerdan en la sesión anterior no se 22 

tomó el acuerdo por parte del Concejo Municipal de solicitar directamente al Tribunal, 23 

porque la Administración mediante el Departamento de Servicios Jurídicos de oficio 24 

con base en este acuerdo que se tomó, ellos lo iban a solicitar. No sabría decirles si 25 

ellos gestionaron, probablemente sí, esa prórroga en razón de que vencía el 10 de 26 

abril, pero con certeza no le puedo decir que efectivamente ellos realizaron la solicitud, 27 

porque era la Administración mediante el Departamento de Servicios Jurídicos 28 

quienes iban a realizar la gestión. 29 
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La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, manifiesta: Usted 1 

podría hacer la consulta a Servicios Jurídicos para ver si tenemos alguna respuesta. 2 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, al no haber más 3 

comentarios u objeciones con respecto al informe de correspondencia lo da por 4 

suficientemente discutido y somete a votación el mismo, a excepción de los puntos 5 

14, 30 y 34, y con los cambios mencionados por los diferentes Regidores y la Asesora 6 

Legal. Quedando la votación. votación unánime y en firme. – 7 

 8 

ACUERDO N° 03.- 9 

 10 

Trasladar documento sin número de oficio, emitido por la señora Floribeth Ugalde 11 

Pérez, ciudadana, queja Formal en virtud de la insuficiente presión y volumen de agua 12 

que se recibe en casa de habitación; a la Alcaldía Municipal, para que en el plazo de 13 

ley correspondiente puedan dar atención a esta queja presentada por una ciudadana 14 

y se informe al Concejo Municipal de San Carlos, las acciones gestionadas por la 15 

Administración Municipal. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 16 

APROBADO. - 17 

 18 

ACUERDO N° 04.- 19 

 20 

Dar por visto y tomar nota del oficio CM-SM-10-20-2025, emitido por la señora Tanya 21 

Soto Hernández, Secretaria de la Municipalidad de Desamparados, asunto, Acuerdo 22 

N°10 Manifestación en contra del Proyecto de Ley N°24.585 Traslado del Concejo 23 

Nacional de la Persona Adulta Mayor al Ministerio de Salud. Votación unánime. 24 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 25 

 26 

ACUERDO N° 05.- 27 

 28 
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Dar por visto y tomar nota del oficio MLU-SM-238-25-2024/2028, emitido por la señora 1 

Vivian Leandro Figueroa, Secretaria Municipalidad de Alvarado, asunto, voto apoyo 2 

moción contra el Acoso Escolar y Solicitud de Intervención ante el Ministerio de 3 

Educación Pública, el Patronato Nacional de la Infancia, Fuerza Pública y Gobiernos 4 

Locales. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 5 

 6 

ACUERDO N° 06.- 7 

 8 

Con base en el oficio 2241-M-2025- TSE, emitido por la señora Eugenia María Zamora 9 

Chavarria, Tribunal Supremo de Elecciones, asunto, Nombramiento Concejal del 10 

Distrito de Quesada San Carlos, se determina, dar por recibido y convocar al nuevo 11 

concejal del Distrito Quesada al señor Carlos Jiménez Quesada, cédula de identidad 12 

N.° 203760272, para que se presente a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de 13 

San Carlos del lunes 21 de abril del presente año para su juramentación, su 14 

designación rige desde su juramentación y hasta el 30 de abril de 2028. Votación 15 

unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. – 16 

 17 

ACUERDO N° 07.- 18 

 19 

Trasladar el oficio MSC-AM-0702-2025, emitido por el señor Juan Diego González 20 

Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio 21 

de cooperación con la Junta de Educación Escuela Dulce Nombre Norte San Carlos, 22 

“Pintura del Centro Educativo Escuela Dulce Nombre Norte de Ciudad Quesada”; a la 23 

Comisión de Jurídicos para su análisis y recomendación. Votación unánime. 24 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 25 

 26 

ACUERDO N° 08.- 27 

 28 
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Trasladar el oficio MSC-AM-0703-2025, emitido por el señor Juan Diego González 1 

Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio 2 

cooperación con la Junta Administrativa Liceo de Florencia San Carlos, “Pintura para 3 

el Liceo de Florencia”; a la Comisión de Jurídicos para su análisis y recomendación. 4 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 5 

 6 

ACUERDO N° 09.- 7 

 8 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CPEMUN-0364-2025, emitido por la señora 9 

Guiselle Hernández Aguilar, Departamento de Comisiones Legislativas de la 10 

Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.241 Ley para Garantizar la 11 

Transparencia en la Elección de la Presidencia del Concejo Municipal. Votación 12 

unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 13 

 14 

ACUERDO N° 10.- 15 

 16 

Trasladar el oficio MSC-AM-0704-2025, emitido por el señor Juan Diego González 17 

Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio 18 

de cooperación con la Asociación de Desarrollo Integral de la Luisa de Pocosol, 19 

“Colocación de Verjas, Laminas Tipo Zincor, Tapicheles, Vigas de Refuerzo y 20 

Portones de Acceso en el Salón Multiuso de La Luisa de Pocosol”; a la Comisión de 21 

Jurídicos para su análisis y recomendación. Votación unánime. ACUERDO 22 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 23 

 24 

ACUERDO N° 11.- 25 

 26 

Trasladar el oficio MSC-AM-0705-2025, emitido por el señor Juan Diego González 27 

Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado borrador convenio 28 

de cooperación con la Asociación de Desarrollo Integral de San José de la Tigra, 29 
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“Instalación de módulo infantil en San José de la Tigra”; a la Comisión de Jurídicos 1 

para su análisis y recomendación. Votación unánime. ACUERDO 2 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 3 

 4 

ACUERDO N° 12.- 5 

• Trasladar documento sin número de oficio, emitido por el señor Lester José 6 

Sánchez Robleto, Tecnología Express S.A, asunto, autorización para el uso de 7 

espacio público Parque Ciudad Quesada del 12 al 20 mayo 2025; a la Alcaldía 8 

Municipal para su valoración e informe al Concejo Municipal sobre la atención a esta 9 

solicitud.  10 

 11 

• Solicitarle formalmente a la Administración Municipal, que informe al Concejo 12 

Municipal de San Carlos, ¿Cuál es el procedimiento que siguen este tipo de trámites 13 

y los plazos que se requieren?  14 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 15 

 16 

ACUERDO N° 13.- 17 

 18 

Trasladar el oficio CDQ-073-2025, emitido por el señor Carlos Mario González Rojas, 19 

Concejo Distrito Quesada, asunto, seguimiento a solicitud Asociación Adultos 20 

Mayores San Martin Ciudad Quesada; a la Comisión de Jurídicos del Concejo 21 

Municipal y a la Alcaldía Municipal; para que puedan dar atención oportuna a esta 22 

solicitud realizada por el Concejo de Distrito de Quesada. Votación unánime. 23 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 24 

 25 

ACUERDO N° 14.- 26 

 27 

Trasladar el oficio #14-MSC-CDLP-2025, emitido por la señora Gaudi Jiménez Mora, 28 

Concejo de Distrito La Palmera, asunto, respuesta al oficio MSCCM-SC-0466-2025 29 
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Grabación de Audio y Video de las Sesiones realizadas por los Concejos de Distrito; 1 

a la Alcaldía Municipal para que pueda dar atención al requerimiento del Concejo de 2 

Distrito La Palmera en atención al cumplimiento del Artículo 59 del Código Municipal. 3 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 4 

 5 

ACUERDO N° 15.- 6 

 7 

Dar por visto y tomar nota del oficio CM-SM-11-20-2025, emitido por la señora Tanya 8 

Soto Hernández, Secretaria Municipalidad de Desamparados, asunto,  dar voto de 9 

apoyo positivo al expediente N°24.512 Ley de Fomento de la Lactancia Materna del 10 

14 septiembre 1994 y sus reformas.  Votación unánime. ACUERDO 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 12 

 13 

ACUERDO N° 16.- 14 

 15 

Con base en el oficio CARTA-MTSS-DMT-DVAL-DNI-RHN-OISCA-4-2025, emitido 16 

por la señora Natalia Mora Boza, Ministerio de Trabajo y Seguridad Social, asunto, 17 

respuesta al oficio MSCCM-SC-0563-2025 Inspección de Personal de Enfermería 18 

Hospital San Carlos, se determina, informar a los miembros del Concejo Municipal de 19 

San Carlos, que se recibió respuesta al oficio MSCCM-SC-0563-2025 Inspección de 20 

Personal de Enfermería Hospital San Carlos; en el cual se indica lo siguiente: Se 21 

recibió la solicitud de denuncia. La misma se traslada para atención y está siendo 22 

procesada por el equipo del Ministerio de Trabajo y Seguridad Social. La denuncia 23 

ingresa con número de expediente SC-IC-0032726- 25. Para el seguimiento puede 24 

contactarse con la suscrita • Licda. Natalia Mora Boza oficina San Carlos, correo: 25 

natalia.mora@mtss.go.c Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 26 

APROBADO. - 27 

 28 

ACUERDO N° 17.- 29 
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 1 

Dar por visto y tomar nota del documento sin número de oficio, emitido por la señora 2 

Guiselle Sánchez Camacho, Unión Nacional de Gobiernos Locales, asunto, 3 

reglamento Prototipo a la Ley N° 10.594 Del 5 De noviembre De 2024 Que Reforma 4 

Los Artículos 88 Del Código Municipal Y 29 De La Ley De Planificación Urbana. 5 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 6 

 7 

ACUERDO N° 18.- 8 

 9 

Trasladar el oficio AL-CPEMUN-0366-2025, emitido por el señor Arturo Aguilar 10 

Cascante, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.865 Modificación del inciso 11 

A) del artículo 13 del Código Municipal Ley Nª7794 del 30 abril de 1998 y sus reformas; 12 

a la Comisión de Jurídicos para su análisis y recomendación. Votación unánime. 13 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 14 

 15 

ACUERDO N° 19.- 16 

 17 

Trasladar el oficio AL-CPEMUN-0380-2025, emitido por la señora Guiselle Hernández 18 

Aguilar, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº 24.447 Ley para la 19 

Modernización del trámite Presupuestario Municipal por medio de la reforma de los 20 

artículos 99,104,105,106,111 del Código Municipal; a la Comisión de Hacienda y 21 

Presupuesto para su análisis y recomendación. Votación unánime. ACUERDO 22 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 23 

 24 

ACUERDO N° 20.- 25 

 26 

Dar por visto y tomar nota del oficio AL-CEE23168-00101-2025, emitido por la señora 27 

Noemy Montero Guerrero, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente Nº24.858 Ley 28 
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para el aprovechamiento de la energía Geotérmica. Votación unánime. ACUERDO 1 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 2 

 3 

ACUERDO N° 21.- 4 

 5 

Con base en el oficio MSC-AM-0709-2025, emitido por el señor Juan Diego González 6 

Picado, alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, traslado de Alcaldía a 7 

Departamento servicios Jurídicos conciliación y homologación suscrita por el Tribunal 8 

Penal de Hacienda, se determina, solicitar a la Secretaría del Concejo Municipal de 9 

San Carlos reenviar a la Alcaldía Municipal, el acuerdo tomado con respecto a los dos 10 

recursos de revocatoria y apelación que ingresaron al Concejo Municipal de San 11 

Carlos, con relación a la conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de 12 

Hacienda. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 13 

 14 

ACUERDO N° 22.- 15 

 16 

Dar por visto y tomar nota del oficio DVT-DGIT-TC-2025-211, emitido por la señora 17 

Marianela Diaz Fallas, Ministerio de Obras Públicas y Transporte, asunto, traslado de 18 

Correspondencia DVT-DGIT-TC-2025-211, asignado a la Ing. Alejandra Acosta 19 

Gómez, jefe, Departamento de Regionales, DGIT. Votación unánime. ACUERDO 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 21 

 22 

ACUERDO N° 23.- 23 

 24 

Trasladar el oficio PGR-C-077-2025, emitido por el señor Jorge Oviedo Álvarez, 25 

Procuraduría General de la República, asunto, respuesta Oficio MSCCM-SC-2235-26 

2024, con respecto a los Concejos de Distrito; a los Concejos de Distrito del cantón 27 

San Carlos y la señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo 28 
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Municipal, para su debido conocimiento. Votación unánime. ACUERDO 1 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 2 

 3 

ACUERDO N° 24.- 4 

 5 

Trasladar el oficio AL-CPGOB-0232-2025, emitido por la señora Mariana Zamora 6 

Guzmán, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente N.24.898 Autorización a la 7 

Municipalidad del cantón de San Carlos para la Condonación de Deudas, Intereses y 8 

Multas sobre Impuestos; a la Comisión de Hacienda y Presupuesto para su análisis y 9 

recomendación. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 10 

 11 

ACUERDO N° 25.- 12 

 13 

Trasladar el documento sin número de oficio, emitido por el señor Alberto Cabezas 14 

Villalobos, Confederación Unitaria de Trabajadores, asunto, solicitud de colaboración 15 

para realizar evento educativo, turístico y comunitario con expositor internacional; a la 16 

Alcaldía Municipal afín de que pueda determinar la posibilidad de colaboración de la 17 

presente solicitud. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 18 

APROBADO. - 19 

 20 

ACUERDO N° 26.- 21 

 22 

Dar por visto y tomar nota del oficio MSC-AM-0748-2025, emitido por el señor Juan 23 

Diego González Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, solicitud 24 

de construcción de bahía de parada de autobuses. Votación unánime. ACUERDO 25 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 26 

 27 

ACUERDO N° 27.- 28 

 29 
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Trasladar el oficio AL-CPEAMB-259-2025, emitido por la señora Cinthia Diaz Briceño, 1 

Asamblea Legislativa, asunto, expediente N°24.678 Creación de régimen especial de 2 

incentivos a las actividades productivas de valorización de Residuos; a la Comisión 3 

de Sociales para su análisis y recomendación. Votación unánime. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 5 

 6 

ACUERDO N° 28.- 7 

 8 

Trasladar el oficio AL-CPASOC-0489-2025, emitido por la señora Ana Julia Araya 9 

Alfaro, Asamblea Legislativa, asunto, Expediente N°24.072, Reforma de los artículos 10 

N°7 y 8 de la Ley autorización para el cambio de nombre de la Junta de Protección 11 

Social y establecimiento de la distribución de rentas de las loterías nacionales, a la 12 

Comisión Municipal Permanente de Asuntos Sociales para su análisis y 13 

recomendación. Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 14 

 15 

ACUERDO N° 29.- 16 

 17 

Dar por visto y tomar nota del oficio MSC-AM-0745-2025, emitido por el señor Juan 18 

Diego González Picado, Alcalde de la Municipalidad de San Carlos, asunto, solicitud 19 

de inclusión calle en Red Vial Cantonal.  Votación unánime. ACUERDO 20 

DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 21 

 22 

ACUERDO N° 30.- 23 

 24 

• Atender al señor Clemente Centeno Mesén, ciudadano que ha solicitado un 25 

espacio en audiencia, en la sesión ordinaria del Concejo Municipal de San Carlos, a 26 

celebrarse el lunes 5 de mayo de 2025. 27 

 28 
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• Se le recuerda al señor Centeno Mesén que dispondrá de un máximo de 10 1 

minutos para exponer la problemática planteada. En caso de utilizar una presentación 2 

en PowerPoint, deberá remitirla con antelación a la Secretaría del Concejo Municipal 3 

y contar con el equipo necesario para su exposición. 4 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 5 

 6 

ACUERDO N° 31.- 7 

 8 

Aprobar la inclusión en la lista de prioridades 2025, los siguientes caminos: 2-10-747 9 

y 2-10-736, para atender en las actividades de Mantenimiento Rutinario, 10 

Mantenimiento Periódico, Rehabilitación y para el 2-10-762 para atender en 11 

mantenimiento periódico y rehabilitación; según el oficio MSCAM.JVC-0010-2025 con 12 

fecha del 09 de abril del 2025, emitido por el señor Cristian Agüero Pérez, Secretario 13 

de la Junta Vial Cantonal de la Municipalidad de San Carlos.  Votación unánime. 14 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 15 

 16 

ACUERDO N° 32.- 17 

 18 

Con base en el recurso de revocatoria planteado por el señor Luis Ramón Carranza 19 

Cascante contra el acuerdo tomado por este Órgano Colegiado mediante el artículo 20 

N° V, acuerdo N° 01, acta N° 20 en la sesión ordinaria del lunes 31 de marzo del 2025, 21 

se determina: 22 

DE LO ALEGADO POR EL RECURRENTE: 23 

 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

 29 
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 1 

 2 

CON RESPECTO A LOS AGRAVIOS PLANTEADOS POR EL RECURRENTE, EL 3 

CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE EL RECURSO DE REVOCATORIA DE LA 4 

SIGUIENTE FORMA: 5 

 6 

EN CUANTO A LA FORMA: Que el acuerdo recurrido fue establecido por el Concejo 7 

Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria N° 20 celebrada el lunes 31 de marzo 8 

del 2025, acuerdo N° 01, artículo V. 9 

 10 

El Código Municipal en sus artículos 163 y 165 establece: 11 

 12 

Artículo 163.- Cualquier acuerdo del Concejo Municipal, emitido directamente o 13 

conociendo en alzada contra lo resuelto por algún órgano municipal jerárquicamente 14 

inferior, estará sujeto a los recursos de revocatoria y de apelación. De tales recursos 15 

quedan exceptuados los siguientes acuerdos del concejo municipal: 16 

 17 

a) Los que no hayan sido aprobados definitivamente. 18 

 19 

b) Los de mero trámite de ejecución, confirmación o ratificación de otros 20 

anteriores y los consentidos expresa o implícitamente. 21 

 22 

c) Los que aprueben presupuestos, sus modificaciones y adiciones. 23 

 24 
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d) Los reglamentarios. 1 

Artículo 165.- 2 

 3 

Los recursos de revocatoria y apelación ante el concejo deberán interponerse, en 4 

memorial razonado, dentro del quinto día. 5 

 6 

La apelación podrá plantearse solo por ilegalidad; la revocatoria también podrá estar 7 

fundada en la inoportunidad del acto. 8 

 9 

El concejo deberá conocer la revocatoria en la sesión ordinaria siguiente a la 10 

presentación. La apelación será conocida por el Tribunal Superior Contencioso-11 

Administrativo. 12 

Si la revocatoria con apelación subsidiaria no se resuelve transcurridos ocho días 13 

desde la sesión en que debió haberse conocido y el expediente no ha llegado a la 14 

autoridad que deberá conocer la apelación, el interesado o interesada podrá pedirle 15 

que ordene el envío y será prevenido de las sanciones del artículo 191 del Código 16 

Procesal Contencioso-Administrativo. 17 

 18 

Lo dispuesto en el párrafo anterior será aplicable en caso de que, interpuesta 19 

exclusivamente la apelación, el expediente no llegue dentro del octavo día de 20 

presentada la apelación a la autoridad competente para resolverla. 21 

 22 

Por lo anterior, se admite el presente recurso por la forma. 23 

 24 
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      EN CUANTO AL FONDO: 1 

 2 

- De los hechos relevantes planteados por el recurrente: 3 

 4 

1) Es cierto que el Concejo Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria 5 

celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20, 6 

aprobó la aceptación de la propuesta de conciliación según los términos establecidos 7 

en la audiencia de conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de 8 

Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito Judicial de San José de las 9 

nueve horas cincuenta y cinco minutos del veintisiete de marzo del año dos mil 10 

veinticinco, así como el informe rendido por parte de la Dirección de Servicios 11 

Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-0498-2025, dentro del proceso judicial instruido 12 

bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 13 

2) El Código Procesal Penal en su artículo 295, en cuanto a la privacidad de las 14 

actuaciones, señala: 15 

 16 

“El procedimiento preparatorio no será público para terceros. Las actuaciones sólo 17 

podrán ser examinadas por las partes, directamente o por medio de sus 18 

representantes. Los abogados que invoquen un interés legítimo serán informados por 19 

el Ministerio Público sobre el hecho que se investiga y sobre los imputados o 20 

detenidos que existan, con el fin de que decidan si aceptan participar en el caso. Las 21 

partes, los funcionarios que participen de la investigación y las demás personas que, 22 

por cualquier motivo, tengan conocimiento de las actuaciones cumplidas, tendrán la 23 

obligación de guardar secreto. El incumplimiento de esta obligación será considerado 24 
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falta grave”. 1 

 2 

Nuestra Carta Magna establece el derecho a la defensa y a un juicio justo, lo que 3 

implica la necesidad de proteger la información sensible durante el proceso penal. 4 

Además, el Código Procesal Penal regula aspectos específicos sobre la 5 

confidencialidad de los expedientes, permitiendo que ciertos documentos y 6 

actuaciones sean reservados. 7 

 8 

En esa misma línea, la Sala Constitucional en diversas oportunidades ha indicado al 9 

respecto: 10 

“[…] También se debe hacer alusión al ordinal 243 de la Ley Orgánica del Poder 11 

Judicial, el cual busca asegurar, entre otros aspectos, que las partes de un proceso 12 

cuenten con la representación técnica adecuada, pero a lo que interesa, pretende 13 

también el resguardo de la confidencialidad y la privacidad de los documentos del 14 

expediente, lo cual es de conocimiento de todos los despachos y funcionarios. En 15 

aplicación de las regulaciones citadas y los razonamientos expuestos, es que se 16 

considera que ha quedado claro que la información referida a los expedientes 17 

judiciales de naturaleza penal reviste de un interés privado y en ese tanto, son de 18 

carácter restringido en la etapa preparatoria, en cuanto al manejo de datos 19 

considerados sensibles. […]” (Resolución N° 2016006031 de las 9:05 horas del 6 de 20 

mayo del 2016) (En muy similar sentido ver las resoluciones N° 2008007090 de las 21 

12:20 horas del 25-04- 08 y N° 2015005677 de las 09:05 horas del 24-04-15)”. 22 

 23 

Asimismo, la Ley de Protección de la Persona frente al Tratamiento de sus Datos 24 
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Personales también respalda la confidencialidad, al establecer normas sobre el 1 

manejo de información personal, lo que es especialmente relevante en el contexto de 2 

los procesos penales, siendo que, en este contexto, no es posible la exposición del 3 

expediente penal completo del caso de marras, en razón de que la confidencialidad 4 

en los expedientes judiciales en nuestro país es un mecanismo esencial para proteger 5 

los derechos de todas las partes involucradas y asegurar la integridad del sistema 6 

judicial. 7 

En cuanto a la ausencia alegada de un informe comparativo que permita 8 

desarrollar una valoración en cuanto a la razonabilidad de los montos conciliados en 9 

relación con el daño económico presuntamente causado, revisados los 10 

documentos aportados por la Alcaldía Municipal a este Concejo, si bien es cierto se 11 

logra observar mediante el oficio MSCAM-SJ-0498-2025 del Departamento de 12 

Servicios Jurídicos, detalles económicos a considerar para la aplicación de la 13 

medida alternativa de la conciliación, donde se establecen los montos a pagar por 14 

parte de los imputados en la causa penal 23-000029-0951-PE, así como la forma de 15 

cancelación de dichas valías, tal y como consta de igual forma en el Acta de 16 

Conciliación y Homologación correspondiente a la Audiencia Nº 01, emitida por el 17 

Tribunal Penal de Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito Judicial de 18 

San José, de las nueve horas cincuenta y cinco minutos del veintisiete de marzo 19 

del año dos mil veinticinco, se extraña un informe o exposición amplia mediante 20 

la cual se logre conocer el sustento considerado para poder establecer con claridad 21 

meridiana que los montos acordados por conciliar corresponderían a un real 22 

resarcimiento de los eventuales daños causados, lo cual hubiese permitido dar mayor 23 

legitimidad al proceso de conciliación, ya que proporcionaría una base objetiva para 24 
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evaluar si el acuerdo es razonable, contribuyendo a dar mayor confianza en el sistema 1 

de justicia, y se evitaría así que las decisiones se tomen basadas en percepciones 2 

subjetivas o presiones externas, tratándose de una información sustancial cuyo fin 3 

aseguraría no solo que los acuerdos sean justos, razonables y basados en evidencia 4 

objetiva, protegiendo así los derechos de todas las partes involucradas en el proceso, 5 

sino también que favorece una resolución efectiva y equitativa del conflicto, tratándose 6 

de un insumo relevante para cualquier decisión que este Concejo Municipal pueda 7 

tomar, y con el cual no contó al momento de tomar el acuerdo recurrido, siendo el 8 

momento procedimental oportuno para la presentación de informes o análisis técnicos 9 

de acuerdo a la normativa que regula el funcionamiento del Concejo Municipal, la 10 

solicitud de los mismos desde una comisión municipal a cargo del estudio de la 11 

solicitud planteada, situación que no ocurrió en el caso de marras por haberse votado 12 

de manera afirmativa la dispensa de trámite de comisión solicitada. 13 

 14 

3) Durante el desarrollo de la sesión ordinaria del Concejo Municipal celebrada el 15 

lunes 31 de marzo del 2025, no se contó con la presencia de la Asesoría Legal del 16 

Concejo Municipal, en razón de que la funcionaria Alejandra Bustamante Segura, 17 

quien se desempeña en dicho puesto, se encontraba incapacitada, según consta en 18 

comprobante de incapacidad por enfermedad emitido por el Área de Salud de Ciudad 19 

Quesada, durante el período comprendido del 31 de marzo al 04 de abril del año en 20 

curso. 21 

4) El procedimiento previsto por la reglamentación municipal que regula el 22 

funcionamiento de las sesiones del Concejo Municipal es la remisión a comisión para 23 

dictamen previo a una votación definitiva de cualquier proposición que se plantee, 24 
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siendo este el momento donde se proviene a conocer, requerir informes 1 

especializados o profundizarse aún más en aspectos económico-financieros, 2 

actuariales o comparativos sobre la razonabilidad de la propuesta económica de un 3 

acuerdo de conciliación dentro de un proceso penal; es dicho espacio de discusión y 4 

análisis el espacio previsto de conformidad con el debido proceso mediante la 5 

celebración de las sesiones y posterior dictamen de comisión del Concejo Municipal, 6 

dictamen del cual se prescindió por dispensa de trámite acordada y debidamente 7 

votada por los regidores presentes al momento de conocimiento de la propuesta 8 

conciliatoria dentro de la causa penal 23-000029- 0951-PE, expediente judicial 9 

derivado por remisión de piezas del expediente principal 10-000032-0621-PE durante 10 

la sesión del Concejo Municipal del 31 de marzo de 2025. 11 

 12 

Se reitera que el procedimiento previsto por la reglamentación municipal que regula el 13 

funcionamiento de las sesiones del Concejo Municipal, es la remisión a Comisión para 14 

dictamen previo a una votación definitiva, es en dicho espacio, donde se procede 15 

conocer, requerir informes especializados o haber profundizado aún más en aspectos 16 

económico-financieros, actuariales o comparativos sobre la razonabilidad de la 17 

propuesta económica de un acuerdo de conciliación dentro de un proceso penal; es 18 

dicho espacio de discusión y análisis el espacio previsto de conformidad con el debido 19 

proceso mediante la celebración de las sesiones y posterior dictamen de comisión. 20 

Ahora bien, es con base al artículo 34 del Reglamento de Funcionamiento del Concejo 21 

Municipal, el dictamen al cual refiere el recurrente se prescinde por dispensa de 22 

trámite acordada y debidamente votada por los regidores presentes al momento de 23 

conocimiento de la propuesta conciliatoria dentro de la causa penal 23-000029-0951-24 
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PE. 1 

Es importante destacar que el Principio de Oportunidad implica que el acto 2 

administrativo debe dictarse en el momento adecuado y con una evaluación previa y 3 

suficiente del contexto y las consecuencias del mismo, estableciéndose que los 4 

acuerdos municipales son actos administrativos emanados del Concejo, que tienen 5 

efectos jurídicos, y su emisión exige que se respete el procedimiento legal y 6 

reglamentario, y que esté fundada en antecedentes suficientes, por lo que, cuando el 7 

acuerdo se emite sin un análisis previo del tema, más aún si está relacionado con una 8 

investigación penal en curso, se podría ver afectada la legitimidad del acto, siendo 9 

que el adoptar un acuerdo municipal sin un análisis detallado, especialmente en 10 

materias que están en conocimiento del Ministerio Público o tribunales penales, 11 

representa una inoportunidad del acto, como ocurre en el caso de marras. 12 

 13 

-  De los hechos adicionales (acta judicial) planteados por el recurrente: 14 

 15 

Con relación al punto III del recurso planteado denominado como “Hechos 16 

Adicionales”, únicamente en la gestión impugnatoria del recurrente señor Luis Ramón 17 

Carranza Cascante, los puntos 1, 2, 3, 4, 5 y 6 no son hechos controvertidos, en tanto 18 

que, del mismo encabezado del apartado III que indica el recurrente “(Acta Judicial)”, 19 

lo realizado por el señor Carranza Cascante una mera síntesis del contenido de los 20 

acuerdos conciliatorios que se encuentra aún bajo examen, aval y aprobación por 21 

todas las partes dentro del proceso judicial expediente 23-000029- 0951-PE, 22 

resultando que, bajo un razonamiento simple de especialidad, competencia y reserva 23 

por materia del Proceso Penal Judicial en Costa Rica, es el Tribunal Penal del 24 
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Segundo Circuito Judicial de San José, quien goza de la competencia indelegable de 1 

proveerse los medios necesarios para facilitar el proceso de formación de un acuerdo 2 

conciliatorio de conformidad con el artículo 36 del Código Procesal Penal, que es claro 3 

y omite considerar el recurrente, el cual dispone: 4 

 5 

“(…) Artículo 36- Conciliación. (…) en los delitos (…) de acción pública (…) que 6 

admitan la suspensión condicional de la pena, procederá la conciliación entre 7 

la víctima y el imputado, en cualquier momento hasta antes de acordarse la 8 

apertura a juicio (…) Para facilitar el acuerdo de las partes, el tribunal podrá 9 

solicitar el asesoramiento y el auxilio de personas o entidades especializadas 10 

para procurar acuerdos entre las partes en conflicto, o instar a los interesados 11 

a que designen a un amigable componedor. Los conciliadores deberán guardar 12 

secreto sobre lo que conozcan en las deliberaciones y discusiones de las 13 

partes”. Cuando la conciliación se produzca, el tribunal homologará los 14 

acuerdos y declarará extinguida la acción penal. Sin embargo, la extinción de 15 

la acción penal tendrá efectos a partir del momento en que el imputado cumpla 16 

todas las obligaciones contraídas. Para tal propósito, podrá fijarse un plazo 17 

máximo de un año, durante el cual se suspende la prescripción de la acción 18 

penal. 19 

 20 

Se hace importante señalar que en cuanto a la reubicación del funcionario Marcos 21 

Rojas Arrieta dentro de la Municipalidad de San Carlos, y la ausencia de un análisis 22 

de Control Interno que respalde dicha reubicación, el señor Jimmy Segura Rodríguez, 23 

en su condición de Jefe del Departamento de Control Interno Municipal, vía correo 24 
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electrónico, textualmente indica: 1 

 2 

“… no es una competencia del Departamento de Control Interno hacer los 3 

análisis de movimientos de personal. Dicha actividad debe ser realizada por la 4 

jefatura que corresponda y la unidad de Recursos Humanos. 5 

Debe recordarse, además, que la unidad de Control Interno, tienen la 6 

prohibición de asumir funciones de otras unidades, como sucedería en el caso 7 

consultado; por lo que no sería procedente que esa función sea realizada por 8 

esta unidad”. 9 

 10 

Igualmente es destacable que la aceptación de la conciliación, así como la reubicación 11 

interna de un funcionario municipal como parte de los aspectos a considerar dentro 12 

de la conciliación y homologación, se decidieron sin consulta a los Departamentos de 13 

Recursos Humanos y Auditoría Interna, en razón de que, en el caso del primero, por 14 

no tratarse de un traslado que se haya hecho efectivo, no requiere de un criterio 15 

técnico desde el ámbito del recurso humano; y en cuanto a la participación que se 16 

alega debió existir del Departamento de Auditoría Interna, ante consulta planteada al 17 

señor Fernando Chaves Peralta en su condición de Auditor Interna, el mismo a través 18 

del oficio MSCCM-AI-0057- 2025 de fecha 09 de abril del 2025, el señor Chaves 19 

Peralta señala: 20 

 21 

(…) 22 

 23 

Le indico que, de conformidad con la Ley General de Control Interno, Ley 8292, 24 
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en cuanto a las prohibiciones establecidas en el artículo 34 en referencia a los 1 

siguientes incisos: 2 

 3 

• inciso “a) Realizar funciones y actuaciones de administración activa, salvo 4 

las necesarias para cumplir su competencia”; 5 

 6 

• y el inciso “e) Revelar información sobre las auditorías o los estudios 7 

especiales de auditoría que se estén realizando y sobre aquello que determine 8 

una posible responsabilidad civil, administrativa o eventualmente penal de los 9 

funcionarios de los entes y órganos sujetos a esta Ley.” 10 

 11 

En virtud de lo anterior, este servidor, se abstiene de emitir criterio desde mi 12 

ámbito de competencia laboral, ya que al tratarse de un asunto de trámite 13 

administrativo y del debido proceso institucional; además, de una posible 14 

responsabilidad penal en un proceso en instancia judicial, le compete a 15 

administración activa resolver. 16 

 17 

Visto lo anteriormente indicado, se puede concluir que, no se requería de criterio 18 

previo de los Departamentos de Recursos Humanos y/o Auditoría Interna para aceptar 19 

una conciliación o la reubicación interna de un funcionario municipal como parte de 20 

los aspectos a considerar dentro de la homologación de marras. 21 

 22 

POR TANTO: 23 

Con base a lo expuesto en los puntos anteriores, al Derecho invocado, a los hechos 24 
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y al análisis realizado sobre la materia, se resuelve: 1 

 2 

1. Acoger de manera parcial el recurso de revocatoria planteado por el señor Luis 3 

Ramón Carranza Cascante, portador de la cédula de identidad número 2-409-052, 4 

contra el acuerdo tomado por el Concejo Municipal de San Carlos en su sesión 5 

ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta 6 

N° 20, en los términos relativos a la petitoria planteada, determinándose: 7 

 8 

a) revocar en todos sus extremos el acuerdo tomado por el Concejo Municipal 9 

de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, 10 

acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20 mediante el cual se aprobó la aceptación de 11 

la propuesta de conciliación según los términos establecidos en la audiencia de 12 

conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de Hacienda y de la Función 13 

Pública del Segundo Circuito Judicial de San José de las nueve horas cincuenta y 14 

cinco minutos del veintisiete de marzo del año dos mil veinticinco, así como el informe 15 

rendido por parte de la Dirección de Servicios Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-16 

0498-2025, dentro del proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-17 

000029-0951-PE. 18 

 19 

b) Autorizar la creación de una comisión especial que tendrá a su cargo la 20 

realización de un nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación propuesto 21 

dentro de la causa judicial instruida bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-22 

PE, a fin de garantizar el respeto al debido proceso en todas las actuaciones por 23 

realizar por parte del Concejo Municipal con la presente causa penal. 24 
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 1 

c) Solicitar a la Presidencia del Concejo Municipal que lleve a cabo la 2 

integración de la comisión especial que tendrá a cargo la realización de un nuevo 3 

proceso de valoración del acuerdo de conciliación propuesto dentro del proceso 4 

judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 5 

 6 

2. Notificar el presente acuerdo al señor Luis Ramón Carranza Cascante, portador 7 

de la cédula de identidad número 2-409-052, en el lugar o medio señalado para los 8 

efectos. 9 

 10 

3. Señalar como medios para recibir notificaciones por parte del Concejo Municipal 11 

de San Carlos el correo electrónico: notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como 12 

medio subsidiario el correo: secretariaconcejo@munisc.go.cr 13 

 14 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 15 

  16 

ACUERDO N° 33.- 17 

 18 

Con base en recurso de revocatoria planteado por el señor Juan Carlos Bolaños 19 

Montero contra el acuerdo tomado por este Órgano Colegiado mediante el artículo N° 20 

V, acuerdo N° 01, acta N° 20 en la sesión ordinaria del lunes 31 de marzo del 2025, 21 

se determina: 22 

DE LO ALEGADO POR EL RECURRENTE: 23 

 24 

mailto:notificacionesjudiciales@munisc.go.cr
mailto:secretariaconcejo@munisc.go.cr
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 3 

 4 

 5 
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 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

CON RESPECTO A LOS AGRAVIOS PLANTEADOS POR EL RECURRENTE, EL 12 

CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE EL RECURSO DE REVOCATORIA DE LA 13 

SIGUIENTE FORMA: 14 

 15 

EN CUANTO A LA FORMA: Que el acuerdo recurrido fue establecido por el Concejo 16 

Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria N° 20 celebrada el lunes 31 de marzo 17 

del 2025, acuerdo N° 01, artículo V. 18 

 19 

El Código Municipal en sus artículos 163 y 165 establece: 20 

 21 

Artículo 163.- Cualquier acuerdo del Concejo Municipal, emitido directamente o 22 

conociendo en alzada contra lo resuelto por algún órgano municipal jerárquicamente 23 

inferior, estará sujeto a los recursos de revocatoria y de apelación. De tales recursos 24 
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quedan exceptuados los siguientes acuerdos del concejo municipal: 1 

 2 

a) Los que no hayan sido aprobados definitivamente. 3 

 4 

b) Los de mero trámite de ejecución, confirmación o ratificación de otros 5 

anteriores y los consentidos expresa o implícitamente. 6 

 7 

c) Los que aprueben presupuestos, sus modificaciones y adiciones. 8 

 9 

d) Los reglamentarios. 10 

 11 

Artículo 165.- 12 

  13 

Los recursos de revocatoria y apelación ante el concejo deberán interponerse, en 14 

memorial razonado, dentro del quinto día. 15 

 16 

La apelación podrá plantearse solo por ilegalidad; la revocatoria también podrá estar 17 

fundada en la inoportunidad del acto. 18 

 19 

El concejo deberá conocer la revocatoria en la sesión ordinaria siguiente a la 20 

presentación. La apelación será conocida por el Tribunal Superior Contencioso-21 

Administrativo. 22 

 23 

Si la revocatoria con apelación subsidiaria no se resuelve transcurridos ocho días 24 
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desde la sesión en que debió haberse conocido y el expediente no ha llegado a la 1 

autoridad que deberá conocer la apelación, el interesado o interesada podrá pedirle 2 

que ordene el envío y será prevenido de las sanciones del artículo 191 del Código 3 

Procesal Contencioso-Administrativo. 4 

 5 

Lo dispuesto en el párrafo anterior será aplicable en caso de que, interpuesta 6 

exclusivamente la apelación, el expediente no llegue dentro del octavo día de 7 

presentada la apelación a la autoridad competente para resolverla. 8 

 9 

Por lo anterior, se admite el presente recurso por la forma. 10 

 11 

EN CUANTO AL FONDO: 12 

 13 

- De los hechos relevantes planteados por el recurrente: 14 

 15 

1) Es cierto que el Concejo Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria 16 

celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 17 

20, aprobó la aceptación de la propuesta de conciliación según los términos 18 

establecidos en la audiencia de conciliación y homologación suscrita por el 19 

Tribunal Penal de Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito 20 

Judicial de San José de las nueve horas cincuenta y cinco minutos del 21 

veintisiete de marzo del año dos mil veinticinco, así como el informe rendido 22 

por parte de la Dirección de Servicios Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-23 

0498-2025, dentro del proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 24 
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23-000029-0951-PE. 1 

 2 

2) El Código Procesal Penal en su artículo 295, en cuanto a la privacidad 3 

de las actuaciones, señala: 4 

 5 

“El procedimiento preparatorio no será público para terceros. Las actuaciones 6 

sólo podrán ser examinadas por las partes, directamente o por medio de sus 7 

representantes. Los abogados que invoquen un interés legítimo serán 8 

informados por el Ministerio Público sobre el hecho que se investiga y sobre 9 

los imputados o detenidos que existan, con el fin de que decidan si aceptan 10 

participar en el caso. Las partes, los funcionarios que participen de la 11 

investigación y las demás personas que, por cualquier motivo, tengan 12 

conocimiento de las actuaciones cumplidas, tendrán la obligación de guardar 13 

secreto. El incumplimiento de esta obligación será considerado falta grave”. 14 

 15 

Nuestra Carta Magna establece el derecho a la defensa y a un juicio justo, lo 16 

que implica la necesidad de proteger la información sensible durante el proceso 17 

penal. Además, el Código Procesal Penal regula aspectos específicos sobre la 18 

confidencialidad de los expedientes, permitiendo que ciertos documentos y 19 

actuaciones sean reservados. 20 

En esa misma línea, la Sala Constitucional en diversas oportunidades ha 21 

indicado al respecto: 22 

 23 

“[…] También se debe hacer alusión al ordinal 243 de la Ley Orgánica 24 
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del Poder Judicial, el cual busca asegurar, entre otros aspectos, que las 1 

partes de un proceso cuenten con la representación técnica adecuada, 2 

pero a lo que interesa, pretende también el resguardo de la 3 

confidencialidad y la privacidad de los documentos del expediente, lo 4 

cual es de conocimiento de todos los despachos y funcionarios. En 5 

aplicación de las regulaciones citadas y los razonamientos expuestos, 6 

es que se considera que ha quedado claro que la información referida a 7 

los expedientes judiciales de naturaleza penal reviste de un interés 8 

privado y en ese tanto, son de carácter restringido en la etapa 9 

preparatoria, en cuanto al manejo de datos considerados sensibles. […]” 10 

(Resolución N° 2016006031 de las 9:05 horas del 6 de mayo del 2016) 11 

(En muy similar sentido ver las resoluciones N° 2008007090 de las 12:20 12 

horas del 25-04- 08 y N° 2015005677 de las 09:05 horas del 24-04-15)”. 13 

 14 

Asimismo, la Ley de Protección de la Persona frente al Tratamiento de sus 15 

Datos Personales también respalda la confidencialidad, al establecer normas 16 

sobre el manejo de información personal, lo que es especialmente relevante en 17 

el contexto de los procesos penales, siendo que, en este contexto, no es posible 18 

la exposición del expediente penal completo del caso de marras, en razón de 19 

que la confidencialidad en los expedientes judiciales en nuestro país es un 20 

mecanismo esencial para proteger los derechos de todas las partes 21 

involucradas y asegurar la integridad del sistema judicial. 22 

 23 

El procedimiento previsto por la reglamentación municipal que regula el 24 
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funcionamiento de las sesiones del Concejo Municipal es la remisión a comisión 1 

para dictamen previo a una votación definitiva de cualquier proposición que se 2 

plantee, siendo este el momento donde se proviene a conocer, requerir 3 

informes especializados o profundizarse aún más en aspectos económico-4 

financieros, actuariales o comparativos sobre la razonabilidad de la propuesta 5 

económica de un acuerdo de conciliación dentro de un proceso penal; es dicho 6 

espacio de discusión y análisis el espacio previsto de conformidad con el debido 7 

proceso mediante la celebración de las sesiones y posterior dictamen de 8 

comisión del Concejo Municipal, dictamen del cual se prescindió por dispensa 9 

de trámite acordada y debidamente votada por los regidores presentes al 10 

momento de conocimiento de la propuesta conciliatoria dentro de la causa 11 

penal 23-000029- 0951-PE, expediente judicial derivado por remisión de piezas 12 

del expediente principal 10-000032-0621-PE durante la sesión del Concejo 13 

Municipal del 31 de marzo de 2025. 14 

 15 

3) Durante el desarrollo de la sesión ordinaria del Concejo Municipal 16 

celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, no se contó con la presencia de la 17 

Asesoría Legal del Concejo Municipal, en razón de que la funcionaria Alejandra 18 

Bustamante Segura, quien se desempeña en dicho puesto, se encontraba 19 

incapacitada, según consta en comprobante de incapacidad por enfermedad 20 

emitido por el Área de Salud de Ciudad Quesada, durante el período 21 

comprendido del 31 de marzo al 04 de abril del año en curso. 22 

4) En cuanto a la ausencia alegada de un análisis financiero que permita 23 

desarrollar una valoración en cuanto a los montos conciliados en relación con 24 
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el daño económico presuntamente causado, revisados los documentos 1 

aportados por la Alcaldía Municipal a este Concejo, si bien es cierto se logra 2 

observar mediante el oficio MSCAM-SJ-0498-2025 del Departamento de 3 

Servicios Jurídicos, detalles económicos a considerar para la aplicación de la 4 

medida alternativa de la conciliación, donde se establecen los montos a pagar 5 

por parte de los imputados en la causa penal 23-000029-0951-PE, así como la 6 

forma de cancelación de dichas valías, tal y como consta de igual forma en el 7 

Acta de Conciliación y Homologación correspondiente a la Audiencia Nº 01, 8 

emitida por el Tribunal Penal de Hacienda y de la Función Pública del Segundo 9 

Circuito Judicial de San José, de las nueve horas cincuenta y cinco minutos del 10 

veintisiete de marzo del año dos mil veinticinco, se extraña un informe o 11 

exposición amplia mediante la cual se logre conocer el sustento considerado 12 

para poder establecer con claridad meridiana que los montos acordados por 13 

conciliar corresponderían a un real resarcimiento de los eventuales daños 14 

causados, lo cual hubiese permitido dar mayor legitimidad al proceso de 15 

conciliación, ya que proporcionaría una base objetiva para evaluar si el acuerdo 16 

es razonable, contribuyendo a dar mayor confianza en el sistema de justicia, y 17 

se evitaría así que las decisiones se tomen basadas en percepciones 18 

subjetivas o presiones externas, tratándose de una información sustancial 19 

cuyo fin aseguraría no solo que los acuerdos sean justos, razonables y basados 20 

en evidencia objetiva, protegiendo así los derechos de todas las partes 21 

involucradas en el proceso, sino también que favorece una resolución efectiva 22 

y equitativa del conflicto, tratándose de un insumo relevante para cualquier 23 

decisión que este Concejo Municipal pueda tomar, y con el cual no contó al 24 
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momento de tomar el acuerdo recurrido, siendo el momento procedimental 1 

oportuno para la presentación de informes o análisis técnicos de acuerdo a la 2 

normativa que regula el funcionamiento del Concejo Municipal, la solicitud de 3 

los mismos desde una comisión municipal a cargo del estudio de la solicitud 4 

planteada, situación que no ocurrió en el caso de marras por haberse votado 5 

de manera afirmativa la dispensa de trámite de comisión solicitada. 6 

 7 

5) Se reitera que el procedimiento previsto por la reglamentación municipal 8 

que regula el funcionamiento de las sesiones del Concejo Municipal, es la 9 

remisión a Comisión para dictamen previo a una votación definitiva, es en dicho 10 

espacio, donde se procede conocer, requerir informes especializados o haber 11 

profundizado aún más en aspectos económico-financieros, actuariales o 12 

comparativos sobre la razonabilidad de la propuesta económica de un acuerdo 13 

de conciliación dentro de un proceso penal; es dicho espacio de discusión y 14 

análisis el espacio previsto de conformidad con el debido proceso mediante la 15 

celebración de las sesiones y posterior dictamen de comisión. Ahora bien, es 16 

con base al artículo 34 del Reglamento de Funcionamiento del Concejo 17 

Municipal, el dictamen al cual refiere el recurrente se prescinde por dispensa 18 

de trámite acordada y debidamente votada por los regidores presentes al 19 

momento de conocimiento de la propuesta conciliatoria dentro de la causa 20 

penal 23-000029-0951-PE. 21 

Es importante destacar que el Principio de Oportunidad implica que el acto 22 

administrativo debe dictarse en el momento adecuado y con una evaluación previa y 23 

suficiente del contexto y las consecuencias del mismo, estableciéndose que los 24 
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acuerdos municipales son actos administrativos emanados del Concejo, que tienen 1 

efectos jurídicos, y su emisión exige que se respete el procedimiento legal y 2 

reglamentario, y que esté fundada en antecedentes suficientes, por lo que, cuando el 3 

acuerdo se emite sin un análisis previo del tema, más aún si está relacionado con una 4 

investigación penal en curso, se podría ver afectada la legitimidad del acto, siendo 5 

que el adoptar un acuerdo municipal sin un análisis detallado, especialmente en 6 

materias que están en conocimiento del Ministerio Público o tribunales penales, 7 

representa una inoportunidad del acto, como ocurre en el caso de marras. 8 

 9 

POR TANTO: 10 

 11 

Con base a lo expuesto en los puntos anteriores, al Derecho invocado, a los hechos 12 

y al análisis realizado sobre la materia, se resuelve: 13 

1. Acoger de manera parcial el recurso de revocatoria planteado por el señor Juan 14 

Carlos Bolaños Montero, portador de la cédula de identidad número 2-389-510, contra 15 

el acuerdo tomado por el Concejo Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria 16 

celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20, en 17 

los términos relativos a la petitoria planteada, determinándose: 18 

 19 

a) Revocar en todos sus extremos el acuerdo tomado por el Concejo Municipal 20 

de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 31 de marzo del 2025, 21 

acuerdo N° 01, artículo N° V, acta N° 20 mediante el cual se aprobó la 22 

aceptación de la propuesta de conciliación según los términos establecidos en 23 

la audiencia de conciliación y homologación suscrita por el Tribunal Penal de 24 
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Hacienda y de la Función Pública del Segundo Circuito Judicial de San José de 1 

las nueve horas cincuenta y cinco minutos del veintisiete de marzo del año dos 2 

mil veinticinco, así como el informe rendido por parte de la Dirección de 3 

Servicios Jurídicos mediante oficio MSCAM-SJ-0498-2025, dentro del proceso 4 

judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 5 

 6 

b) Autorizar la creación de una comisión especial que tendrá a su cargo la 7 

realización de un nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación 8 

propuesto dentro de la causa judicial instruida bajo el expediente judicial No. 9 

23-000029-0951-PE, a fin de garantizar el respeto al debido proceso en todas 10 

las actuaciones por realizar por parte del Concejo Municipal con la presente 11 

causa penal. 12 

c) Solicitar a la Presidencia del Concejo Municipal que lleve a cabo la 13 

integración de la comisión especial que tendrá a cargo la realización de un 14 

nuevo proceso de valoración del acuerdo de conciliación propuesto dentro del 15 

proceso judicial instruido bajo el expediente judicial No. 23-000029-0951-PE. 16 

 17 

2. Notificar el presente acuerdo al señor Juan Carlos Bolaños Montero, portador de 18 

la cédula de identidad número 2-389-510, en el lugar o medio señalado para los 19 

efectos. 20 

 21 

3. Señalar como medios para recibir notificaciones por parte del Concejo Municipal 22 

de San Carlos el correo electrónico: notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como 23 

medio subsidiario el correo: secretariaconcejo@munisc.go.cr 24 

mailto:notificacionesjudiciales@munisc.go.cr
mailto:secretariaconcejo@munisc.go.cr
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 1 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 2 

 3 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, indica que, va a 4 

someter a votación el artículo número 14 del informe de correspondencia.  5 

 6 

Nota: El señor Sergio Chaves Acevedo, Regidor Municipal al ser las 17:30 horas, se 7 

ausenta temporalmente, a fin de no participar en la discusión y votación del punto 8 

número 14 del informe de correspondencia, pasando a ocupar su lugar el Regidor 9 

Álvaro Ignacio Esquivel Castro. 10 

 11 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: Quisiera 12 

insistir sobre el fondo del asunto, si la señora Asesora Legal nos puede por favor 13 

explicar rápidamente el fondo, la situación porque está acusado, ¿Qué cometió? 14 

 15 

La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, indica: 16 

No puedo referirme al tema, porque como lo conversamos en la sesión anterior los 17 

expedientes judiciales no son de acceso a cualquier persona, únicamente a las partes. 18 

Si bien es cierto se trata el Comité Cantonal de Deportes, es un expediente judicial 19 

que se encuentra en investigación y por lo tanto no tengo conocimiento de cuál es el 20 

fondo del asunto. 21 

 22 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, al no haber más 23 

comentarios con relación al punto 14, somete a votación el mismo, tal y como se 24 
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consigna en el informe de correspondencia, quedando la votación del mismo, 1 

unánime y en firme. 2 

 3 

ACUERDO N° 34.- 4 

 5 

Con base en el oficio 24-00004-1879-PE, emitido por el señor Rafael Arias Hidalgo, 6 

Fiscalía Adjunta de Probidad, Transparencia y Anticorrupción, asunto, Prórroga en 7 

causa penal 24-00004-1879-PE, se determina: 8 

• Reiterar a la Secretaría del Concejo Municipal de San Carlos y al Comité 9 

Cantonal de Deportes y Recreación de San Carlos que el Concejo Municipal de 10 

San Carlos el lunes 31 de marzo de 2025; les dio un plazo de 5 días hábiles 11 

para remitir la información solicitada en el documento sin número de oficio, 12 

sobre la causa penal 24-00004-1879-PE, emitido por el señor Rafael Gerardo 13 

Arias Hidalgo, Fiscalía adjunta de Probidad, Transparencia y Anticorrupción 14 

Sede San Carlos, asunto, incumplimiento de deberes de la función pública, 15 

contra Juan Bautista Zamora Chaves. 16 

 17 

• Autorizar a la Secretaría del Concejo Municipal de San Carlos para que, 18 

una vez que disponga de la información completa, según el plazo otorgado por 19 

el Concejo Municipal de San Carlos, brinde respuesta al documento sin número 20 

de oficio relacionado con la causa penal 24-00004-1879-PE, emitido por el 21 

señor Rafael Gerardo Arias Hidalgo, de la Fiscalía Adjunta de Probidad, 22 

Transparencia y Anticorrupción, sede San Carlos, sobre el presunto 23 

incumplimiento de deberes en la función pública por parte de Juan Bautista 24 
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Zamora Chaves; y proceda a copiar en dicha respuesta, a todos los miembros 1 

del Concejo Municipal de San Carlos. 2 

 3 

Votación unánime. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 4 

 5 

Nota: Al ser las 17:32 horas el señor Sergio Chaves Acevedo, Regidor Municipal, se 6 

reincorpora a la sesión, pasando a ocupar su respectiva curul. 7 

 8 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, indica que, va a 9 

someter a votación el artículo número 30 del informe de correspondencia.  10 

 11 

El señor Esteban Rodriguez Murillo, Regidor Municipal, manifiesta: En este artículo se 12 

nos traslada el oficio MSCAM.JVC-0012-2025, emitido por el señor Cristian Agüero 13 

Pérez de la Junta Vial Cantonal, hace referencia a incluir unos caminos públicos sin 14 

inventariar ubicados en el Disco de La Tigra. Quisiera preguntarle a la Asesora Legal 15 

¿Si esta Municipalidad puede invertir fondos públicos en caminos que se encuentren 16 

sin inventariar? ¿Si existe algún procedimiento o reglamento para poder hacerlo? y si 17 

aquí existe dentro del Concejo Municipal algún representante de la Junta de Vial al 18 

Cantonal, si ese acuerdo lo tomó fundamentado en algún aspecto técnico y si cumple 19 

con todos los criterios legales para poder hacerlo, si es así, si nos pueden trasladar el 20 

Correo Electrónico el Fundamento con el que fue tomado ese acuerdo. 21 

 22 

La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, 23 

expresa: Hay que recordar que no todos los caminos de la Red Vial Cantonal están 24 
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inventariados. Recientemente se realizó un levantamiento o inventariados de 1 

caminos, pero no todos los caminos en los cuales la Municipalidad de San Carlos 2 

invierte se encuentran inventariada. Hay caminos que son muy nuevos o inclusive de 3 

larga data que no sean inventariaría aún. Esa es la razón por la cual no todos tienen 4 

un número de ruta asignado. 5 

 6 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Eso sí lo tengo claro 7 

Alejandra gracias por la explicación también. Pero lo quiero saber si realmente la 8 

Municipalidad puede o no puede invertir fondos públicos en estos caminos que están 9 

sin inventariar, o sea si es simplemente decimos que sí y si se puede hacer y lo otro 10 

es si existe algún procedimiento o reglamento para que nosotros como Municipalidad 11 

podamos hacer la inversión de fondos públicos en este tipo de caminos que están sin 12 

inventariar, porque estos son dos,  pero sé que en cantón de San Carlos hay una 13 

cantidad enorme de caminos que están sin inventariar y he escuchado, no me consta, 14 

en algunos distritos no se pueden o les han dicho que no se pueden invertir fondos 15 

públicos en estos caminos porque están sin inventariar. Lo quiero saber es si esto se 16 

puede hacer en La Tigra, para replicarlo, es mi pensamiento, poder replicar en el resto 17 

de distritos, porque hay muchos caminos sin inventaría y si es un proceso fácil de 18 

hacer, creo que todos los Concejos de Distrito podrían tener una gran oportunidad si 19 

tomamos este acuerdo bien fundamentado. 20 

 21 

El señor Melvin López Sancho, Regidor Municipal, indica: Me gustaría agregar a lo de 22 

Esteban, si en este caso los compañeros de La Tigra tienen conocimiento, si fue visto 23 

por alguna acta o tienen conocimiento del camino. 24 
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El señor Álvaro Ignacio Esquivel Castro, Regidor Municipal, manifiesta:  Sobre este 1 

tema, no estoy en la Junta Vial, pero si tengo un poquito de conocimiento sobre esto. 2 

Los caminos públicos sin inventariar se pueden intervenir con fondos propios de la 3 

Municipalidad, no se puede utilizar recursos de la Ley 8114, pero los caminos que no 4 

están inventariados si pueden ser intervenidos por la Municipalidad con fondos 5 

propios. 6 

 7 

La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, indica: 8 

Efectivamente tal como indica Don Álvaro, la Municipalidad puede invertir con sus 9 

propios recursos estos caminos que no están inventariaos. Recientemente o hace 10 

algún tiempo para acá incluso el MOPT estableció ciertas directrices en las cuales 11 

efectivamente con lo que es la Ley 8114, no se podía invertir, incluso en los caminos 12 

que no tuvieran más de 14 metros. Ese es un claro ejemplo de cuáles son los caminos 13 

en los cuales no se pueden intervenir o invertir recursos de la 8114, cualquier otro 14 

camino que sea o esté declarado como público que no cumpla con cierto requisito, 15 

impuestos por el MOPT de los recursos que no puede recibir es de la 814, pero propios 16 

municipales se pueden recibir para su intervención. 17 

 18 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: Para la 19 

Asesora Legal, ¿Qué sucede si seguimos estas recomendaciones? Que me imagino 20 

que con muy buenas intenciones, Don Álvaro y usted nos está explicando. Pero ¿Qué 21 

sucedería si en el futuro resulta uno de estos caminos siendo privado? ¿Cuál sería la 22 

responsabilidad de los Regidores que aprobaron esto? 23 

 24 
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El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Solamente en la 1 

consulta adicional, creo en lo que dice Álvaro, porque tiene bastante tiempo de estar 2 

acá en la Municipalidad y creo que tiene toda la razón más, el fundamento que ha 3 

dado la Asesora Legal. ¿Existe algún reglamento o procedimiento para que sean 4 

intervenidos?  o es tan fácil, como para que el Concejo de Distrito tome el acuerdo, lo 5 

envía la Junta Vial Cantonal, la Junta Vial Cantonal lo remita el Concejo Municipal y 6 

simplemente lo aprobemos o tiene que haber algún fundamento técnico para que esos 7 

caminos que están sin inventariar se puedan intervenir. 8 

 9 

El señor Alexis Araya Rojas, Síndico del Distrito de La Tigra, expresa: Sí, como lo dijo, 10 

Don Álvaro, nosotros investigamos, y nos dimos en cuenta que con fondos propios, la 11 

Municipalidad sí puede arreglar caminos públicos sin inventariar,  estos caminos que 12 

tenemos en el Distrito de La Tigra por múltiples razones, tienen muchos años de estar 13 

haciendo gestiones para que los inventariaran y no los han podido inventariar, que es 14 

como un camino que le llamamos Calle Vasquez, que tiene más de 30 años de estar 15 

haciendo gestiones y no lo han podido inventariar. Ellos tienen comité caminos y llegan 16 

mucho a menudo que les ayudemos, porque no se le ha podido, entonces nos dijeron 17 

que hiciéramos la solicitud a la Junta Vial Cantonal para que nos dieran la posibilidad 18 

de intervenirlos con fondos propios de la Municipalidad. Esos dos caminos, que es el 19 

camino Elías Araya y Calle Vasquez, hicimos la solicitud en el oficio MSC – 012 - 2025, 20 

el Concejo de Distrito de La Tigra, hizo la solicitud a la Junta Vial y se aprobó de que 21 

podíamos intervenir con fondos públicos propios, si hay que hacer la solicitud a tomar 22 

el acuerdo del Concejo, el Concejo se toma la acuerdo, se envía a la Junta Vial 23 

Cantonal y ellos lo aprueban o no, ellos lo revisan si son caminos públicos y que están 24 
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sin inventariar. 1 

 2 

El señor Álvaro Ignacio Esquivel Castro, Regidor Municipal, manifiesta: Para aclarar 3 

a la compañera, doña Luisa, intervenir un camino privado, es muy difícil, porque en la 4 

Unidad Técnica, ellos tienen un mapa, en este mapa están los caminos con código, 5 

los caminos no inventariados y vienen hasta los caminos que son privados. Entonces, 6 

ahí los Síndicos pueden verificar cuál camino es público, cuál tiene código, cuál no 7 

tiene código, cuál es servidumbre de paso. Ustedes pueden solicitar ese mapa en la 8 

Unidad Técnica, yo lo solicita hace bastante tiempo, creo que el compañero Pablo 9 

también lo maneja, es muy sencillo. En Pocosol hay demasiados caminos que son 10 

públicos sin inventariar y ya estamos acostumbrados a este tipo de trámite. 11 

 12 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Gracias por la 13 

explicación también a los compañeros de La Tigra por ahí estoy investigando un poco 14 

también del trabajo que ustedes habían hecho, lo veo con un buen punto de 15 

oportunidad para todos los distritos del cantón de San Carlos, no sé si todos lo sabían 16 

o no, al menos yo no sabía que se puede hacer ese tipo de intervenciones y me 17 

parece, según lo que he investigado, el proceso es bastante fácil, porque simplemente 18 

el Concejo de Distrito toma el acuerdo, nos llegó a nosotros aquí, nosotros se lo 19 

remitimos en la Junta Vial, la Junta Vial nos remitió su acuerdo diciendo que si se 20 

puede, que está avalado y con eso casi que tendrían la oportunidad de que se inviertan 21 

con fondos propios y se le dé mantenimiento a este tipo de caminos que no están 22 

inventariados, es lo que tengo hasta el momento, como digo, creo que no tiene que 23 

mediar ningún fundamento técnico según lo que he visto, porque no tenemos acceso 24 
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a eso para que se pueda hacer. 1 

 2 

La señora Ashley Tatiana Brenes Alvarado, Regidora Municipal, indica: Para hacer 3 

también énfasis de lo que comentaba el compañero Álvaro con respecto al tema de la 4 

ley 8114 que aunque no están inventariados, o más bien, que no estén con un número, 5 

no significa que no sean públicos, yo también en la Comisión de Obras Públicas, 6 

muchas veces por la cantidad de caminos que se tienen, la misma Unidad Técnica 7 

pasa un expediente, un documento Excel con los caminos y se aprueba en la 8 

Comisión y se pasa a ustedes, eso sea de cada cierto periodo, pero tiene que ir a un 9 

proceso al MOPT, el MOPT lo pasa para acá y por eso es que a veces se dura tanto 10 

en que se pueda darle un número al camino, pero aquí lo que se está solicitando es 11 

aprobar la inclusión en la lista de prioridades de los caminos públicos sin inventar, 12 

caminos públicos, no es que no son públicos o que vamos a aprobar algo que ni 13 

siquiera haya pasado por el proceso del reglamento, tal y como se debe, aquí lo que 14 

se está viendo es aprobar la inclusión en la lista de prioridades de 2025, los caminos. 15 

públicos sin inventar, nada más para que hacer énfasis en esa parte. 16 

 17 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, al no haber más 18 

comentarios con relación al punto 30, somete a votación el mismo, tal y como se 19 

consigna en el informe de correspondencia, quedando la votación del mismo, ocho 20 

votos a favor y un voto en contra de la Regidora Luisa María Chacón Caamaño, 21 

e igualmente la firmeza. 22 

 23 

ACUERDO N° 35.- 24 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.80 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

  

 

Aprobar la inclusión en la lista de prioridades 2025, los caminos públicos sin 1 

inventariar ubicados en San Pedro conocidos como Elías Araya y en La Tigra conocido 2 

como Calle Vásquez para atender en Mantenimiento Rutinario, Mantenimiento 3 

Periódico y Rehabilitación, además del camino 2-10-856 de la comunidad de Barrio 4 

Lindo para intervenir únicamente en rehabilitación; según el oficio MSCAM.JVC-0012-5 

2025 emitido por el señor Cristian Agüero Pérez Secretario de la Junta Vial Cantonal 6 

de la Municipalidad de San Carlos. Ocho votos a favor y un voto en contra de la 7 

Regidora Luisa María Chacón Caamaño. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 8 

APROBADO. (Ocho votos a favor y un voto en contra de la Regidora Luisa María 9 

Chacón Caamaño, en cuanto a la firmeza). - 10 

 11 

Nota: La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, justifica su voto 12 

negativo, o disidente, indicando que no tiene la certeza de la legalidad del acto. 13 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, manifiesta: Para que conste 14 

en actas, que mi voto a favor fue apegado a la exposición que hizo la señora Asesora 15 

Legal. 16 

 17 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, indica que antes de 18 

continuar con la discusión del punto número 34 del informe de correspondencia, le 19 

dará el uso de la palabra a la señora Pilar Porras Zúñiga, Vicealcaldesa Municipal. 20 

 21 

La señora Pilar Porras Zúñiga, Vicealcaldesa Municipal, informa: Con respecto a la 22 

solicitud que tenía que hacer la Administración de la prórroga para el tema de la 23 

conciliación, efectivamente se solicitó y dieron un mes de tiempo. 24 
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Nota: Al ser las 17:45 horas el señor Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Regidor 1 

Municipal informa que se va a retirar temporalmente de la curul, para no intervenir en 2 

el punto 34 en discusión. Contándose a partir de ese momento con ocho regidores 3 

propietarios en razón de que el regidor Rodríguez Miranda, está supliendo al Regidor 4 

Propietario Jorge Luisa Zapata Arroyo, quien está ausente en esta sesión. 5 

 6 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: Me parece 7 

medular saber porque este Concejo había solicitado y se había aprobado una 8 

auditoría operativa sobre el Mercado Municipal y aunque el día de hoy la votación 9 

tiene relación con esto, quisiera saber que sucedió con ese tema, sería muy útil saber 10 

si se contrató, si se mandó a hacer, cuál es el resultado, de momento no se nadade 11 

esto. 12 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, indica: En este caso lo 13 

que podemos hacer es solicitarle a la Secretaría que haga la consulta y nos brinde el 14 

estado en el que se encuentra, si ya se le trasladó a la Administración y demás. Si nos 15 

indican que ya se le trasladó a la Administración, en la siguiente sesión podría 16 

consultarle al Alcalde en Asuntos de la Alcaldía. 17 

 18 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, al no haber más 19 

comentarios con relación al punto 34, somete a votación el mismo, tal y como se 20 

consigna en el informe de correspondencia, quedando la votación del mismo, ocho 21 

votos a favor y en firme. - 22 

 23 

ACUERDO N° 36.- 24 
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Con base documento sin número de oficio emitido por el señor Kevi Alberto Barboza 1 

Sánchez, representante de la Asociación de Inquilinos del Mercado Municipal, 2 

interponiendo recurso de revocatoria con apelación en subsidio contra el artículo No. 3 

XVI, acuerdo No. 56 del acta No. 17 adoptado en sesión ordinaria del Concejo 4 

Municipal de San Carlos celebrada el lunes 17 de marzo del 2025, se determina: 5 

 6 

DE LO ALEGADO POR EL RECURRENTE 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 
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 1 

CON RESPECTO A LOS AGRAVIOS PLANTEADOS POR EL RECURRENTE, EL 2 

CONCEJO MUNICIPAL RESUELVE EL RECURSO DE REVOCATORIA DE LA 3 

SIGUIENTE FORMA: 4 

 5 

EN CUANTO A LA FORMA: Que el acuerdo recurrido fue establecido por el Concejo 6 

Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria N° 17 celebrada el lunes 17 de marzo 7 

del 2025, acuerdo N° 56, artículo XVI. 8 

El Código Municipal en sus artículos 163 y 165 establece: 9 

Artículo 163.- Cualquier acuerdo del Concejo Municipal, emitido directamente o 10 

conociendo en alzada contra lo resuelto por algún órgano municipal jerárquicamente 11 

inferior, estará sujeto a los recursos de revocatoria y de apelación. De tales recursos 12 

quedan exceptuados los siguientes acuerdos del concejo municipal: 13 

 14 

a) Los que no hayan sido aprobados definitivamente. 15 

 16 

b) Los de mero trámite de ejecución, confirmación o ratificación de otros 17 

anteriores y los consentidos expresa o implícitamente. 18 

 19 

c) Los que aprueben presupuestos, sus modificaciones y adiciones. 20 

 21 

d) Los reglamentarios. 22 

 23 

Artículo 165.- 24 
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 1 

Los recursos de revocatoria y apelación ante el concejo deberán interponerse, en 2 

memorial razonado, dentro del quinto día. 3 

 4 

La apelación podrá plantearse solo por ilegalidad; la revocatoria también podrá estar 5 

fundada en la inoportunidad del acto. 6 

 7 

El concejo deberá conocer la revocatoria en la sesión ordinaria siguiente a la 8 

presentación. La apelación será conocida por el Tribunal Superior Contencioso-9 

Administrativo. 10 

Si la revocatoria con apelación subsidiaria no se resuelve transcurridos ocho días 11 

desde la sesión en que debió haberse conocido y el expediente no ha llegado a la 12 

autoridad que deberá conocer la apelación, el interesado o interesada podrá pedirle 13 

que ordene el envío y será prevenido de las sanciones del artículo 191 del Código 14 

Procesal Contencioso-Administrativo. 15 

 16 

Lo dispuesto en el párrafo anterior será aplicable en caso de que, interpuesta 17 

exclusivamente la apelación, el expediente no llegue dentro del octavo día de 18 

presentada la apelación a la autoridad competente para resolverla. 19 

 20 

Por lo anterior, se admite el presente recurso por la forma. 21 

 22 

EN CUANTO AL FONDO: 23 

 24 
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- DE LOS MOTIVOS QUE FUNDAMENTAN EL PRESENTE RECURSO: 1 

 2 

PRIMERO: En cuanto a las nulidades que apunta el señor Barboza Sánchez fueron 3 

planteadas en el recurso extraordinario de revisión por él mencionado, se debe indicar 4 

que las mismas fueron debidamente atendidas y analizadas por el Concejo Municipal, 5 

lo cual consta en el acuerdo tomado por este Órgano Colegiado, mediante el cual se 6 

acogió la gestión planteada por el recurrente a través de dicho recurso. 7 

El Concejo Municipal de San Carlos en su sesión ordinaria celebrada el lunes 17 de 8 

marzo del 2025, mediante artículo Nº XVI, acuerdo N° 56 del acta Nº 17, acordó 9 

aprobar la propuesta número tres entregada a la Comisión Recalificadora de 10 

Alquileres del Mercado, con las modificaciones planteadas por la Administración 11 

Municipal en el oficio MSCAM-H-AT-0059-2025, modificaciones que nacen a raíz de 12 

recurso extraordinario de revisión planteado por el recurrente contra acuerdo tomado 13 

por el Concejo Municipal, en el mes de diciembre del 2024, aprobando un primer 14 

ajuste tarifario para el quinquenio 2025-2029 del Mercado Municipal, recurso que fue 15 

acogido por el Concejo Municipal, y que da paso a la toma del nuevo acuerdo de 16 

aprobación de ajuste tarifario que en esta oportunidad está siendo recurrido. 17 

 18 

En cuanto al tema de la depreciación propiamente, y su respaldo para ser incluido 19 

como un valor a considerar en el ajuste tarifario del quinquenio 2025-2029, se hace 20 

necesario reiterar que la Municipalidad de San Carlos basó la propuesta planteada en 21 

la herramienta que para los efectos fue suministrada por el IFAM, la cual incluye el 22 

rubro de depreciación dentro de las fórmulas a estimar en la proyección de la tarifa, 23 

siendo preocupante que se cuestione el rol del IFAM en este tema, máxime al tratarse 24 
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el Instituto de Fomento y Asesoría Municipal (IFAM) como una institución autónoma 1 

que tiene la misión de servir como asesor de los gobiernos locales del país, por lo que 2 

no es de recibo señalar que la inexistencia de un argumento jurídico que respalde la 3 

inclusión de ese rubro. 4 

Mediante el oficio MSCAM-H.007-2025 de fecha 15 de enero del 2025, en cuanto al 5 

tema de la depreciación y su aplicación en el proceso de elaboración del ajuste a las 6 

tarifas del quinquenio 2025-2029, señor Bernor Kooper Cordero, Director de Hacienda 7 

Municipal, indica: 8 

 9 

(…) 10 

 11 

Para este tema es importante señalar distintas resoluciones que en su 12 

momento fueron emitidas siendo de importancia la Resolución N.º 00322 – 13 

2011 del Tribunal Contencioso Administrativo en su punto IV señala. - En 14 

relación con el alegato sobre la violación al principio de proporcionalidad, esta 15 

Cámara no observa que se produzca dicha infracción. El hecho que de que los 16 

integrantes de la Comisión Recalificadora en representación de los inquilinos 17 

no estuvieren de acuerdo con las propuestas que se discutieron en el seno de 18 

ese órgano colegiado, de por sí, no es un motivo que genere la invalidez del 19 

acuerdo que aquí se impugna. Recuérdese que la Ley sobre Arrendamiento 20 

de Locales Municipales (Ley N°7027), establece que la Comisión 21 

Recalificadora -integrada por dos regidores y dos inquilinos- tiene asignada la 22 

función de rendir un dictamen para determinar el aumento a pagar por concepto 23 

de canon de uso de los locales, sin embargo, el artículo 3 de esa misma 24 
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normativa prevé que en caso de que no se presente el informe en el término 1 

ahí dispuesto, la Municipalidad puede prescindir del trámite de la Comisión y 2 

hacer la fijación de "alquileres" por medio de "funcionarios municipales u otros 3 

procedimiento adecuados". Esto quiere decir que el no acuerdo de los 4 

miembros de la Comisión Recalificadora, no constituye un impedimento para 5 

que los municipios establezcan los ajustes de los canones de uso de 6 

locales en los mercados municipales, lo cual resulta absolutamente 7 

lógico, habida cuenta que todo activo, como en este caso lo es el edificio 8 

del mercado municipal, supone la gestión de una serie de costos fijos 9 

tales como los costos de mantenimiento, de operación y la depreciación, 10 

factores económicos que son de ineludible consideración dentro de una 11 

sana administración. 12 

 13 

El resaltado es nuestro. 14 

 15 

En cuanto al tema de depreciación y ampliando la base jurídica, también 16 

tenemos la Resolución Nº 00285 – 2015 del Tribunal Contencioso 17 

Administrativo donde se hace un extracto de lo recurrido: 18 

 19 

VIo.- SOBRE LOS AGRAVIOS DE FONDO PLANTEADOS. En cuanto a 20 

la alegada indeterminación de los parámetros empleados por la Municipalidad, 21 

para establecer el valor del terreno y de las instalaciones 22 
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del Mercado Municipal de Esparza, en la Propuesta Tarifaria presentada y 1 

aprobada en la sesión extraordinaria del 27 de noviembre del dos mil catorce, 2 

así como los efectos de los gastos de depreciación del valor del edificio y la 3 

presunta voracidad municipal en la fijación de los montos por concepto de 4 

alquiler, este Tribunal considera lo que de seguido se expone: iii) Respecto a 5 

que se haya incluido el factor de depreciación del edificio en el resumen de 6 

costos, es menester indicar que dada la vida útil del edificio (50 años), el costo 7 

anual resulta proporcionado, de modo que incorporar un 2% por ese concepto 8 

en la estructura de costos, no resulta contrario a los principios de razonabilidad 9 

y proporcionalidad a efectos de determinar el monto anual a pagar durante el 10 

quinquenio 2015-2019; iv) En ese sentido, debe tomarse en consideración que 11 

los ¢239.975.566,62 por ingresos quinquenales no corresponden a una 12 

intención del ayuntamiento de recuperar el valor del edificio, como lo entiende 13 

la parte apelante, sino son el resultado de la estructura de costos, que incorpora 14 

todos los gastos por concepto de servicios personales, no personales y 15 

adquisición de suministros esenciales para dar mantenimiento del edificio, así 16 

como del factor de depreciación del edificio, previendo la Municipalidad 17 

únicamente un ingreso adicional del 10% para desarrollo, de donde se 18 

concluye que la fórmula utilizada, es razonable y se encuentra bien sustentada 19 

(folios 234 a 236 del expediente); v) Ahora bien, si los recurrentes consideran 20 

que el valor asignado al terreno y a las instalaciones del Mercado Municipal de 21 
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Esparza, resulta incorrecto, tenían la carga de la prueba -onnus probandi- 1 

respecto de sus alegatos, o sea, debían aportar los elementos de convicción 2 

tendentes a probar sus manifestaciones, lo cual omitieron, ya que únicamente 3 

se limitaron a indicar que la “…propuesta contiene graves defectos técnicos y 4 

jurídicos, al utilizar un valor del inmueble, cuyo origen es desconocido (…) de 5 

manera que los datos que allí aparecen, devienen en absolutamente 6 

arbitrarios…”. En razón de lo expuesto, este Tribunal se ve impedido de hacer 7 

consideraciones respecto de los efectos que tales hechos (de existir), habrían 8 

tenido en el resultado del acuerdo que ahora se revisa. 9 

El resaltado es nuestro 10 

 11 

Por todo lo expuesto, los agravios de fondo planteados por los apelantes 12 

resultan improcedentes y así deben declararse. En consecuencia, se declara 13 

sin lugar el recurso interpuesto; se confirma el acuerdo impugnado y se da por 14 

agotada la vía administrativa. - 15 

 16 

POR TANTO. Se declara sin lugar el recurso interpuesto; se confirma el 17 

acuerdo impugnado y se da por agotada la vía administrativa. - 18 

 19 

La depreciación no es un cargo adicional, sino una asignación contable que refleja la 20 

disminución del valor del activo durante un período específico. Esto es necesario para 21 
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establecer un precio justo de alquiler que contemple el desgaste y mantenimiento de 1 

la propiedad, siendo que la depreciación no es un tributo, sino un ajuste contable 2 

dentro de la estructura financiera del Gobierno Local, por lo que la depreciación no 3 

debe considerarse como una forma de doble imposición tributaria, ya que no se trata 4 

de un tributo adicional, sino de un ajuste contable que refleja la disminución del valor 5 

de un activo con el tiempo. 6 

 7 

Lleva razón el recurrente al señalar que en el ajuste tarifario para el quinquenio 2025-8 

2029 aprobado por el Concejo Municipal en el mes de diciembre del 2024 se presentó 9 

un yerro, ya que el cálculo realizado sobre ese rubro presentaba un error, radicando 10 

dicho error en haberse considerado el valor total de la propiedad o bien inmueble, así 11 

como el valor de los edificios, cuando debió haberse incluido únicamente el valor de 12 

los edificios (infraestructura), excluyéndose el valor del terreno o la propiedad en sí, lo 13 

anterior fundamentado en lo que indico el contador municipal en el oficio MSCAM-H-14 

C-0250-2024 del 12 de diciembre del 2024, situación que motivó a establecer una 15 

nueva propuesta de ajuste tarifario, esto en razón al error acaecido en una primera 16 

instancia, mismo que fue solventando por el Gobierno Local, adecuándose el nuevo 17 

ajuste tarifario a una nueva propuesta, que como menciona el recurrente en su escrito, 18 

beneficia a los inquilinos del Mercado Municipal al haberse dado una rebaja. 19 

Señala el recurrente que el Mercado Municipal, para el año 2027, cumplirá 50 años, 20 

presumiendo que por esta razón no podría cobrarse depreciación en los años 21 
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restantes, obviando el señor Barboza Sánchez la herramienta brindada en un primer 1 

momento por el contador municipal en cuanto a la depreciación del inmueble, quien 2 

estableció que el mismo, para el año 2023, contaba con una cantidad de 7.43 años 3 

por depreciar, según oficio MSCAM-H-C-0002-2025 del 09 de enero 2025 emitido por 4 

el señor Diego Madrigal, reiterado así por el Director de Hacienda en el oficio MSCAM-5 

H. 062-2025 del 08 de abril del 2025, tal y como se logra observar en la tabla que a 6 

continuación se detalla: 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

Por lo que, considerando lo anteriormente señalado, el Mercado Municipal, al año 17 

2025, contaría con 5,43 años por depreciar, cubriendo lo que corresponde al 18 

quinquenio 2025-2029. 19 

 20 

SEGUNDO: En cuanto al tema de inversiones, nuevamente el señor Barboza Sánchez 21 
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presenta los mismos alegatos que ya fueron aclarados por este Órgano Colegiado con 1 

anterioridad, haciéndose necesario reiterar que, las inversiones en infraestructura 2 

municipal refieren al gasto de recursos destinados al desarrollo y mejora de los bienes 3 

y servicios públicos que brinda el municipio, mismas que abarcan una amplia gama 4 

de proyectos que incluyen la construcción, mejora y mantenimiento de edificaciones, 5 

sistemas de agua potable, alcantarillado, espacios públicos, entre otros. 6 

 7 

Las inversiones en infraestructura municipal también implican costos asociados con 8 

su mantenimiento y operación. Cuando se recalifican los alquileres de los inmuebles 9 

municipales, es necesario considerar los gastos recurrentes derivados del 10 

mantenimiento de esta infraestructura, ya que si una propiedad municipal ha recibido 11 

mejoras significativas en su infraestructura, como nuevas instalaciones o equipos, los 12 

costos de mantenimiento de esas mejoras se reflejarán en los precios de alquiler, 13 

debiendo considerarse las mismas como proyecciones ya que están vinculadas a 14 

planes y estrategias a largo plazo que buscan mejorar la infraestructura y los servicios 15 

públicos entre otros. 16 

Sobre el tema de inversiones, el señor William Gerardo Arce Amores en su condición 17 

de Coordinador del Departamento de Servicios Públicos, por medio del oficio MSCAM-18 

SP-M-001-2025 de fecha 15 de enero del 2025, expone: 19 

(…) 20 

En cuanto al tema de inversiones, el señor William Gerardo Arce Amores en su 21 
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condición de Coordinador del Departamento de Servicios Públicos, por medio 1 

del oficio MSCAM-SP-M-001-2025 de fecha 15 de enero del 2025, expone: 2 

 3 

(…) 4 

 5 

1- El proceso de elaboración de las tarifas se le ha dado el manejo establecido 6 

según se indica en la ley 7027 que regula este tipo de actividades y bajo el uso 7 

de la herramienta aportada por el IFAM siendo de conformidad con lo ahí 8 

establecido. 9 

 10 

2- Con respecto a las inversiones, la información incluida no presenta o 11 

presentó error o sesgo en la misma, claramente está establecido que existe 12 

una proyección para los próximos 5 años y se incluyó en la herramienta los 13 

montos correspondientes año con año, en el entendido que son inversiones 14 

por realizar en el plazo establecido del quinquenio. Se hizo un detalle de diferentes 15 

actividades o proyectos, que no necesariamente deben realizarse en un año en 16 

específico, si no que comprenden a obras para todo el periodo. 17 

 18 

3- Las inversiones proyectadas y calculadas para el quinquenio 19 

corresponden a 107.5 millones de colones u otra forma de verlo, en 21.5 20 

millones de colones por año. En este punto donde no solo se necesita lo 21 
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manifestado en el estudio, como baterías de baños, internet, cámaras de 1 

seguridad, remodelación de oficinas para atraer inversión como los cajeros 2 

automáticos, oficinas de instituciones financieras o municipales, etc., si no otras 3 

como el cambio de la totalidad del piso en los pasillos internos y externos, 4 

cambios de canoas en su totalidad, remodelación de la fachada oeste y sur de 5 

la plazoleta, y todo lo que se pueda presentar en el lapso del estudio, sumas 6 

consideradas mínimas si queremos tener un mercado municipal en condiciones 7 

ideales de operación. Existen estudios de mercado u ofertas de profesionales, 8 

de las remodelaciones de las fachadas donde el costo oscila en 9 

aproximadamente 34 millones de colones, cambio de estructura de pisos 10 

alrededor de 9 millones en cerámica y bondes y de 5.5 millones en mano de 11 

obra, por lo que aún sin considerar imprevistos, son sumas que con la 12 

provisiones de futuras inversiones por depreciaciones, nos darán seguridad de 13 

que existirá el contenido presupuestario suficiente para hacer las obras 14 

requeridas en el mercado. 15 

Los rubros ahí indicados fueron debidamente justificados en los planes anuales 16 

del municipio los cuales se adjuntan, así como en el presupuesto 2025 17 

debidamente aprobados por la CGR. 18 

 19 

(…) 20 

 21 
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5- En el registro de las inversiones brindado por el IFAM se mencionan las 1 

obras a realizar en su conjunto y por todo el plazo del estudio o sea distribuidas 2 

en los 5 años, con la salvedad de que no se hace el detalle en cada uno de los 3 

años, porque las inversiones se programan o proyectan conforme a la 4 

recuperación según ingresos, donde primero se estudian, diseñan, 5 

presupuestan y se realizan los procesos de adjudicación o compra. 6 

 7 

6- Manifiesta en su alegato el Lic. Barboza que existe una incongruencia que 8 

genera un cobro excesivo e ilegal en las mismas, adicionalmente que es un 9 

error grave, aduciendo que los rubros de inversiones y mantenimiento 10 

representan 36 millones en el año y pues como es lógico 11 

182.5 millones en el período de los cinco años, al respecto indico que las 12 

observaciones expuestas por el Lic. Barboza están totalmente fuera de 13 

contexto y hasta cierto punto irrespetuosas y faltas de seriedad, ya que 14 

inversiones por los montos indicados se consideran mínimas, como 15 

anteriormente se indicó, adicionalmente estamos hablando de proyecciones 16 

porque no podemos predecir qué sucederá en todo ese plazo. 17 

 18 

A manera de ejemplo y basándonos en los cuadros de ejecución del servicio 19 

de mercado con sus respectivas liquidaciones de los quinquenios del 2009 al 20 

2014 y del 2015 al 2019 la información en cuanto a las sumas ejecutadas en 21 
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los rubros de mantenimiento de edificios y locales, así como en instalaciones 1 

representaron lo siguiente: 2 

 3 

Período quinquenio 2015-2019 Monto ejecutado ¢174.854.400.26 4 

 Período quinquenio 2020-2024 Monto ejecutado ¢279.973.346.47 5 

 6 

Una inversión a futuro, por su propia naturaleza, corresponde a proyectos o 7 

actividades que se desarrollarán en el futuro y, por lo tanto, no es posible contar con 8 

documentos definitivos como facturas, presupuestos concretos o diseños finales, 9 

estas inversiones se basan en proyecciones, planes estratégicos y estimaciones, y 10 

cualquier tipo de documento como facturas o presupuestos que puedan presentarse 11 

en el presente están sujetos a cambios significativos en el transcurso del tiempo, a 12 

cinco años, los presupuestos y los diseños aún están sujetos a revisión y 13 

modificaciones, los costos de los materiales, mano de obra y otros factores pueden 14 

variar, por lo que no se puede contar con presupuestos definitivos ni con facturas que 15 

certifiquen el costo total de la inversión futura, no siendo que recibo lo señalado por el 16 

recurrente en sus alegatos. 17 

 18 

En cuanto a lo alegado por el recurrente en torno al superávit, de acuerdo a 19 

información brindada por el señor Bernor Kopper Cordero en su condición de Director 20 

de Hacienda, “en caso de que estos recursos no se requieran, quedan como superávit 21 
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específico del servicio y se deben incorporar en el presupuesto extra ordinario del año 1 

siguiente, como parte de la ejecución del periodo, por lo que los fondos siempre se 2 

van a invertir en el servicio”. 3 

 4 

TERCERO: En cuanto lo alegado respecto a la plaza de guarda de seguridad con 5 

cargo al Mercado Municipal, la señora Pilar Porras Zúñiga en su condición de 6 

Vicealcaldesa Municipal y funcionaria responsable de atender los temas relativos a 7 

dicho inmueble, mediante el oficio MSCAM-VA-0038-2025 de fecha 10 de abril del 8 

2025, en cuanto al tema de marras ha señalado: 9 

 10 

En referencia a su consulta específica sobre el caso del Oficial de Seguridad, se indica 11 

que con base al acuerdo del Concejo Municipal, Artículo N.º VII, Acuerdo N° 03, Acta 12 

N.º 05, notificado mediante oficio MSCCM-SC-0059-2025, en el cual se admite de 13 

manera parcial el recurso extraordinario de revisión interpuesto por el señor Kevi 14 

Alberto Barboza Sánchez, Asesor Legal de la Asociación de Inquilinos del Mercado 15 

Municipal Oscar Kopper Dodero, el día 24 de febrero del 2025, se realizó traslado del 16 

oficio MSCAM-VA-0020-2025, por parte de la Vicealcaldía Municipal, solicitando al 17 

señor Keilor Castro Víquez que, “el oficial de seguridad municipal, que recibe pago 18 

con partida presupuestaria del Mercado Municipal, sea ubicado en el Mercado 19 

Municipal, esto de conformidad con lo resuelto en el recurso extraordinario de revisión 20 

y en apego a los dispuesto en la Ley de la Administración Financiera de la República 21 
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y Presupuestos Públicos”. 1 

 2 

Mediante oficio MSCAM-VA-0037-2025 del día 08 de abril, se le consulta al señor 3 

Keilor Castro Víquez, acerca de la solicitud realizada en febrero, el cual responde el 4 

día miércoles 09 de abril, brindando escenarios para corregir la situación, mismos que 5 

se encuentran a la espera de la aprobación del presupuesto extraordinario, para así 6 

poder concretarlos y subsanar la situación. 7 

Con base a lo anteriormente expuesto queda claramente demostrado el interés y 8 

diligenciamiento que desde la Administración Municipal se ha llevado a cabo a fin de 9 

corregir la situación presentada, reiterándose una vez más que esta situación no 10 

implica que el monto de la tarifa que pagan los inquilinos se haya incrementado por 11 

esta razón. 12 

POR TANTO: 13 

 14 

Con base a lo expuesto en los puntos anteriores, a los hechos y al análisis realizado 15 

sobre la materia, en cuanto a las pretensiones planteadas por el recurrente, se 16 

resuelve: 17 

 18 

1. Rechazar el recurso de revocatoria planteado por el señor Kevi Alberto 19 

Barboza Sánchez, representante de la Asociación de Inquilinos del Mercado 20 

Municipal, contra el artículo No. XVI, acuerdo No. 56 del acta No. 17 adoptado en 21 
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sesión ordinaria del Concejo Municipal de San Carlos celebrada el lunes 17 de marzo 1 

del 2025. 2 

 3 

2. Elevar para ante el Tribunal Contencioso Administrativo el recurso de 4 

apelación planteado por el señor Kevi Alberto Barboza Sánchez, representante de la 5 

Asociación de Inquilinos del Mercado Municipal, contra el artículo No. XVI, acuerdo 6 

No. 56 del acta No. 17 adoptado en sesión ordinaria del Concejo Municipal de San 7 

Carlos celebrada el lunes 17 de marzo del 2025. 8 

 9 

3. Notificar el presente acuerdo al señor Kevi Alberto Barboza Sánchez, 10 

representante de la Asociación de Inquilinos del Mercado Municipal, en el lugar o 11 

medio señalado para los efectos. 12 

 13 

4. Señalar como medios para recibir notificaciones por parte del Concejo 14 

Municipal de San Carlos el correo electrónico: 15 

notificacionesjudiciales@munisc.go.cr y como medio subsidiario 16 

secretariaconcejo@munisc.go.cr 17 

 18 

Ocho votos a favor. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. - 19 

 20 

Nota: Al ser las 19:47 horas, el señor Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Regidor 21 

mailto:notificacionesjudiciales@munisc.go.cr
mailto:secretariaconcejo@munisc.go.cr
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Municipal, se reincorpora a la sesión, pasando a ocupar su respectiva curul.- 1 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, hace la salvedad de 2 

que en este caso solamente votaron ocho regidores. Así mismo, abre un espacio para 3 

que los regidores y regidoras puedan hacerle consultas a la señora Pilar Porras 4 

Zúñiga, Vicealcaldesa sobre el de la conciliación. 5 

La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, le solicita a la señora 6 

Vicealcaldesa Pilar Porras, si puede enviar la nota por correspondencia para saber 30 7 

días hábiles y tenerlo presente para la próxima reunión que vamos a tener al respecto, 8 

para que nos quede claro cuál es la fecha límite. 9 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Solamente para que 10 

consten actas, en la votación a favor y la firme, el artículo 34, en el caso mío, es 11 

apegado completamente a la recomendación legal de Doña Alejandra Bustamante 12 

que misma aparece el informe de correspondencia. 13 

La señora Pilar Porras Zúñiga, Vicealcaldesa Municipal, manifiesta: Efectivamente, 14 

les voy a hacer llegar el documento y el plazo se solicitó el 10 de abril y hay tiempo 15 

hasta el 10 de mayo. 16 

ARTÍCULO XI. 17 

NOMBRAMIENTOS EN COMISIÓN. - 18 

 19 

➢ Nombramientos en comisión: 20 

 21 
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Nombrar en comisión a los Síndicos y Regidores que a continuación se detalla:  1 

• A la Síndica Hellen María Chaves Zamora, quien el día de hoy lunes 14 de abril 2 

del presente año, se encuentra  desde las 02:30 p.m. atendiendo emergencia en el 3 

paso del camino 2-10-189, en la comunidad de Cutris. Votación unánime. ACUERDO 4 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 5 

 6 

ARTÍCULO XII. 7 

INFORMES DE COMISIÓN. – 8 

 9 

➢ Informe de Comisión Municipal de Hacienda y Presupuesto. - 10 

 11 

Se recibe informe MSCCM-CMPHP-04-2025, emitido por los señores Jorge Antonio 12 

Rodriguez Miranda, Raquel Tatiana Marín Cerdas, Melvin López Sancho y Julia 13 

Patricia Romero Barrientos, el cual se detalla a continuación: 14 

 15 

Fecha: Lunes 07 de abril de 2025 16 

Hora Inicio: 13:13 horas 17 

Modalidad: Presencial 18 

Lugar: Salón de sesiones de la Municipalidad San Carlos 19 

 20 

Regidores Asistentes: 21 
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• Jorge Rodríguez Miranda 1 

• Raquel Marín Cerdas 2 

• Patricia Romero Barrientos 3 

• Melvin López Sancho 4 

 5 

Regidores Ausentes: 6 

• Ashley Brenes Alvarado 7 

 8 

Regidores Invitados: 9 

• Esteban Rodríguez 10 

 11 

Convocados: 12 

• Sra. Evelyn Vargas Encargada de Presupuesto, 13 

• Sr. Keilor Chavarría, Asistente de Presupuesto, 14 

• Sr. Bernor Kooper C, director de Hacienda, 15 

• Sra. Francella Molina, departamento de Planificación y Desarrollo 16 

Estratégico. 17 

Documentos por analizar: 18 

 19 

La Alcaldía Municipal remite al Concejo Municipal para su análisis y aprobación el 20 

oficio MSC-AM-H-P-0025-2025, Asunto: Remisión de Modificación Presupuestaria 01-21 
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2025; que indica lo siguiente: 1 

1. Modificación Presupuestaria 01-2025 por la suma de ¢723.000.000,00 2 

(setecientos veinte tres millones de colones sin céntimos), con su respectivo ajuste al 3 

Plan Anual Operativo y toda la documentación necesaria; proceso articulado por parte 4 

de Bernor Kooper Cordero, Director de Hacienda, Evelyn Vargas Rojas, Encargada 5 

de Presupuesto así como la participación activa durante el proceso de Desarrollo 6 

Estratégico y la Dirección General, en atención a lo establecido en el punto 4.2.14 de 7 

las Normas Técnicas de Presupuestos Públicos, contemplando los siguientes 8 

respaldos: Propuesta de Modificación Presupuestaria 01-2025, suscrita por Evelyn 9 

Vargas Rojas, Encargada de Presupuesto. 10 

• Oficio MSCAM-DE-0064-2025, ajuste de metas, suscrito por Dixie 11 

Amores Saborío, Jefatura de Desarrollo Estratégico, de fecha 31 de 12 

marzo 2025. 13 

• Constancia emitida por la CCSS del estatus como Patrono de la 14 

Municipalidad de San Carlos, de fecha 31 de marzo 2025. 15 

• Acuerdo de la Junta Vial Cantonal MSCAM.JVC-0009-2025, de fecha 16 

28 de marzo del 2025. 17 

• Certificación de verificación de requisitos del bloque de legalidad 18 

presupuestario que debe cumplir el presupuesto inicial y sus 19 

variaciones, para las municipalidades, suscrito por Evelyn Vargas 20 

Rojas, Encargada de Presupuesto de fecha 31 de marzo 2025. 21 
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 1 

Informe Detallado de los movimientos presupuestarios referentes a la Modificación 01-2 

2025, suscrito por Bernor Kooper Cordero, Director de Hacienda y Evelyn 3 

Vargas Rojas, Encargada de Presupuesto, de fecha 31 de marzo 2025. 4 

El Concejo Municipal de San Carlos en su Sesión Ordinaria celebrada el lunes 31 de 5 

marzo del 2025, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos, Artículo 6 

Nº XIII, Acuerdo N° 51, Acta Nº 20, ACORDÓ: Trasladar a la Comisión Municipal 7 

Permanente de Hacienda y Presupuesto, para su análisis y recomendación a este 8 

Concejo Municipal, oficio MSCAM.JVC-0009-2025, emitido por el señor Cristian 9 

Agüero Pérez, secretario de la Junta Vial Cantonal Municipal, asunto, Aprobación de 10 

la Variación Presupuestaria n°1-2025 de la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal 11 

y su respectivo al PAO.V Oficio MSCCM-SC-0617- Aprobación Presupuestaria 12 

01-2025, con egresos de 13 

¢723.000.000.00 y aumentos por ¢723.000.000.00 14 

 15 

El Oficio MSCAM.JVC-0009-2025, con fecha del 28 de marzo del 2025, asunto, 16 

Aprobación Variación Presupuestaria Nº 1-2025, de la Unidad Técnica d e   17 

Gestión  Vial,  desglosada  en  disminuciones  por ¢292.443.898.255.25 18 

y aumentos por ¢292.443.898.255.25; más específicamente de la siguiente 19 

manera: 20 

• Variación Presupuestaria N°01-2025 y su respectivo ajuste al PAO de la Unidad 21 
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Técnica de Gestión Vial, distribuido de la siguiente manera para disminuciones:  1 

Caminos  y  Calles  ¢12.000.000,00,  Emergencias 2 

¢4.500.000,00,  Ley  8114  ¢44.093.898,25,  Obras  de  Infraestructura 3 

¢99.000.000,00 e Inversiones ¢132.850.000,00 un monto total de Disminuciones 4 

de ¢292.443.898,25 y para los aumentos distribuido de la siguiente  manera:  5 

Caminos  y  Calles  ¢12.000.000,00,  Emergencias 6 

¢4.500.000,00  Ley  8114  ¢44.093.898,25,  Obras  de  Infraestructura 7 

¢39.000.000,00 e Inversiones ¢132.850.000,00, Compra de Maquinaria y Equipo 8 

¢66.000.000,00 para un total de Aumentos de ¢298.443.898,25. 9 

Oficio MSC-AM-H-P-025-2025, emitido por la Alcaldía Municipal, dirección de 10 

Hacienda y Presupuesto, para su análisis y recomendación, la remisión de la 11 

modificación Presupuestaria 01-2025 y su respectivo ajuste al Plan Anual 12 

Operativo por la suma de ¢723.000.000.00 13 

 14 

ARTÍCULO 1: Evelyn Vargas, Encargada de Presupuesto, realiza la presentación a 15 

detalle, de los rebajos a las diferentes partidas del Presupuesto Anual 2025, detallado 16 

de la siguiente manera: 17 

Programa I- Dirección y Administración General 18 

 19 

1- Rebajar Egresos ¢142.012.971.75 20 

2- Aumentar Ingresos ¢170.029.931.75 Programa II- Servicios Comunales. 21 
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1- Rebajar Egresos ¢148.722.210.00 1 

2- Aumentar Ingresos ¢149.922.210.00 Programa III- Inversiones 2 

1- Rebajar Egresos ¢429.264.818.25 3 

2- Aumentar Ingresos ¢403.047.858.25 4 

 5 

Dicha presentación se explicó por cada una de las partidas afectadas, con sus 6 

respectivas justificaciones, complementado con aportes adicionales del señor Bernor 7 

Kooper, Director de Hacienda. 8 

Asimismo, se contó con la participación de Francella Molina, del departamento de 9 

Planificación y Desarrollo Estratégico, quien explicó claramente las modificaciones de 10 

las metas indicadas en el PAO. 11 

Una vez concluida la presentación, se inició el capítulo de preguntas, por parte de los 12 

regidores. 13 

Preguntas por parte de los regidores: 14 

  15 

Regidor Jorge Rodríguez: 16 

 17 

• El señor regidor Jorge Rodríguez, solicito que se explicara sobre la 18 

compra de nuevo Backhoe, el cual se ubicará en el distrito de Pital de manera 19 

permanente según se indicada en el acuerdo del Concejo de Distrito de Pital, 20 

el cual es canjeado por la no construcción de un kilómetro de Asfalto. 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.115 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

• Solicita se aporten los documentos de respaldo y la prioridad específica 1 

que se hará incluida en las prioridades aportadas por el Concejo de Distrito. 2 

• También se aporten los acuerdos de los concejos de distrito, con relación 3 

a la construcción de aceras en los distritos de Cutris, Pital, Venecia y la Tigra e 4 

informen al concejo Municipal, una vez las obras realizadas. 5 

• También la situación del Back-Hoe para que esté a disponibilidad de 6 

Enlace Comunal y no para la Unidad Técnica. 7 

 8 

Regidora Patricia Romero: 9 

 10 

• La señora regidora Patricia Romero, agradeció por la exposición y la claridad en los 11 

temas. Además, solicitó se le aclaren concepto definidos en las remuneraciones, por 12 

ajustes a salario global, las diferencias en cuánto va a tardar la Administración 13 

Municipal en hacer ese “reacomodo”, así como cuantas personas faltan todavía para 14 

complementar este punto. 15 

• También consultó sobre el alquiler de un local en Pital, por qué no se pudo alquilar, qué 16 

fue lo que pasó y en qué se reforzó. 17 

• Además, en su intervención también preguntó por el documento de “Certificación de 18 

verificación de requisitos del bloque de legalidad presupuestado que debe cumplir el 19 

presupuesto inicial y sus variaciones para las municipalidades” Punto 1.5 sobre si 20 

dispone de un plan de mediano plazo vigente, periodo de vigencia de dicho documento 21 
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y a cuál plan se refiere. ¿Si esa respuesta en la casilla era suficiente? La respuesta de 1 

Evelyn fue: Si tiene vigente el Plan Cantonal 2014-2025. En la certificación de 2 

requisitos del documento de la CGR que debe cumplir este departamento . 3 

Regidor Melvin López: 4 

 5 

• El señor regidor Melvin López, externa su confianza en el trabajo realizado por 6 

los funcionarios de los departamentos involucrados y los felicitó por su 7 

dedicación y desempeño. 8 

• Además, consultó por las disminuciones de retribuciones para aumentar 9 

sueldos fijos, donde se disminuyó en la buena teoría un puesto de seguridad, 10 

para lo cual los representantes del departamento de Hacienda, le 11 

respondieron que es rebajar lo que llaman economía por aumentar salario 12 

global. 13 

 14 

Regidora Raquel Marín Cerdas: 15 

 16 

• La regidora preguntó por los incentivos salariales para los funcionarios 17 

que aún se encuentran con salario compuesto. 18 

• Preguntó por recursos para Tecnologías de la Información, pero se le 19 

indicó que eso estará planteado en el Presupuesto Extraordinario que se va a 20 

presentar. 21 
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• Ampliar la explicación de los recursos que se asignarán para Jurídicos 1 

tanto en la Administración Municipal como en el Concejo Municipal de San 2 

Carlos. 3 

• Comentó sobre la necesidad de contar con un estudio que determine si 4 

hay necesidad de comprar más maquinaria municipal o si la que hay 5 

actualmente responde a las necesidades de los 13 distritos y cuál es su 6 

distribución. 7 

 8 

Regidor Esteban Rodríguez: 9 

 10 

• Pregunta por el backhoe para que se mantenga en Enlace Comunal, pero le 11 

preocupa el mantenimiento de esta maquinaria, y si existe un estudio de 12 

cuánto va a costar esto; y si la idea de la Unidad Técnica es que se utilice ese 13 

dinero para su reparación. 14 

• Luego se habló de 23 millones para vigilancia para un tema de contratación, para 15 

que amplíen la información. 16 

• Y solicita respetuosamente que los documentos facilitados al Concejo 17 

Municipal de San Carlos también incluyan la información en Excel para un 18 

mejor análisis. 19 

 20 

Entre las respuestas que brindan están: 21 
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 1 

1. Las consultas con respecto al Backhoe es mejor que se le consulte 2 

propiamente a la Unidad Técnica para que puedan responder con mayor 3 

detalle. Por ejemplo, si el Concejo de Distrito estuvo de acuerdo en que una 4 

maquinaria se asigne únicamente en Pital y dejarse de asfaltar un kilómetro. 5 

2. La Alcaldía sí ha indicado que la prioridad del Backhoe es para atender 6 

prioridades de las comunidades, como el derribo de bunkers. 7 

3. Esperar que los ajustes a salario global no tarden más de 5 años en la 8 

Municipalidad de San Carlos. Esto si no sucede algo extraordinario antes 9 

como lo que se ha dicho de la declaratoria de inconstitucionalidad del salario 10 

global. 11 

4. Y con respecto al tema de los incentivos salariales se prevé que todavía en 12 

una modificación presupuestaria adicional, se incluya este tema. 13 

 14 

ARTICULO 2. Una vez evacuadas las consultas de rigor se somete a votación la 15 

Modificación Presupuestaria 01-2025, aprobada por unánime, por los miembros 16 

presentes de la comisión. 17 

 18 

SE RECOMIENDA AL HONORABLE CONEJO MUNICIPAL: 19 

 20 

1. Aprobar la Modificación Presupuestaria 001-2025 de la Junta Vial Cantonal (JVC) 21 
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de la Municipalidad de San Carlos por un monto de disminución por ¢292.443.898,25 1 

(doscientos noventa y dos millones cuatrocientos cuarenta y tres mil ochocientos 2 

noventa y ocho colones con 3 

veinticinco céntimos) y de aumento por ¢298.443.898,25 (doscientos noventa y ocho 4 

millones cuatrocientos cuarenta y tres mil ochocientos noventa y ocho colones con 5 

veinticinco céntimos), según consta en oficio MSC-JVC-0034-2024 MSCAM.JVC-6 

0009-2025, de fecha 28 de marzo del 2025. 7 

2. Aprobar el Ajuste al Plan Anual Operativo (PAO) correspondiente a la 8 

Modificación Presupuestaria 01-2025 de la Junta Vial Cantonal (JVC) de la 9 

Municipalidad de San Carlos, según consta en oficio MSCAM.JVC- 0009-2025, de 10 

fecha 28 de marzo del 2025. 11 

3. Aprobar la Modificación Presupuestaria 01-2025 de la Municipalidad de San 12 

Carlos, por el monto de ¢723.000.000,00 (setecientos veinte tres millones de colones 13 

sin céntimos), tal y como consta en el oficio MSC-AM- H-P-0025-2025 suscrito por la 14 

Alcaldía Municipal con fecha 31 de marzo, así como el oficio MSCAM.JVC-0009-2025 15 

de la Junta Vial Cantonal. 16 

4. Aprobar el Ajuste al Plan Anual Operativo (PAO) de la Municipalidad de San 17 

Carlos, correspondientes a la Modificación 01-2025, tal y como consta en el oficio 18 

MSCAM-DE-0064- 2025, ajuste de metas, suscrito por Dixie Amores Saborío, Jefatura 19 

de Desarrollo Estratégico, de fecha 31 de marzo 2025. 20 

 21 
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Finalizó a las: 15:30 horas 1 

 2 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, informa que dará un 3 

espacio hasta por 20 minutos para que las funcionarias del Departamento de Hacienda 4 

y de Desarrollo Estratégico puedan exponer la modificación presupuestaria . 5 

 6 

• Presentación Modificación  Presupuestaria 001-2025.- 7 

Se recibe a las señoras Evelyn Vargas Rojas, Encargada de Presupuesto, Dirección 8 

de Hacienda y Francela Molina Jiménez, del Departamento de Desarrollo Estratégico, 9 

quienes exponen amplia y detalladamente la siguiente información: 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 
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1. En el Programa I de Administración , se realizan ajustes en las siguientes

metas: 1-2, 1-7, 1-8, 1-9, 1-10, 1-11, 1-12, 1-13, 1-15, 1-16, 1-17, 1-18, 1-

19, 1-27.

2. Dicho programa presenta un ajuste total por  25.016.960,00 de colones.

3. Las modificaciones realizadas en este proceso responden de manera

general a ajustes en los procesos de apoyo para la continuidad y

producción de bienes y servicios municipales en procura de la generación

del valor publico cantonal.

4. Se realiza el ajuste de metas por cambio de responsables las cuales

corresponde 1-12, 1-15, 1-16, 1-18, 1-19. esto debido a que cuando se

formuló el PAO 2025, estaban como responsables otras jefaturas, por lo

que se procede con el ajuste correspondiente .
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1. En el Programa II de Servicios , se realizan ajustes en las siguientes metas:

2-1, 2-2, 2-3-1, 2-3-2, 2-4, 2-5, 2-6, 2-7, 2-9-1, 2-9-2, 2-10, 2-11, 2-17, 2-22-

1, 2-25, 2-27, 2-28.

2. Dicho programa presenta un ajuste total por  1.200.000,00 de colones.

3. Las modificaciones realizadas en este proceso responden de manera

general a ajustes en los recursos para la continuidad y generación de

productos en servicios comunitarios en procura de la generación del valor

publico cantonal.

4. Se realiza el ajuste de metas por cambio de responsables las cuales

corresponde : 2-9, 2-25, esto debido a que cuando se formuló el PAO 2025,

estaban como responsables otras jefaturas, por lo que se procede con el

ajuste correspondiente .
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1. En el Programa III Inversiones, se realizan ajustes en las siguientes metas:

3-1-9, 3-2-1, 3-2-31, 3-2-33, 3-6-1-2, 3-6-1-3, 3-6-2, 3-6-3, 3-6-6, 3-6-7-1, 3-

6-7-2, 3-6-8, 3-6-9, 3-6-7-5, 3-6-10, 3-6-19, 3-6-26, 3-6-31, 3-7-5, 3-7-8

2. Dicho programa presenta un ajuste total por - 26.216.960,00 de colones.

3. Las modificaciones realizadas en este proceso responden de manera

general a ajustes en los recursos para la continuidad y generación de

productos en proyectos de Inversión en procura de la generación del valor

publico cantonal.

4. Se realiza el ajuste de metas por cambio de responsables las cuales

corresponde : 3-6-6, 3-6-7-1, esto debido a que cuando se formuló el PAO

2025, estaban como responsables otras jefaturas, por lo que se procede

con el ajuste correspondiente .
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5. Se formulan 3 metas nuevas, corresponden de manera especifica a la

3-6-1-3, 3-6-10 y 3-7-8 tal como se muestra en la siguiente tabla:
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6. En el archivo con nombre Plan Anual Operativo 2025 - Oficial, en las hojas por

nombre F-DPL-010-2022 - PAO y F-DPL-0  -2025 MODIFICACIÓN se encuentra el

detalle de la información suministrada en este oficio, así como otra de importancia para el

adecuado registro y control de los movimientos realizados con relación al proceso de

modificación 01-2025 respecto al Plan Anual Operativo 2025, dicha información se

encuentra en registrado en red en la siguiente dirección: R: Desarrollo Estratégico 1.

Planes Municipales 3. Plan Anual Operativo Plan Anual Operativo 2025.

7. Los respaldos correspondientes a la información consolidada en el archivo F-

DPL-0  -2025 MODIFICACIÓN, se encuentra registrada en red en la siguiente

dirección: R: Desarrollo Estratégico  SGD 2. Planes Municipales Plan Anual

Operativo Plan Anual Operativo 2025 Modificaciones Modificación 01-2025
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El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, indica: Tengo dos preguntas 11 

para la Asesora Legal, si pueden buscarla. Y para Evelyn sé que ya lo ja explicado, 12 

estuve en la reunión de la Comisión cuando se reunió, pero quisiera por favor que nos 13 

vuelva a ampliar de ¿Dónde es que provienen los fondos con los que se va a reparar 14 

este BackHoe? que son más de 14 casi 15 millones de colones según presupuesto 15 

que tengo en mano y ¿A qué Departamento de la Municipalidad va a quedar 16 

asignado? 17 

 18 

La señora Julia Patricia Romero Barrientos, Regidora Municipal, manifiesta: La 19 

primera pregunta es relacionada a lo que digo mi compañero Esteban, pero vamos a 20 

ver qué dice la Asesora Legal. Pero en el acta del Concejo de Distrito de Pital aquí el 21 
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compañero Jorge Rodríguez nos envió a los miembros de la Comisión de Hacienda, 1 

donde ellos acuerdan en el artículo 10 el Síndico y los Concejales dan por aprobado 2 

este acuerdo de ceder un kilómetro de asfalto en cambio de un Back Hoe permanente 3 

en el distrito de Pital el cual firmamos por votación unánime y aprobado. Nosotros el 4 

día de la Comisión surgieron dudas y esas dudas se refieren ese cambio y ese Back 5 

Hoe va a quedar solamente en el distrito o sea que más fundamenta este acuerdo que 6 

puedan ellos tener la seguridad por ejemplo de que el Back Hoe va a estar, cuánto 7 

plazo, durante cuánto tiempo, si otro distrito lo necesita, si como son fondos públicos 8 

se puede pasar a otro lugar o específicamente tiene que estar ahí por todo el tiempo, 9 

entonces ahí surgieron varias dudas, tal vez ahora la Asesora Legal y el compañero 10 

Don Jorge porque él hizo esa pregunta ahí mismo en la Comisión, tal vez sería bueno 11 

que nos explicaran un poquito más ampliamente ¿Cuáles son las justificaciones o por 12 

qué ese dio ese cambio que nos expliquen también del distrito de Pital? Y ojalá, como 13 

decíamos nosotros, que todos los distritos tuvieran un Back Hoe, pero bueno no se 14 

puede, quisiéramos esa explicación ahora con la Asesora Legal y la otra pregunta es 15 

con los cinco millones, que vienen para el Concejo Municipal, de los cuales creo que 16 

habíamos solicitado 30 millones hace un tiempo, con estos cinco millones también 17 

quisiera saber que la secretaria nos diga, nos quedarían 25 millones que faltarían 18 

todavía para poder contratar asesores legales, etcétera, de toda la necesidad que este 19 

Concejo tenga con los profesionales, si nos pudiera confirmar ese dato. 20 

 21 
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La señora Luisa Maria Chacón Caamaño, Regidora Municipal, expresa: Me preocupa 1 

un poco que maneja usted el término economías. Caramba economías es cuando me 2 

soco la faja y dejo de gastar, pero en este caso es la mayoría de eso son dineros que 3 

no pudieron ejecutar, usted dio un ejemplo, lo del tema de electricista, solo tengo uno 4 

presupuestaron muchos materiales eléctricos, pero no los puedes ejecutar porque 5 

solo tenían un electricista. Una de dos, o presupuestaron demás en suministros 6 

eléctricos o no tomaron en cuenta que solo había un electricista. Entonces me 7 

preocupo un poco que el sancarleño crea que deveras se está socando la baja para 8 

generar todos estos ahorros o economías, en realidad dinero que no se ejecuta, un 9 

ejemplo de esto, el tipo de cambio, hoy está a favor, pero cuando se viene la trepada 10 

del precio en el dólar, esto actúa al contrario y no hay esfuerzo de la Municipalidad 11 

que valga para que eso se baje cuando el tipo cambio está alto, de igual forma no es 12 

generado por la Administración este superávit en este momento. Este tema de 13 

economías o ahorros son dineros no ejecutados, pero hay otro tema que todavía me 14 

preocupa más y es que veo que el gasto en rubros de salarios, cargas sociales, sigue 15 

la tendencia a crecer y esto es insostenible. No se puede seguir contratando y 16 

contratando gente porque cada una de esas personas viene con la obligación salarial 17 

de las cargas sociales que son el 47% en el sector privado, así es que me imagino 18 

que en el Estatal todavía es más alto por los incentivos que tienen. Por más que uno 19 

quiera seguir aumentando la recaudación si seguimos aumentando la contratación, es 20 

insostenible, pero me preocupa también que vienen y recortan en temas de 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.144 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

automatización y el alquiler de los GPS, los GPS son estos aparatitos que se instalan 1 

en los equipos de la municipalidad que nos dicen a dónde están los equipos y se están 2 

moviendo nos están moviendo, son controles automatizados, dejamos de gastar en 3 

eso, pero seguimos aumentando la contratación. Quisiera ver más automatización, 4 

porque así hacemos a la Municipalidad más eficiente, dejamos de estar contrate, 5 

contrate, pero si se le brinda al sancarleño un mejor servicio, todos estos temas me 6 

siguen preocupando porque los veo desde el día uno aquí y es insostenible, o sea por 7 

más que se quiera en algún momento se va a romper, ya la institución está endeudada 8 

y hay que ponerle el ojo no solo a recaudar correctamente más correctamente, sino el 9 

control del gasto y sigo viendo ahí un gran vacío. 10 

 11 

El señor Melvin López Sancho, Regidor Municipal, indica: Lo que quería era aclarar 12 

conceptos, porque hay conceptos técnicos y no solamente nosotros que estamos acá 13 

o que algunos conocen u otros no conocemos tampoco, pero el tema del diferencial 14 

cambiario, es un fenómeno atípico de hace dos años para acá, o sea el tema bruto 15 

entre lo que se vendía ante los dólares y compra ahora, tiene un margen de 100 -120 16 

más o menos por ahí, este diferencial cambiario con respecto a presupuestos 17 

anteriores hace más bien un superávit y ahí es donde tal vez quiero entrar con el tema 18 

economías, en buena teoría debería habernos sobrado lo presupuestado, comprando 19 

un mal barato. El término economías y tal vez me corrige Raquel, aquí, quiero hacer 20 

un énfasis o por lo menos una breve explicación, usted me dice, estoy bien o mal. En 21 
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realidad establece el término economías como ahorro en costos administrativos, 1 

disminución en gastos relacionados con salarios, excedentes generados por ejecución 2 

de proyectos a menor costo que retribuyen sobrantes o recursos no utilizados, son 3 

como los márgenes, lo hago claro para que la gente que está en las casas o que nos 4 

estén siguiendo entiendan a que es el tema de economías, y este segundo punto es 5 

una tarea para la Administración, para el Alcaldes, pero definitivamente viendo la 6 

postura del salario global, este Concejo o esta Alcaldía tiene que ir midiendo 7 

inteligentemente el sentido de que para no afectar tanto el términos de rebaja o de 8 

recompras en salarios globales o haciendo diminuciones o aumento de presupuestos, 9 

ir pensando en contratación de servicios privados, sé que no es la tarea de ustedes, 10 

pero quiero dejarlo como tarea porque si es un tema que tenemos que verlo con el 11 

señor Alcalde. 12 

 13 

El señor Esteban Rodríguez Murillo, Regidor Municipal, manifiesta: Es que me parece 14 

tan interesante esta idea de la compra de este Back Hoe en Pital, más donde ya me 15 

han explicado que están sacrificando un kilómetro de asfalto para la compra de un 16 

Back Hoe. Quisiera preguntar a la Asesora Legal, si este Concejo Municipal puede 17 

asegurarle con aprobación de esta modificación presupuestaria a los Concejos del 18 

Distrito y en este caso el Concejo del Distrito de Pital que ese Back Hoe que se va a 19 

comprar por un valor próximo a los 60 millones de colones, en donde como lo digo, 20 

ellos sacrifican más de un kilómetro asfalto para este 2025, va a ser exclusivamente 21 
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para uso de ese distrito o es algo que legalmente nosotros no podemos hacer, no 1 

podemos prometerle con este acuerdo de aprobar esta modificación presupuestaria, 2 

que no lo podemos hacer y en su defecto esto dependerá de las decisiones 3 

administrativas que tome esta u otra administración de esta Municipalidad y la otra 4 

consulta es ¿Si legalmente la Administración puede asignar equipos a un solo distrito 5 

sin que sea movido a otros distritos de este cantón? 6 

 7 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, expresa: En mi caso 8 

me di a la tarea, porque eso lo vimos en la Comisión de Hacienda y ahora me gustaría 9 

que Evelyn nos explique y que la Asesora Legal también responda las preguntas del 10 

Regidor Esteban Rodríguez, pero hay una moción presentada, en esa línea del tema 11 

de la maquinaria como mencionaba Esteban, porque lo mencioné en la Comisión de 12 

Hacienda y Presupuesto, Don Fidel y otros Síndicos estuvieron presentes, y ese día 13 

les decía que estaban montando como un sindicato en la lucha del tema de contar con 14 

la maquinaria en los distritos para poder dar atención oportuna a los caminos e hice 15 

las preguntas que indicó Esteban, tal vez Evelyn pueda reforzar, para quede en 16 

grabación como tal. El Concejo de Distrito tomó esa decisión, pero como tal el Back 17 

Hoe no queda asignado a un distrito como tal. Pero si vendría a dar atención a la 18 

mayor cantidad de necesidades de Pital, ¿Por qué? Porque ahorita Pital está dentro 19 

del frente que incluye Venecia, La Palmera, Aguas Zarcas y Pital, que es de la rotación 20 

que muchos Síndicos nos han expuesto que a veces está  la maquinaria un mes en 21 
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La Palmera, un mes en Buena Vista y en diferentes distritos. Me explicaron la 1 

distribución que han hecho en los distritos por ejemplo que poco sol tiene asignadas 2 

su propia maquinaria, que Cutris tenga asignada su propia maquinaria y demás. 3 

Alberto pidió también la palabra para que se refiera propiamente al acuerdo que 4 

tomaron como Concejo de Distrito, pero según entendí una interpretación muy mía, 5 

es que esto vendría a reforzar obviamente los trabajos a futuro del distrito de Pital, 6 

más sin embargo, como han pasado temas de emergencia y otras cosas, puede tener 7 

maquinaria asignada, Pocosol, Cutris, y demás, que si hay que moverla a otro distrito, 8 

se haría. Como en el caso entiendo que Cutris como ahorita con la emergencia que 9 

tuvieron, que entiendo que la maquinaria que se movió fue la de Pocosol. Ahora a 10 

Evelyn nos podrían ampliar un poco más de eso, pero que necesariamente no significa 11 

que pasando una eventualidad la maquinaria no se pueda mover a atender otras 12 

necesidades de otros distritos. Tal vez reforzando esto, en la Comisión como tal 13 

hicimos preguntas en cuanto al tema de los incentivos salariales, que es algo que ya 14 

se mencionaba ahí y que nos indicaron que va a venir en otra modificación, también 15 

otra vez el tema incentivos salariales para terminar de emparejar de cierta manera o 16 

de equiparar todo lo que queda pendiente. Hay otros temas que vienen en el 17 

presupuesto extraordinario, que también era algo que discutíamos porque ahorita 18 

estamos con una modificación y próximamente nos va ingresar un presupuesto 19 

extraordinario. Hay varios temas que se resuelven en dicho presupuesto 20 

extraordinario que está por ingresar, pero enfocándose además en el tema de la 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.148 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

maquinaria que era lo que les mencionaba, si consideramos o sí discutimos en la 1 

Comisión de Hacienda, que era importante contar con un estudio y eso es lo que 2 

pretende la moción como tal, contar con un estudio que nos indique si la maquinaria 3 

que ya se compró viene a  resolver o hacer una distribución o una mejor atención en 4 

los diferentes distritos de maquinaria o si más bien un estudio nos indica que ya este 5 

Concejo debería estar previendo para otros años la contratación de nueva maquinaria. 6 

Ese análisis que yo sepa no está, es importante que la Unidad Técnica o que la 7 

Administración defina ¿Quién es el encargado de ese estudio? para empezar a ver y 8 

no esperarnos a que se dañe toda la maquinaria o que se dañe la niveladores y demás 9 

para decir, hay que comprar una niveladora, si no desde ya ir haciendo las 10 

proyecciones, indicar que no sé, la niveladora ya lleva diez años, hay que cambiarla, 11 

ir haciendo las proyecciones a futuro y tomando decisiones manera oportuna como 12 

Concejo Municipal pensando en las distintas necesidades que se pueden presentar 13 

en los diferentes distritos. 14 

 15 

El señor Alberto Vargas Rodríguez, Síndico Propietario de Distrito de Pital, indica: 16 

Efectivamente nosotros como Concejo de Distrito, tomamos esa decisión, como 17 

Síndico he visto la problemática que han tenido todos los Concejos de Distrito “el tema 18 

de maquinaria” siempre es lo mismo, se sabe que se comparte ciertos días o ciertos 19 

meses para cada distrito, actualmente, Pital, goza de una niveladora a tiempo 20 

completo, porque fue un acuerdo que ya se había que tomado en el periodo anterior, 21 
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pregunta que se hacía, ¿Se comparten los diferentes distritos? como Síndico nos 1 

llevamos gracias a Dios, todos muy bien y he tenido la dicha de ayudarle también a 2 

Cutris, le hemos pasado la nivelada en su momento, se les ha ayudado en algunos 3 

momentos, igual no está exento Venencia, hemos conversado en algún momento que 4 

se necesitaran como muchísimo gusto, ¿Por qué? porque la problemática siempre ha 5 

sido la maquinaria. Entonces la maquinaria que hay ahorita no alcanza, aparte de eso 6 

es el tiempo, el factor tiempo, si entran ahorita las aguas, obviamente muchos distritos 7 

se van a quedar sin terminar lo que son los caminos, he conversado en algunos 8 

momentos con Don Fidel de este tema y hemos visto que es lo más saludable, ¿Por 9 

qué el Back Hoe?, al día de hoy se colocaron el mes pasado, unas alcantarillas que 10 

tenían más de ocho años de estar votadas y eran municipales, ya se colocaron, al día 11 

de hoy hay cuatro pasos, Jorge, que usted me preguntaba por la 307  San Marcos, 12 

hay cuatro pasos al día de hoy, que están las alcantarillas ahí, no se ha podido hacer 13 

nada, ¿por qué? Porque los Back Hoe pasan al tiempo completo y eso lo sabemos, 14 

entonces como un Back Hoe, en Pital, obviamente a la hora que la niveladora va 15 

trabajando, le va a ayudar más y eso le he conversado ya con el nivelaborista, lo 16 

hemos visto ya en muchos casos cuando la niveladora va trabajando, a veces los 17 

escombros de tierra no se sabe qué se va a hacer con eso, entonces el Back Hoe 18 

llegaría a solucionar ese problema, se comentaba un tema de que ¿Cuáles caminos 19 

estarían en prioridad y cómo se haría? ¿Por qué hay unos caminos que están en 20 

asfalto y otros no? curiosamente por el tema de los pasos que no se han podido 21 
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solucionar, hay caminos que están en prioridad, pero no pueden llegar a hacer 1 

asfaltados, porque hay que hacer colocación de las alcantarillas, ¿cuánto llevamos en 2 

eso? entonces con un Back Hoe, al ser el tercer distrito más grande, entonces 3 

requeriría bastante tiempo en realidad, por esa fue la decisión que tomamos de 4 

sacrificar un kilómetro, ahora que nos dieran 10 kilómetros para Pital, no nos 5 

alcanzaría, para ningún distrito creo yo, entonces decidimos sacrificar un kilómetro, el 6 

Concejo de Instituto tomamos esa decisión, igual lo hemos comentado en algunas 7 

reuniones con los comités de caminos, ellos nos aplauden al 100% y están de acuerdo 8 

en esto, porque saben que un Back Hoe viene a solucionar un montón de problemas, 9 

no solo eso, pienso que la Municipalidad debería pensar en algún momento también 10 

el tema de un quebrador, porque eso algo que también llegaría a solucionar bastante.  11 

El señor Fidel Rodríguez Zamora, Síndico del Distrito de Monterey, expresa: Unirme 12 

a las palabras del compañero Alberto, esta Municipalidad de San Carlos si queremos 13 

que la cara de este Concejo Municipal, somos nosotros en los diferentes trece 14 

distritos, no entiendo por qué en estos momentos, un Lowboy para llevar la 15 

compactadora, hay que estar buscando quién es el autorizado por Sicop, porque la 16 

polis solo una persona puede jalarla, ahora nos ofrecimos para llevarla nosotros en 17 

privado y no se puede tocar, no se puede montar en ninguna otra parte, este Lowboy 18 

puede jugar, doble función, Lowboy para llevar la compactadora y también se le puede 19 

adicionar una vagoneta grande y puede tener doble uso, ese quebrador cuando vamos 20 

con la niveladora, ¿Cuánta piedra sacamos de los desagües?, si tenemos, el 21 
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quebrador esa piedra no va a ir a los desagües, porque como es quebrada, se agarran 1 

muy firme, he sentido una gran solidaridad de las compañeras y los compañeros 2 

Síndicos, hemos estado ahí para ver ¿Cómo nos animamos? es mejor tener caminos, 3 

bien los lastreados, con piedra picada, que ha asfaltado muchas veces, por lo que ya 4 

el compañero explicó, hay cortes que hay que hacer y no tenemos el equipo, en estos 5 

momentos hay una gran escasez de maquinaria y creo que debemos ver con lupa, 6 

qué gana más el distrito con un kilómetro menos de asfalto y con más maquinaria, que 7 

ganamos más ante las comunidades y todas las comunidades nos piden y déjenme 8 

decirles, primera vez que veo y estoy feliz porque estoy seguro que a otras partes está 9 

sucediendo, antes que hablaban de los caminos de 14 metros, nosotros mismos como 10 

Concejos de Distrito estamos pidiendo la Administración que intervengan porque nos 11 

piden caminos y a veces nos topamos como una moto y no pasamos los dos, hay que 12 

hacer cumplir la ley. 13 

 14 

El señor Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Regidor Municipal, manifiesta: Primero 15 

que todo, en mi intervención quiero dejar claro que aquí no hay ninguna situación con 16 

ningún Concejo de Distrito, por lo menos en lo que a mí respeta. Cuando se analiza 17 

una modificación, es muy lógico que tengamos que ser objetivos en cada uno de los 18 

rubros que ya contiene de manera que nos quede claro todos los puntos que nosotros 19 

vamos a aprobar. Y bueno, hoy, debo decir que tuve una reunión con Pablo Jiménez, 20 

quien muy noblemente quiso venir para hacerle las consultas que tenía sobre estos 21 
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puntos, pero primero que todo, quiero decirles que vemos entender que es una 1 

modificación presupuestaria. No hay un presupuesto exacto, no hay un solo rublo del 2 

presupuesto que del el100%. Recuerden que dice la palabra pre, yo presumo que voy 3 

a percibir tantos ingresos y presumo también lo que voy a gastar. Entonces aquí 4 

muchas veces tenemos que valorar cuando hay una buena ejecución y cuando hay 5 

una mala ejecución, cuando a nosotros se nos ha presentado la liquidación 6 

presupuestaria del 2024, que muchos de ustedes recordarán, tuvo una ejecución del 7 

90% , 100% en la parte de Administración que es un muy normal, 46.47 en la parte de 8 

Infraestructura en inversiones y 90% en servicios. ¿Por qué razón ese 46?47 en 9 

inversión? Porque se quedan muchas obras y órdenes de compra, que se tienen que 10 

girar y proyectos que están en ejecución que no se pueden pagar al finalizar el 11 

período. Entonces tenemos claro, que una economía se puede dar en cualquiera de 12 

los rublos de presupuesto, bien sea porque cuando una persona es incapacita y tenía 13 

en sueldo fijo, ya los dineros no estarán con lo que ya se paga en sueldo fijo, sino que 14 

iría a otro rublo, entonces ese sobrante, para poner un ejemplo, que queda ahí, hay 15 

que tomarlo y volverlo a distribuir presupuestariamente. Sabemos que las áreas que 16 

está afectando esta modificación presupuestaria 01, que es por 723 millones, tenemos 17 

el programa I, el programa II y el programa III, como lo explicó muy bien de la 18 

compañera Evelyn, y las de rebajas que se den en el programa I, se van a invertir en 19 

el programa I, las que se den en el II, en el II y las que se den en el III, en el III. Tal vez 20 

aquí es importante señalar que esto es una práctica normal a través de la 21 
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administración pública de los presupuestos. Esto no es solo la Municipalidad de San 1 

Carlos, lo hace la Contraloría, lo hace cualquier Ministerio de modificar los 2 

presupuestos para darle contenido a otras áreas que tal vez son importantes también 3 

y que por alguna situación en el inicio se presupuestó una cantidad y por algunas 4 

situaciones administrativas que se dan, se dan estas economías que tengan que 5 

reasignarse. Aquí han hecho algunas preguntas y ahorita el compañero Alberto Pital, 6 

que fue una de mis consultas y quiero que les quede claro. La municipalidad cuenta 7 

con cuatro frentes de maquinaria que es Pital, Venecia, Aguas Zarcas, Palmera, 8 

Ciudad Quesada, Buena Vista, Florencia, Fortuna, Monterrey, La Tigra, Venado, 9 

Pocosol y Cutris. De esta manera la Unidad de Gestión Vial ha tratado de distribuir 10 

esta herramienta tan importante para el desarrollo de todos los distritos, porque este 11 

cantón tiene una demanda altísima en lo que son vías de comunicación. Con relación 12 

a la negociación que hay, no lo llámenos una negociación, sino un trámate que se dio 13 

con el Concejo de Distrito de Pital, donde ellos acuerdan, ceder un kilómetro de asfalto 14 

para que se compren un Back Hoe y se le asigne a Pital. Cuáles fueron mis preguntas, 15 

ese Back Hoe va a ser permanente en Pital, no. Ese Back Hoe se va a poder traer en 16 

algún momento para La Palmera, para Aguas Zarcas, Venencia, Pital, sí. Entonces no 17 

es una asignación fija, si va a estar mucho tiempo trabajando en Pital, pero siempre 18 

va a estar a la disposición de la Unidad Técnica para que lo tengan claro, y también 19 

para que en Pital lo tengan claro, que en el momento que la Administración lo 20 

considera necesario y lo trae y lo lleva para cualquier otra parte. Esta negociación, 21 
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¿Por qué pedí el acuerdo del Concejo de Distrito? porque, como yo le converso a 1 

Evelyn cuando hemos visto estos temas, me gusta que siempre cada uno de estos 2 

rublos estén bien documentados y lo único que faltó es a cuál camino de las 3 

prioridades que tenían para el asfalto renunció el Concejo de Distrito de Pital, pero, ya 4 

con las explicaciones del caso, a nosotros nos queda claro. También hay otras 5 

intenciones como dice Pablo del Distrito de Monterrey, Don Fidel en algún momento 6 

quiere también renunciar a un kilómetro de asfalto y que le asignan un Back Hoe y 7 

este servidor que ustedes tienen aquí, desearía que en todos los distritos hubiera 8 

maquinaria asignada para que fuera más suficiente el trabajo. La persona que va a 9 

operar este Back Hoe no es de Pital, es una persona nombrada por la Administración 10 

y va a estar a la orden de la Unidad Técnica por si alguno tiene alguna consulta. Con 11 

relación al segundo Back Hoe que se habla donde se le cancela el valor residual a la 12 

Unidad de Gestión Técnica, esto porque son fondos de los 8114. Con este Back Hoe 13 

se pretende primero ponerlo en condiciones y luego dejarlo para que la Administración 14 

lo pueda utilizar en diferentes actividades sociales o en diferentes situaciones que se 15 

presentan en todo el cantón como se ha explicado, tenemos que ir a demoler un 16 

búnker, no es lógico que lo hagamos con maquinaria que está trabajando en otro lado. 17 

Si tenemos un Back Hoe asignado, será mucho más fácil ir y hacer el trabajo. ¿Por 18 

qué Enlace Comunal? Se ha hablado que Enlace Comunal es interesante, tenía la 19 

duda también. Enlace Comunal según me lo manifiesto Esteban, no puedo porque no 20 

he hablado con ellos, ellos no querían que este equipo estuviera asignado a ellos. 21 
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Bueno, va a estar bajo la dirección de Pablo en alguna medida también ellos y la 1 

Administración va a tener que invertir recursos para mantenimiento, pero también 2 

habrá recursos que tienen que salir de Enlace Comunal para el mismo mantenimiento 3 

del equipo. ¿Por qué razón? Supóngase que le damos un proyecto de una escuela 4 

donde haya que zanjear, ese Back Hoe puede ir perfectamente a hacer esa obra de 5 

infraestructura, el zanjeo, tiene que quitar un paredón o quitar algunas otras cosas 6 

que solamente se puede hacer con equipo y que de hecho hay muchísimas solicitudes 7 

que llegan aquí de los diferentes distritos a ver si es posible que les asignen un Back 8 

Hoe para poder realizar estas obras. Viendo la situación social me pareció o me 9 

parece un día excelente, porque eso viene a solucionar unas series de situaciones 10 

que podemos medir en un tiempo corto. Ese Back Hoe, bueno ahí se está invirtiendo, 11 

creo que son 15 millones, dentro de las situaciones más sobre salientes 25 millones 12 

para darle terminación al Parque de Santa Rosa, aunque posiblemente se van a 13 

ocupar más recursos, 66 millones para el Back Hoe nuevo y hemos visto que 132 14 

millones y resto para la asignación de las diferentes aceras, o sea para mejorar la 15 

gestión peatonal en esos centros de esas comunidades. Esta modificación 16 

presupuestaria número uno, simple y sencillamente es rebajar y aumentar en los 17 

diferentes rublos que se necesiten. Les agradezco y si tienen alguna otra consulta 18 

aquí no hay temas de mala ejecución, como lo dije, los sobrantes en el presupuesto 19 

siempre se van a dar y como lo dije al inicio no hay un presupuesto que se ha 20 

ejecutado en 100% por las diferentes variables que el mismo tiene. 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.156 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

La señora Alejandra Bustamante Segura, Asesora Legal del Concejo Municipal, 1 

expresa: En cuanto a la consulta si es posible que se compra maquinaria para un 2 

distrito en específico, ya ha ocurrido, si se puede, en el caso de Pocosol y Cutris hay 3 

maquinaria que se compró para esos distritos en específico y si se puede asegurar 4 

que se le va a dar prioridad o que va a ser exclusivo para ese distrito no, como lo 5 

explicó un Jorge, efectivamente quien va a tener prioridad de utilizar esa maquinaria 6 

va a ser el distrito de Pital, pero ante alguna eventualidad, alguna situación de 7 

emergencia o algún tipo de convenio en que se llegue con algún otro distrito que esté 8 

necesitando o tenga una necesidad de contar con esa maquinaria se puede facilitar, 9 

pero si es posible comprar maquinaria para algún distrito en específico. Corresponde 10 

a los Concejos de distrito quienes son los que están llamados a ser vigilantes del uso 11 

que se dé a esa maquinaria. 12 

 13 

La señora Evelyn Vargas Rojas, Encargada de Presupuesto, Dirección de Hacienda 14 

de la Municipalidad de San Carlos, indica: Tal como lo traté de decir en el inicio y aquí 15 

en la presentación uno va como más rápido por un factor tiempo, en la Comisión 16 

siempre vamos como super despacio, las modificaciones presupuestarias lo que 17 

procuran a generar un equilibrio, si bien es cierto, nosotros por un tema de practicidad, 18 

utilizamos la palabra economía, que es lo que queremos decir, estamos generando 19 

equilibrio entre cuentas y nos damos cuenta de que es necesario realizar ese ajuste 20 

producto de las revisiones y el control que se tiene y eso nos permite darnos cuenta 21 
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de que podemos tener una economía o un remanente, la palabra técnica que 1 

queremos identificar en unas cuentas y en otras no, por ejemplo, en el tema del 2 

Mercado estamos reforzando la electricidad, ¿ Por qué? porque el consumo está un 3 

poco más elevado. Entonces tenemos esos parámetros, ahora bien reiteramos, punto 4 

dos, muchas de estas solicitudes o muchos de estos trámites vienen producto de 5 

solicitud de las jefaturas y acá es el responsable temático, quien nos empieza a decir, 6 

miren, ocupo modificar de A a B por  , Y, Z cosa. Tercer aspecto importante, nosotros 7 

estamos en la modificación, pero ya tenemos un 95 por ciento cerrado al presupuesto 8 

extraordinario 01 y en éste se están haciendo algunos ajustes en temas de gastos 9 

corrientes, porque el próximo presupuesto cerca del 90 por ciento va para inversión. 10 

Entonces también tenemos que generar ese equilibrio. Don Jorge y Don Alberto, 11 

ampliaron muchísimo el tema del Back Hoe nuevo, por utilizar un término el Back Hoe 12 

nuevo, con relación a los diferentes frentes, reiteramos y sé que todos nos sentimos 13 

orgullosos de nuestro cantón, el más grande, el más hermoso de Costa Rica, pero ese 14 

también conlleva un nivel de responsabilidad y de retos en temas de infraestructura 15 

vial gigantesco, y el tema de maquinaria, que si bien es cierto, hay un documento de 16 

hace como dos años, tres años, donde nos decían, la maquinaria estaba muy mal, 17 

ocupamos hacer cambios y recambios y vamos poquito a poco y que es necesario, 18 

bien es cierto, con partidas específicas, hace muchos años, Cutris y Pocosol se unían 19 

y compraban maquinaria exclusiva para ellos, pero era de partidas específicas, que 20 

es una ley diferente. Cuando nosotros estamos hablando que el origen de los 21 
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recursos, son de fondos propios de la Municipalidad enfocamos a un distrito a uno de 1 

estos frentes, pero si ocurre una emergencia en otro lugar, lo podemos movilizar, que 2 

es un tema de conciliar, de comunicar y articular, y creo que ustedes hoy nos dieron 3 

los ejemplos de cómo, como síndicos y síndicos están trabajando en equipo, 4 

comunicándose y atendiendo al fin y al cabo el cantón que nos pertenece a todas y 5 

todos. Con relación a lo de maquinaria, creo que ya quedó bien amplia la información. 6 

Con relación al tema de incentivos salariales, el día de la reunión de la Comisión de 7 

Hacienda les mencionábamos que hace muchos años se aprobó el Reglamento de 8 

Carrera Profesional y este reglamento tuvo dos resoluciones de la Sala Constitucional 9 

donde le decía a la Municipalidad, si o si tienen que pagarle esto y eso a los 10 

funcionarios, conllevo unos movimientos presupuestarios y se pagaron unos bloques, 11 

otros fueron aprobados pero no se habían cancelado y hay otros ahí todavía en espera 12 

de que se cancelen variables, una vez que entró en vigencia la reforma fiscal la 9635, 13 

cualquier incentivo salarial que se pague asociado a carrera profesional es 14 

únicamente por cinco años, entonces si se le reconoce, por ejemplo, a Francella, cien 15 

colones más en su salario, porque ella está en salario compuesto, es por cinco años, 16 

es decir al año seis y un día, ya esos cinco colones ya no le corresponde, entonces 17 

por ahí tenemos un bloque que en su momento llegará a este Concejo Municipal. 18 

Gracias de Don Melvin por toda la explicación con el tema del dólar y del remanente 19 

y demás, efectivamente son diferentes variables, por ejemplo con el tema de las 20 

licitaciones en Sicop, nosotros lo tenemos que pagar en dólar, pero además de eso la 21 
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Municipalidad empezó a ejecutar muchos procesos a demanda, entonces eso 1 

conlleva únicamente las órdenes de pedido, no solamente estamos siendo más 2 

rápidos en traer, por ejemplo, la maquinaria, que tenemos la maquinaría en licitación 3 

a demanda, si no diferentes factores, entonces por ahí también hay una diferencia en 4 

los procesos de contratación, Doña Luis con relación al GPS, más bien en su 5 

momento, estamos incorporando la colocación de GPS para el carro de Aseos de 6 

Vías, si para el carro del Parque, que nos faltaba, y en el tema de que nosotros lo 7 

usamos mucho, el tema economía, remanente y demás para citar un ejemplo, hay 8 

plazas que fueron aprobadas por este Concejo y por la Contraloría, que todavía no 9 

tiene posición nombrada, es decir, todavía la Alcaldía y las demás estructuras 10 

vinculantes no han dado el checklist, se abriera un curso, o vamos a nombrar alguna 11 

persona, entonces esos recursos sí bien, es cierto, fueron presupuestados por 12 

diferentes motivos hoy no tienen una persona nombrada, entonces no genera una 13 

economía o un remanente, el término que queramos decirles, son recursos que 14 

podemos disponer para otra necesidad institucional. Doña Patricia con el tema de 15 

Pital, creo que ha sido un tema discutido acá, es importante recordar que son fondos 16 

municipales, son fondos de la 8114, entonces podemos hacer el proceso de acuerdo 17 

a las necesidades, tratando de abarcar en equilibrio y en bloques y hoy en algún 18 

momento también lo habla con Pablo, quisiéramos tener mucho dinero para comprar 19 

mucha maquinaria para todos los distritos, pero no solamente comprar la maquinaria, 20 

ocupar el operador o la operadora, ocupo mantenimiento, combustible, repuestos y 21 
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con relación a otro Back Hoe, tenemos el Back Hoe nuevo y tenemos el otro, el otro 1 

fue comprado con fondos de la 8114, hace como 17 años, se los digo porque 2 

buscamos facturas, acción de pago, toda la documentación para conocer el origen de 3 

los recursos, ¿Qué es lo que vamos a hacer? devolverle los fondos que tienen a valor 4 

de hoy, esa maquinaria, arreglarla para trabajarla en bloques de prioridad, ¿Cuál es 5 

una prioridad? demoliciones porque nosotros nos dice, o el Ministerio de Salud, los 6 

diferentes organizaciones, aquí Doña Pilar a tenido que andar en esas tragedias y 7 

decirnos tienen que hacer esta demolición la Municipalidad y nosotros, pero es que 8 

este Back Hoe es para caminos, no lo puedo utilizar en esto. Se ha tratado de 9 

organizar para atender ese tipo de necesidad que es diferente. A lo interno, el tema 10 

de la definición de la parte de responsabilidad es porque también conlleva, pensemos 11 

en repuestos, quien es la persona que puede operarlo, el seguro de la máquina y todo 12 

lo demás, se está trabajando en una articulación, pero puede ser que también no se 13 

necesite esa maquinaria hoy, entonces va a atender otras necesidades institucionales. 14 

La señora Luisa María Chacón Caamaño, Regidora Municipal, manifiesta: Doña 15 

Evelyn quienes hemos montado, presupuestos, sabemos que hay formas para 16 

exagerar ciertos gastos, para utilizarlos luego cuando sobran y uno los reubica, es una 17 

práctica usual en la empresa privada. Aquí me queda claro que entonces también lo 18 

hacen. Por ejemplo, el tema que me acaba de decir usted de que aumentarán dos 19 

GPS, que estaba previsto muchísimos más, porque varias veces explicó que sobraba 20 

del presupuesto de GPS. A lo que quiero ir es que es normal, como dijo Don Jorge, 21 
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que un presupuesto no calce al 100%, pero si debería de calzar, usted tiene muchos 1 

años de trabajar aquí, el señor Kopper también. Así es que, de casi que podría pegar 2 

en un 90%, es muy usual ver las empresas privadas que pegan casi el 100. Entonces, 3 

ya me quedó claro que esto es uno de los métodos, lo que le quisiera ver más a estos 4 

presupuestos que lo he hablado ya muchas veces y es que no podemos seguir 5 

aumentando la planilla, necesitamos eficiencia, necesitamos automatización, pero no 6 

lo veo. Aquí, estas economías o los sobrantes, no los estoy viendo dirigirse hacia la 7 

eficiencia de la Municipalidad, que es lo que los sancarleños queremos, no queremos 8 

un gran elefante gastador, queremos una maquinita recaudadora eficiente que los 9 

empleados que trabajen, colaboradores, que trabajen en esta institución, ganen bien, 10 

porque hay que cumplir con la ley. Nos pusieron el salario global, o sea, por ley hay 11 

que cumplirlo, que la gente que trabaja aquí, gana bien, pero es que tienen que ser 12 

eficientes y para eso hay que darle las herramientas, porque si no las tienen, no hay 13 

forma. No podemos seguir en papel, pero necesitamos las herramientas, pero esta 14 

institución tiene que enfocarse en eso, porque es insostenible, no se puede seguir 15 

simplemente contratando y contratando más personas para hacer las cosas a pie, a 16 

puro papel. 17 

 18 

El señor Melvin López Sancho, Regidor Municipal, indica: Este tema de la maquinaria 19 

abre todo un capítulo de discusión, porque para mí el tema maquinaria viene siendo 20 

como el tema del electricista que tenemos, tenemos uno solo y tenemos, seguro una 21 
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bodega llena de insumos eléctricos que hay que instalar y no tenemos y lo veo que 1 

pasa igual con la maquinaria. Me parece ridículo y vergonzoso escuchar a Alberto, 2 

decir que hay unas alcantarillas con ocho años en Pital y hasta ahora se puedan poner. 3 

Entonces aplaudo, y aplaudo de pie, la decisión que tomaron, creo que es una 4 

decisión inteligente y ojalá se pueda replicar. Y es interesante el análisis que hace 5 

Fidel en el sentido de que a veces es mejor tener caminos bien lastreados que mal 6 

asfaltados. Voy en la línea de Raquel, creo que tenemos este Concejo, hacer una 7 

pausa y hacer una proyección inteligente de ¿Qué lo que necesitamos las prioridades 8 

de maquinaria? Creo que se ven aquí cuando se ocupan, no cuando se proyectan. 9 

Aplaudo esta decisión y ojalá que como lo hizo Alberto todos los distritos o tres o un 10 

bloqueo o porque no sectorizar, como decía antes Jorge, los diferentes trece distritos 11 

y que todos tengan su maquinaria y este tema del Lowboy también es un poco ridículo. 12 

El señor Jorge Antonio Rodríguez Miranda, Regidor Municipal, manifiesta: En realidad 13 

el tema de maquinaria y lo veíamos ahora, creo que aquí todos conocemos que los 14 

equipos de producción aparte que se deprecian por las horas trabajadas, el máximo 15 

de rendimiento estaría en diez años, a veces ocho años. Por lo que la Municipalidad 16 

tiene que ver si abocada, a ir haciendo las previsiones del caso. Si compramos una 17 

maquinaria hoy, de entre cinco, seis, siete años ya tiene que ir haciendo la previsión 18 

para adquirir, entregar esa maquinaria que ya cumplió su vida útil y traer una nueva. 19 

¿Cómo lo dije? Ojalá que eso estuviera replicado en todos los distritos para una mayor 20 

eficiencia. Debo recordar que el presupuesto ordinario alcanzó los gastos 21 
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administrativos un 28% de un 40% permitido por la Administración y que también 1 

nosotros acordamos la creación de 26 plazas, de las cuales todavía hay algunas que 2 

no se han creado. Entonces de ahí es esa parte de economías. Estos movimientos 3 

que se dan a través de las remuneraciones, no es por nombramientos nuevos o no es 4 

por personas nuevas que vengan. Está muy bien explicado por qué razón se dan las 5 

economías o los sobrantes o por qué razón hay que reajustar. Recuerden que en una 6 

ocasión, dije que yo no voy a votar nada que fuera llevar grupos al salario global. Pero 7 

estos cambios que se dan aquí, es porque es en la Administración una persona que 8 

para decir un ejemplo era técnico uno y pasa a técnico dos y lógicamente que hay que 9 

hacer el reajuste de salario y eso encadena todo lo que son los diferentes extremos 10 

laborales que esto conlleva. Así que, creo que es un documento bastante discutido y 11 

analizado. Le voy a agradecer a los compañeros de la Comisión por el interés y por 12 

su puntualidad para analizar este documento y también a la Administración con 13 

Evelyn, Francela, Kopper que estuvo con nosotros también y agradece a Pablo que 14 

hoy estando libre accedió a venir a aclararnos a nosotros estos conceptos de los 15 

cuales teníamos una duda razonada. 16 

 17 

El señor Fidel, Rodríguez Zamora, Síndico Propietario del Distrito de Monterrey, 18 

expresa:  Gracias, Melvin, por esa visión. Porque siento que este Concejo Municipal, 19 

tanto las señoras regidoras, como los señores de regidores, los veo con un 20 

compromiso total. Y por eso me he atrevo a decirles que en el equipo de los Síndicos 21 
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estamos analizando esas posibilidades. No lo vamos a hacer solos, necesitamos 1 

orientación técnica. Porque si nos ponemos todos de acuerdo y compramos un Back 2 

Hoe, son trece chocarían. Entonces por eso necesitamos sentarnos con Pablo. 3 

Cuando vemos un quebrador portátil, las distancias nos comen con el acarreo. Y si 4 

tenemos soluciones en lugares estratégicos, imagínense en todas las cosas que 5 

podríamos ganar como cantón. ¿Cuánto mejoraríamos nosotros todos los caminos? 6 

Y aquí no nos podemos poner celosos, tenemos que ser realistas. No puedo comparar 7 

los caminos de Monterrey, con los de Pocosol y Cutris Es que hay que sentarte y coger 8 

los zapatos de los compañeros Síndicos de Pital de Pocosol y Cutris, o sea, tenemos 9 

que ser solidarios y tenemos que entender que somos un equipo, aunque estamos en 10 

diferentes distritos, por lo tanto, el llamado es a que ustedes, a como los siento y los 11 

veo, el apoyo que ustedes están dando a los Concejos de Distrito. Y el compromiso 12 

que nosotros, como Síndicas y Síndicos, asumimos con este cantón. Porque cuando 13 

nosotros terminemos aquí, añoramos a entregar un cantón totalmente diferente. 14 

Cuántos años hace que este cantón no compra un bajo. Están abandonados, Melvin 15 

y no me asusto por eso, que ocho años, un corte de cantarillas, ahí votadas llenas de 16 

lana, con qué equipo podíamos hacer eso, si no teníamos equipo, y en esto, un 17 

reconocimiento público a nuestro Alcalde, que desde que llegó, dijo, hay que meter 18 

equipo y asumió con responsabilidad. Creo que la Administración, lo que ocupa en 19 

estos momentos, es el apoyo total de este Concejo, como yo lo he sentido, y del 20 

equipo de Síndicos. Por lo tanto, mi mejor ejemplo es mi mentor Alberto, cuando nos 21 
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sentamos un día y hablamos, y dije, Alberto, tienes toda la razón, y si no comenzamos, 1 

no vamos a lograr ganar de esta batalla. ¿Qué ganamos con ver los caminos, 2 

asfaltados del centro de los distritos? Si los demás están en barro, que no se puede 3 

pasar, luchemos por eso. 4 

 5 

La señora Evelyn Vargas Rojas, Encargada de Presupuesto, Dirección de Hacienda 6 

de la Municipalidad de San Carlos, manifiesta:  Que lindo que lindo escuchar ese tema 7 

de trabajo en equipo, que inspirador. Por citar un ejemplo, con relación al GPS de los 8 

730 millones, 60 mil colones en lo que es para GPS, es en cada uno de los servicios, 9 

y sin duda, si nosotros nos vamos un tema de proporcionalidad dentro del gran 10 

documento, lo que quiero es replicarles que en el documento escrito, descriptivo, va 11 

el detalle absolutamente todas las cuentas con base la información que nos remite en 12 

las unidades, que son generalmente los solicitantes y las que nos dan la fuente 13 

primaria de datos para la formulación del presupuesto inicial. Y, si nosotros reflejamos 14 

el GPS de 60 mil colones en 730 millones, es porque tratamos de ser absolutamente 15 

transparentes en las cuentas de la modificación presupuestaria. Con relación al tema 16 

de automatización, si nosotros también lo queremos, y van a ver algunos ejemplos en 17 

el próximo presupuesto extraordinario. Creo que lo demás ya había sido contactado 18 

antes, muchas gracias. 19 

 20 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, Brinda un 21 
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agradecimiento a Evelyn Vargas y Francela Molina, funcionarias municipales y al 1 

señor Bernor Kopper, quien no está presente, y también al señor Keilor Chavarría, que 2 

están en equipo de departamento de Hacienda y Presupuesto por todo el trabajo, por 3 

toda la explicación. Porque, como dijo Evelyn, tal vez aquí en la sesión del Concejo 4 

como tal, se conoce un poco más rápido el tema, pero en la Comisión de Hacienda y 5 

Presupuesto fueron horas. En este caso se nos sumó, el Regidor Esteban Rodríguez 6 

como oyente, no es miembro de la Comisión, pero nos acompañó. Y creo que es 7 

importante, reiterarles a los demás Regidores, que cuando se discutan presupuestos, 8 

modificaciones, es bueno que se suman desde las sesiones de comisión, porque ahí 9 

está toda la oportunidad para poder preguntar el detalle de todos los temas. Que igual 10 

aquí lo puede hacer, sí, pero el tiempo es menor. Y en la Comisión si se discute más 11 

en detalle. También agradecerle al compañero Síndico Fidel Rodríguez, que también 12 

nos acompañó ese día en la discusión de esta modificación, quien también se 13 

involucró en esta discusión. Comprender compañeros que, aquí, muchos temas que 14 

los tienen que avalar al final de cuentas la Contraloría General de la República, 15 

también es otra lucha y otro gran trabajo que hacen los compañeros de la 16 

Municipalidad de San Carlos, para que esto vaya con todos los filtros superados, por 17 

decirlo alguna manera. Somos un ejemplo, tuve la oportunidad de participar por mi 18 

tema laboral en una reunión con los asesores de la Comisión de Asuntos Municipales, 19 

donde participaron miembros de otros municipales y comentaron cuántas veces les 20 

imprueban los presupuestos o las aprobaciones parciales, y ver verdaderamente el 21 
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trabajo que hace aquí, el Departamento de Hacienda, que está vez tuvimos un 1 

presupuesto aprobado parcialmente, pero por un error que no era ni de la 2 

Municipalidad, sino de otra institución, eso debería hacernos sentirnos orgullosos del 3 

trabajo que se está haciendo aquí. En la tarde que tuve la oportunidad de reunirme 4 

con ellos, les decía que complicado, porque ahorita que se está discutiendo una 5 

modificación presupuestaria y viene el presupuesto extraordinario está uno con los 6 

dos temas. Pero si uno como Regidor y Patricia que lo estuvimos viendo en la 7 

Comisión, si uno como Regidor, ya tenía dudas de estar con la modificación y un 8 

presupuesto, ellos como departamento siento que están haciendo un trabajo 9 

excepcional, felicitarlos nuevamente. Así mismo, somete a votación la recomendación 10 

emitida por la Comisión de Hacienda y Presupuesto. 11 

 12 

ACUERDO N° 37.- 13 

 14 

1. Aprobar la Modificación Presupuestaria 001-2025 de la Junta Vial Cantonal 15 

(JVC) de la Municipalidad de San Carlos por un monto de disminución por 16 

¢292.443.898,25 (doscientos noventa y dos millones cuatrocientos cuarenta y tres mil 17 

ochocientos noventa y ocho colones con veinticinco céntimos) y de aumento por 18 

¢298.443.898,25 (doscientos noventa y ocho millones cuatrocientos cuarenta y tres 19 

mil ochocientos noventa y ocho colones con veinticinco céntimos), según consta en 20 

oficio MSC-JVC-0034-2024 MSCAM.JVC-0009-2025, de fecha 28 de marzo del 2025. 21 
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2. Aprobar el Ajuste al Plan Anual Operativo (PAO) correspondiente a la 1 

Modificación Presupuestaria 01-2025 de la Junta Vial Cantonal (JVC) de la 2 

Municipalidad de San Carlos, según consta en oficio MSCAM.JVC- 0009-2025, de 3 

fecha 28 de marzo del 2025. 4 

3. Aprobar la Modificación Presupuestaria 01-2025 de la Municipalidad de San 5 

Carlos, por el monto de ¢723.000.000,00 (setecientos veinte tres millones de colones 6 

sin céntimos), tal y como consta en el oficio MSC-AM- H-P-0025-2025 suscrito por la 7 

Alcaldía Municipal con fecha 31 de marzo, así como el oficio MSCAM.JVC-0009-2025 8 

de la Junta Vial Cantonal. 9 

4. Aprobar el Ajuste al Plan Anual Operativo (PAO) de la Municipalidad de San 10 

Carlos, correspondientes a la Modificación 01-2025, tal y como consta en el oficio 11 

MSCAM-DE-0064- 2025, ajuste de metas, suscrito por Dixie Amores Saborío, Jefatura 12 

de Desarrollo Estratégico, de fecha 31 de marzo 2025. 13 

Ocho votos a favor y un voto en contra de la Regidora Luisa María Chacón  14 

Caamaño. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. ( Ocho votos a favor y un 15 

voto en contra de la Regidora Luisa María Chacón  Caamaño, en cuando a la 16 

firmeza).- 17 

 18 

Nota: La señora Luisa Chacón Caamaño, Regidora Municipal, justifica su voto en 19 

contra indicando: Aunque sé que estos dineros no son frescos, sino que son de los ya 20 

aprobados. Si creo que estos obrantes deben de ir hacia la eficiencia de la operación 21 
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de esta Municipalidad, para que haya más presupuesto y puedan comprar más 1 

maquinaria que se en beneficio de las comunidades. 2 

 3 
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 9 

➢ Informe de nombramiento en comisión del Síndico Manuel Salas 10 

Matarrita. 11 

 12 

Se recibe informe emitido por el señor Manuel Salas Matarrita, el cual se detalla a 13 

continuación: 14 

 15 

Por este medio me permito rendir el informe de comisión correspondiente. El día lunes 16 

7 de abril del 2025, en el distrito de Venecia, cantón de San Carlos. 17 

 18 

En atención al nombramiento en comisión, el Síndico Manuel Salas Matarrita se 19 

trasladó a la comunidad para coordinar, junto con los Comités de Caminos 801 y 146, 20 
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el uso de la maquinaria municipal destinada a labores de mantenimiento y mejora de 1 

la Red Vial Cantonal. 2 

 3 

La actividad se desarrolló en un horario comprendido entre la 1:00 p.m. y las 5:30 4 

p.m., tiempo durante el cual se supervisaron los trabajos realizados y se mantuvo una 5 

coordinación activa con los representantes comunales, velando por la correcta 6 

ejecución de las tareas programadas y atendiendo las prioridades identificadas por los 7 

propios comités. 8 

 9 

SE ACUERDA: Dar por recibido y tomar nota. 10 

 11 

ARTÍCULO XIII. 12 

RENDICIÓN DE CUENTAS DE LOS CONCEJOS DE DISTRITO: MONTERREY Y 13 

POCOSOL. - 14 

 15 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, informa que se 16 

continuará con la redición de cuentas de los distritos de Monterrey y Pocosol, 17 

quedando en el uso de la palabra el Álvaro Ignacio Esquivel Castro y ella, señalando 18 

que el señor Álvaro Esquivel Castro le indicó que no hará uso de la palabra. 19 

 20 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, expresa: De mi parte 21 
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felicitarlos a todos los trece distritos porque este fue un primer ejercicio que ya varios 1 

regidores han dicho que lo ideal es que en el siguiente proceso lo podamos a hacer 2 

una sesión extraordinaria. Pero para hacer el primer ejercicio creo que fue muy sano, 3 

muy bueno tanto para los concejos de distrito como también para los mismos 4 

sancarleños, empezar a conocer el gran trabajo que están haciendo, evidenciar ese 5 

trabajo porque a veces vemos que solamente se publican las cosas negativas y no se 6 

publican lo positivo que se está haciendo a los distritos. La instalación de parques, la 7 

inversión en caminos, el trabajo en parques como lo podemos ver en el caso de Santa 8 

Rosa, Pocosol, el mejoramiento de caminos porque van ahora que lo explica un poco 9 

más el Síndico de Pocosol, pero cuando me enteré que ya están arreglando San 10 

Cristóbal de Pocosol, una comunidad tan lejana y eso por decir una comunidad que 11 

tengo ahorita en mente que se me vino, que es San Cristóbal de Pocosol, pero sé que 12 

se está haciendo ese mismo trabajo en Monterrey, en Pital, en Buenavista, sé que el 13 

compromiso de los Síndicos en esta ocasión ha sido bastante, felicitarlos porque antes 14 

de hablaba con Melania y que decía que a veces muchas veces es pelear y no es 15 

pelear lo que están haciendo a los Síndicos y no luchando por sus distritos viendo las 16 

necesidades,  y a veces se ocupa un poco más de carácter, tal vez de cierta forma 17 

como lo decía Fidel, hacer ciertas luchas, hacer ciertos cambios, como lo podemos 18 

ver ahorita con el presupuesto, la discusión de que hay que ceder un kilómetro de 19 

asfaltado, pero como nos va a traer eso a futuro, tal vez hacer más inversión en el 20 

distrito y de una manera más oportuna. Felicitarlos porque creo que son unos 21 
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Concejos de Distrito con mucha visión, con mucho trabajo en equipo y ojalá que eso 1 

siga replicando, que como lo decían en muchas de las intervenciones continúan con 2 

las banderas abajo, que no sea algo de solo el primer año, sino que se mantiene 3 

durante todo nuestro período como regidores y como síndicos.  4 

  5 

El señor Fidel Rodríguez Zamora, Síndico Propietario del Distrito de Monterrey, indica: 6 

Don Juan Pablo, nos preguntó ¿Qué falta para cerrar en asfaltos los 700 metros de 7 

La Torre a Linda Vista- Venado? Eso está porque con el Efrén lo hemos hablado y 8 

estamos coordinando la parte de ellos y la parte de nosotros, solo que el Concejo del 9 

Distrito de Monterrey dentro de las prioridades lo tiene, pero no es prioridad esa parte 10 

todavía porque tenemos otros lugares, por ejemplo, el camino que une Santo Domingo 11 

con el Alto, hay una falla y se nos está yendo media a carretera asfaltada. Entonces 12 

tenemos que como Concejo de Distrito ver realmente cuál es la prioridad uno, dos y 13 

ahí vamos. El otro camino para salir a La Fortuna con doña Carmen y compañero, 14 

Síndico de Fortuna, estamos coordinando, la Asociación de Desarrollo de La Fortuna, 15 

están metiendo un buen presupuesto para el puente sobre el río Arenal, que une la 16 

Guaria con Monterrey, que ustedes aprobaron aquí la otra vez en la ruta turística, 17 

nombre que se le dio, estamos trabajando de esa parte, pero vamos a lo mismo o sea 18 

¿Cuál es la prioridad, prioridad que tiene distrito en estos momentos en cuanto a lo 19 

que es asfaltado? Quisiera tal vez, bueno, Don Jorge Amalia y todos los demás 20 

compañeros, gracias por las opiniones que dieron tan agradables de los cuales estoy 21 
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seguro que no solo nosotros, los demás Concejos de Distrito e llenan de fuerza para 1 

seguir en esta lucha día a día. Y vuelvo a repetir como decía un Jorge, aquella frase,  2 

Yo no soy de los que creo que hay que decir a la gente que hagan, si yo no me voy a 3 

embarrialar, no tengo derecho a pedirle a los comités de caminos que también actúen. 4 

Yo tengo que ir a hacer de ejemplo en la lucha diaria y por eso algunos, inclusive, mal 5 

pensados dicen que aquí ganamos con un gran sueldo, pero si nosotros como 6 

síndicos cogemos lo que nos dan y revisamos los kilómetros de carro los todos los 7 

días que andamos en la calle, los gastos extras en que caemos. creo que eso al rato 8 

apenas nos dará chance para combustible y algo más, porque a veces no me da 9 

vergüenza de decirlo, a veces hay compañeros que invitan porque no se tiene el 10 

recurso para tomar en café a tarde, pero eso es lo que asumimos y a eso venimos. 11 

También quisiera aprovechar este momento, no sé si será Raquel, el momento 12 

oportuno, pero el Concejo de Distrito de Monterey recibió un documento muy, muy 13 

fuerte, ya la Municipalidad de San Carlos ha hecho los reportes que debía en su 14 

debido momento a han tenido que hacerlos. Quiero públicamente reconocer el trabajo 15 

de la Empresa Herrera con el camino que recién está terminando en gruta en 16 

Monterrey, pero no tengo que decir lo mismo de la Empresa Holding que tiene el 17 

proyecto de La Torre. Este proyecto, Don Melvin usted de vez en cuando pasa por ahí, 18 

perdóneme la expresión, no soy para decir eso, pero la magnitud de la situación es un 19 

asco. Y tengo entendido que ya hasta los tiempos vencieron de ejecución. Donde los 20 

vecinos se apersonaron al Concejo de Distrito y aquí está el documento que dejaron. 21 
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Estos se lo enviaron a Pablo, Pablo, yo sé que ya ha ejecutado un montón de cosas, 1 

pero es triste decirlo. Holding gana la licitación y subcontrata a otra empresa que, si 2 

revisan en la empresa que subcontrataron, me atrevería a decir que habrá que 3 

investigar y aquí yo quisiera ver si la Comisión de Obra Pública no sé quién puede 4 

tomar esto, investigar, porque creo que esa empresa subcontrata ni personería jurídica 5 

tiene. Tengo entendido que salen y contratan a primer vagonetero que encuentren por 6 

ahí. Entonces eso es lo que los vecinos no lo digo yo, los vecinos llegaron a denunciar 7 

al Concejo de Distrito Monterrey. Es preocupante porque la lucha que estamos dando 8 

todos nosotros, aquí para el cantón, buscando la unión de los equipos para que 9 

lleguen unos vivillos y hagan desastres, no se vale. 10 

 11 

El señor José Luis Mora Sibaja, Síndico Propietario del Distrito de Pocosol, indica: 12 

Sobre el tema que pregunto el Regidor Juan Pablo, de ¡Sí en el presupuesto de la 13 

Unidad Técnica, venía el proyecto de asfalto lejos de Juanilama? No, los doscientos 14 

veinte y algo de millones era la parte que se gastó en trabajos con pasos de 15 

alcantarilla, maquinaria y contratos de acarreos. El presupuesto ya con el monto del 16 

Juanilama son 940 millones, 939 millones, seiscientos mil colones y ahí hay una parte 17 

que obviamente es del INDER, 320 millones y las otra parte la pone la municipalidad. 18 

Pero sí, el monto que se dio en el informe es solamente la parte de la Unidad Técnica. 19 

Sobre la consulta de Don Melvin, sobre la Concejal que no tenemos más bien. Yo 20 

pensaría que tal vez la Licenciada de Alejandra nos pueda a ayudar en ese tema 21 
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porque si lo que ella me dijo es que hay que presentar el cambio para que se haga el 1 

nombramiento de la nueva Concejal y es súper importante tener de equipo completo. 2 

Y la otra consulta que nos hacía don Jorge, sobre el camino 100 de la Luisa, el que 3 

comunica a la Luisa de Pocosol con Santa María, ese camino no se ha intervenido. 4 

Ese camino tiene un problema que cuando llueve, casi que todos los caminos, pero 5 

es más recurrente cuando llueve, tiene mucha piedra suelta, cuando llueve, duro, hay 6 

muchos problemas más que todo, para el transporte de los estudiantes, los buses. Y 7 

en esos días que estuvieron mandando videos, estaba lloviendo escampó, se 8 

tranquilizan poco, pero con estos días, apuesto que de aquí a mañana si sigue 9 

lloviendo va a estar otra vez en problemas y ya está en el grupo de caminos que se 10 

van a intervenir. La idea es que por lo menos darle un mantenimiento de lastre, porque 11 

todavía el asfalto está un poco atrasado por ahí, pero eso que un camino es una ruta 12 

que en algún momento tiene que hacerse en carpetas asfáltica para que se terminen 13 

esos problemas. Y sobre los comentarios, sí, en Pocosol hay tamaño poco de trabajo 14 

y Amalia aquel día lo comentaba, Amalia también estuvo en el Concejo de Distrito y 15 

sabe perfectamente de cuánto de trabajo hay en caminos en Pocosol, por eso me 16 

alegra escuchar que el Concejo Municipal en conjunto está luchando por más 17 

presupuestos, por más maquinaria, porque se hay un tema que nos preocupa a 18 

nosotros los Sínicos a los caminos. Prácticamente el 80% del trabajo de nosotros es 19 

sobre los caminos y sobre todo el camino de lastre, que todos los años da problemas, 20 

por mejor quede un año, el próximo año va a afectar, entonces motivarlos a que sigan 21 
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apoyando con los presupuestos el tema de los caminos públicos sin inventariar, ya 1 

está por parte de la Unidad Técnica lo va a solicitar en las próximas prioridades una 2 

lista de caminos públicos sin inventariar para no tener el problema ese de que no se 3 

puedan intervenir en su momento, sino que ya están metidos en la lista de prioridades 4 

y entonces ya se puedan intervenir con presupuestos de la Municipalidad, porque no 5 

se puede intervenir con la parte de la Ley la 8114. Insistir y agradecer a los regidores 6 

que ya no han visitado, que nos siguen visitando, ya tenemos a Álvaro y Amalia que 7 

siempre está con nosotros, Juan Pablo nos ayuda mucho, pero los invitamos a todos, 8 

que nos visitan, que vayan a Pocosol, sí hay mucho trabajo, pero también hay mucha 9 

intención y mucho deseo de trabajar. 10 

 11 

El señor Esteban Rodriguez Murillo, Regidor Municipal, propone una moción de orden, 12 

a fin se altere el orden del día, para que se reciba el documento que mencionó el 13 

Síndico Fidel Rodríguez Zamora del Distrito de Monterrey, sobre la denuncia de los 14 

vecinos del camino del Alto de Monterrey para que de inmediato sea pasado a la 15 

Comisión de Obras Públicas para su análisis y recomendación. 16 

 17 

El señor Melvin López Sancho, Regidor Municipal, indica que secunda la moción a fin 18 

de que se vote inmediatamente. 19 

 20 

SE ACUERDA: Acoger la moción tal y como fue presentada. Votación unánime.- 21 
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 1 

ARTÍCULO XIV. 2 

ATENCIÓN DOCUMENTO  PRESENTADO POR LAS FUERZAS VIVAS Y 3 

COMUNIDAD EN GENERAL DEL ALTO Y LA TORRE DE MONTERREY.- 4 

 5 

➢ Inconformidad con los avances del Proyecto BID-MOPT -Municipalidad de 6 

San Carlos, que se están realizando en los caminos 2-10-064 y 2-10-463 en 7 

Monterrey.- 8 

 9 

Se recibe documento presentado por las Fueras Vivas y vecinos de la comunidad del 10 

Alto y La Torre de Monterrey, el cual se detalla a continuación: 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.226 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.227 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.228 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.229 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.230 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.231 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.232 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.233 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.234 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.235 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.236 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.237 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.238 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.239 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.240 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.241 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

 1 

 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 



Concejo Municipal de San Carlos 

ACTA 23-2025 

PAG.242 

Lunes 14 de abril del 2025                 Sesión Ordinaria 

 

 

 

 

 

La señora Raquel Tatiana Marín Cerdas, Presidente Municipal, somete a votación la 1 

recomendación de acuerdo en trasladar el documento presentado por el Síndico de 2 

Monterrey Fidel Rodríguez Zamora a la Comisión de Obras Públicas para su análisis 3 

y recomendación. 4 

 5 

ACUERDO N° 38.- 6 

 7 

Trasladar a la Comisión Municipal de Obras Pública para su análisis y recomendación, 8 

documento sin número de oficio, de fecha 24 de marzo 2025, emitido por el señor 9 

German Araya Agüero, Presidente de la Asociación de Desarrollo Integral del Alto y 10 

La Torre de Monterrey, referente a Inconformidad con los avances del Proyecto BID-11 

MOPT -Municipalidad de San Carlos, que se están realizando en los caminos 2-10-12 

064 y 2-10-463 en Monterrey. Votación unánime. ACUERDO DE FINITIVAMENTE 13 

APROBADO.- 14 

 15 

El señor Marco Aurelio Sirias Víctor, Regidor Municipal, expresa: Felicitar a los 16 

compañeros de Monterrey y Pocosol por la explicación. Quisiera solamente retomar 17 

sobre lo que mencionaba el compañero Fidel, y es estar alerta, a los trece distritos, 18 

esta situación que él mencionaba de empresas que tienen la licitación y subcontratan 19 

a otras no solamente se da en el distrito que él representa, hay un documento por ahí 20 

que me imagino ya se le notificó al departamento encargado para que pueda dar la 21 
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explicación correspondiente y estar atentos porque al final son los fondos públicos los 1 

que genera esta Municipalidad y las empresas concursan y ganan las licitaciones y se 2 

las entregan a otras personas que simplemente una de las respuestas decía a 3 

nosotros nos pagan simplemente por trabajar. 4 

  5 

AL SER LAS DIECINUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS LA SEÑORA 6 

PRESIDENTE DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN. — 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

     Raquel Tatiana Marín Cerdas.                        Ana Patricia Solís Rojas 12 

        PRESIDENTE MUNICIPAL              SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

Juan Diego González Picado 19 

ALCALDE MUNICIPAL 20 
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